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_"o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:

1(;>10.9 milibares. Temperatura média do dia: .

22.7 graus com máximo na maior insolação
de 29.4 graus e mínimo à noite de 12.1 graus
(No Planalto a média mmima será de 07.2
graus) Estado médio jlo Céu: Cumulus,
Stratus, de claro.a meio encoberto. Nevoei
ros noturnos no litoral, margens de rios e

serras. Estado médio do Tempo: No Planal
to: Tempo estável. No litoral: Tempo bom

t,•.

. durante o' dia, pequenas ínstabílidadcs à

.' noite. Eclipse da Lua hoj_e). -Florianópolis - Quinta-feira 13 de maio de1976 - Ano. 62 - No. 18.375 - Edição de hoje 16 páginas - Cr$ 2,00

Assembléia

aprova pedido

Página :1.
o prazo de 30 dias para a propaganda .eleítoral gratuita no
rádio e TV foi mantido pelo projeto debatido ontem pelo

, mi nistro da Justiça com o presidente da Arena e os 'I íderes d!)
partido no Congresso. Até amanhã os Srs. Petrônio Portela e

.' José Bonifácio apresentarão emendas à matéria (Pág.5)·.
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Avai e Juventus fizeram {I pior jogo do campeonato, com o empate sendo justo

Figueirense e'fÍvai continuam decepcionado e na rodada de ontem jagaram péssimas
, partidas diante dePaysandu e Juventus, respec tivamenté. o interior continua
liderando e o Joinville ganhou novamente de goleada, o mesmo. acontecendo com

.

, Marcilio-Dias. Agora só resta um invicto, pois o Renaux foi derrotado
.

em Blumenau p'elo Palmeiras. No jogo de FIOlj"anópolis ,q_ treffJl!.do,r Z.e�,ç!oi agre,dirio .':�;,.
�'''r'-' ;" _- .,"_""""",,:.;.,.., •.� _,,.., 'o; '�pé'rMd'r�tfftJi'i!t�s;""r1ir..ettlri!fi'(J:ep(Ufit'ffU!'tiW'"de"á1'/)irrtfJ!;; (Páginas -8;-
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na Bahia

.Socialistas de

Portugal apoiam.
candidatura

'de Eanes'
à presidência·

. TRANSMISSÃO-DE COMANDO - Realizar

-se-á, amanhã, às 10h30rn, na av. Rubens de
Arruda Ramos, a solenidade de passagem do
Comando do Grupamento do Leste Catari-·

nense, que vinha sendo exercido pelo Gene- ,'.

ral de Divisão Roberto Alves' de Carvalho
'Filho e que ,passará o Comando ao General
de Brigada Luiz José Torres Marques. O
General Roberto Alves de Carvalho Filho,

.

recentemente promovido, seguirá para Brasí
lia, onde assumirá o cargo de Sub-Chefe do
Estª<loMaior do�Exército:, -

.
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Direitistas'
� acus.am

Juan Carl.os

Eanes: apoiado pelo PPD, CDS ePS Arlete: a primeira candidata inscrita
I

Ramalho E-anes
temagora apoio
dos socialistas

,

Lisboa - O Partido Socialista, principal
força política de Portugal, apoiou ontem a

postulação presidencial do general Àntô
nio RamalhO Eanes, chefe do Estado
Maior das Forças Armadas. Ao proclamar
a adesão, o líder socialista Mário Soares
afirmou que o general conta "com o

amplo apoio das Forças Armadas" e pode
atuar "como agente de unidade e coesão
durante a transição para a democracia ci
vil".

Apesar de Ramalho já ter recebido o

apoio 00 Partido Popular Democrata -

PPD - e do Centro Social Democrata -

CDS -', ambos conservadores, Soares
disse que isto não significa de modo

algum uma aliança de governo. Reafir-
,mou seu desejo de "organizar um go
verno minoritário com socialistas e inde

pendentes civis ou militares" após as

eleições presidenciais de 27 de junho.
O general Eanes, que deverá anunciar

oficialmente sua candidatura neste fim de
semana, ganhou destaque depois de no

vembro passado, por sua importante par-

Governo perua_no
anistia 59 pessoas'
Lima - A anistia anunciada pelo governo

peruano há' duas semanas foi concretizada "

ontem, beneficiando um total de 59 pessoas
com cancelamento de processos ou com indul
tos. Na lista figuram desde ex-ministros até
ex-embaixadores, jornalistas, sindicalistas e ou-:

tros dirigentes. É a segunda decisão neste

sentido tomada pelo general Morales Bermudez,
A primeira foi quando assurniu o govemo,
pouco depois da deposição do general Juan
Velasco Alvarado ,por "desviacionismo"; e "per
sonalismo", e beneficiou jornalistas, políticos e

dirigentes sindicais. Entre as principais figuras
que receberam anistia estão Júlio Vargas Prada,
ex-embaixador, Francisco Igartua, proprietário
da revista, Oiga, e Enrique Zileri, diretor da
revista Caretas. Dois ex-ministros de Belaunde

Terry, Manuel Ulloa e Guillermo Hoyos Osores,
não foram beneficiados, A anistia só abrangeu
as pessoas que durante seu tempo de prisão
tiveram "boa conduta e demonstraram condi

ções para serem reincorporadas como elementos
úteis à sociedade".

.ticipação contra uma suposta tentativa

golpista da extrema-esquerda. De suas

opiniões gerais, entretanto, pouco se

sabe. Para Soares, ele "encarna o espírito
democrático" que levou os militares a

destituir, há dois anos, a ditadura
salazar-caetanista.

A única candidata presidencial anun-
"

ciada até o momento é Arlente Vieira da

Silva, uma ex-professora, que conta com

o apoio de dois pequenos grupos de

extrema-esquerda, a Liga Comunista In
ternacional - LCI - e o Partido Revolu
cionário dos Trabalhadores - PRT. En-

<tretanto, além de Ramalho Eanes, o

primeiro-ministro José Pinheiro de Aze
vedo indicou que sua candidatura é "50

por cento certa", para representar uma
"competição séria" e evitar "uma eleição
de candidatura única". Soares disse que
apesar da possível' postulação do almi

rante, o PS está convencido de que "o
consenso militar e popular" assegura o

triunfo de Eanes.
'

,
,

Caça aos membros

da Brigada Guevara

índlee de inflação'
do Brasil é um dos
m'aiores do mundo

. Washington - O Brasil é o país de mais alto nível

inflacionário nacomunídads consultiva que paSSOIl re

centemente a integrar o aumento no custo dos preços

em um período dé 12 meses encerrado em fevereiro
último foi de 3'7,1 por cento, segundo revelou o Fundo
Monetário Internacional. O 'ligeiro mas constante au

mento registrado pelo Brasil supera os índices de 22,8
por cento da Crâ-Bretanha e de 8,3,por cento dos 15

países mais, industrializados' do hemisfério norte.

Os dados divulgados pelo FMI indicam que a Vene

zuela é o único dos sete principais países da América

Latina cujo índice infla�i.onário se situa abaixo damédia

do grupo industrial nórdico.
. .

Um relatório sobre alateraçâo dos preços mostra que,
no período de 12 meses concluído em janeiro passado, a
Venezuela acumulou uni índice inflacionário de apenas
6.6 por cento, enquanto a Argentin�, com 359 por cento,

.

superava o Chile, que nomesmo prazo registrou 327 por
cento. Na Colômbia, o processo se agravava no período
terminado em fevereiro último, com a' inflação che

gando a 13.4 por cento, enquanto no México marcava

15.10 Peru não oferece cifras desde novembro de 1975,
quando a alteração nos preços dos consumidores foi de
25.5 por cento

É o seguinte" o quadro dos sete fornecido pelo FMI,
com alguns países-chave como ponto de referência e o

índice inflacionário correspondente aos 12 mes�s con
cluídos conforme se índiça abaixo:

MÉDIA DEZ. fAN. FEV.

Mundial .................. 11.6

Industrial . ,.,: ............... 8.6 5.3 5.5

E.V.A. 0 ••••••••• 0 ••••••••• 7.0 6.8 6.3

Venezuela ••••• 00 ••••••••• 8.0 6.6

Japão 0 •••••••••• 0 •••••• o •• 8.2 10.2 10.1

Colômbia ••••••• 0 ••••••••• 15.3 12.1 13.4

México . . . . . . . . . . . . . . . . � . . 13.3 13.3 15.1

Brasil
.. •

31.2 39.2 37.1..................... .

Peru •••• 0 •••••• 0 ••••••••••

Inglaterra •• 0 •••••••••••••• 24.9 2304 22.8

Argentina .................. 334.9 359.3

Chile ...................... 340.7 327.3 303.5

A média geral para os países latino-americanos du

rante 1975 foi de 66,0 por cento e no mesmo período a

média no mundo em desenvolvimento foi de 28,0 por
cento. O FMI forneceu o seguinte quadro para 9S de
mais 'países da tegião:

Bolívia. ................... ,6.0 ' 5.0

Barbados • •••••••••••• 0"0 ••• 12.3 10.3 9.0

Costa Rica •• � •• _ 0) �.), ,� 1"( t.·
..

�
.. 20.4 "

-

-, :, .'
J

R, . Dominicana � •

'., :0,
• '._.� ••• :

•

"

16.5'

Equador , ·"--g-.5 9.6-
"

•••••••••• 0"0 •••••••

EI Salvador, 0 ••••••••••••• 15.0

Guiana, ...... ••••••••• o. o o. 5.5

Guatemala •••••••••• o •• o •• 1.2

Haiti ........ ••••••'. o o .- ••••

Honduras .00 •••• o 0.0·0 •• 6.5

Jamaica . 14.7 9.7••••••• � ••• o ••• o •••

Panamá ••••••••••••• 0 ••••• 1.8 1.6 IA

Paraguai •• o. o 0 •••••••••••• 8.7 4.9 6.7

Trinidad . . . . o •••• o. 0 •••••• 13.4 12.7

Campanha
de Car ter
começa a

declinar
Omaha, Nebraska - Ronald

Reagan venceu o presidente
Ford nas primárias de anteon
tem em Nébraska e perdeu as da
Virgínia Ocidental. No lado de-'
moera ta, o senador Frank
Church surpreendeu ao superar
em Nebraska o favorito Jimmy
Cárter, O resultado conterá, ao

menos momentaneamente, o im
pulso que tinha alcançado a

campanha de Carter, que venceu.
por escassa margem a Morris
Udall em Connectícut Isto ali
mentará, sem dúvida, as esperan
ças dos democratas empenhados
em conter Carter e' encontrar
outro candidato presidencial pa
ra o partido, o que poderia levar
à rea tivação. da campanha de
Hubert Humphrey, que não quis
participar' das primárias mas diz
que aceitará a postulação se o

partido o desejar. Os resultados
de aonteontem foram os seguin
tes: em Nebraska, computados
91 por cento dos distritos eleito
rais - Reagan: 54 por cento;
Ford 46 por cento; democratas:
Church 39 por cento; Carter 37
por cento; Humphrey 7 por
cento, Kennedy 4 por cento;
Wallace 3 por cento. Em Virgí
nia Ocidental, computados 42

por cento dos distritos: Ford 56
por cento; Reagam 4� por cen
to; democratas: Robert Byrd 89
por cento;Wallacel l porcento.
Em Connecticut, resultados de
finitivos: Carter: 33 por cento;
Udall 31 por cento; Jackson 18
porcento.

EUA: 'um novo
secretário

para assuntos
latinos

Washington - O presidente
norte-americano Gerald Ford

designou ontem o embaixador

em Caracas, Harry Schlaude

man, como secretário de Estado

adjunto, encarregado dos assun

tos latino-americanos. O atual

secretário adjunto, William Ro
. gers; foi designado sub:secretá-.
rio para assuntos econômicos. A

mudança revela a crescente im

portância dada à Venezuela por
sua posição no processo de mo

dificação nas relações hemisfé
ricas. Schlaudeman, nascido em

1926, é um dos mais destacados

"latino-americanistas" da Secre

taria, de Estado. E significativo
que tenha ocupado o cargo dj:
sub-chefe, da embaixada norte
-americana em San tiago do

Chile, durante o processo de

"desestabilização" do .govemo
de, Salvador Aílende. Nas sessões
do Senado rrorte-americano, pa
ra a confirmação de seu nome,
ele afirmou "fidelidade às nor
mas diplomáticas no Chile" e o

"afastamento" das operações
desenvolvidas' secretamente pela
CIA. Schlaudernan também diri

gia o departamento dominicano
da Secretaria de Estado,' em
1965, quando as tropas norte
-americanas invadiram a, ilha.
Em seguida, foi transferido para
a chefia do setor do Caribe, indo
depois para Santiago.

FUNC,IONARIO PRECISA-SE
Precisamos de um' funcionário com prática em

escritôrio de Contabilidade, para, trabalhar com

registro em livros fiscais e cálculo de ICM, IPI e

ISQN.
EDESCO - Empresa de Serviços Contábeis Ltda

Local: Rua Cei. Pedro Demoro, 1825 20. Andar -

Estreito, Florianópolis - SC.

APARTAMENTO VENDE-SE-
No Ed. Solar de Kasteilorizon, no. 1.102. Com 3
quartos, ,grande living em L, banheiro" cozinha,
dependência completa de empregada, área de serviço
e- garagem. Com armários embutidos em todos os

quartos, cozinha e área de serviço. Todo com sinteco.
O Apto, é situado em esquinai bem ventilado e

ensolarado, com ampla vista para o mar e toda a

cidade. O edifício conta com amplos play-ground e

salão de festas. '

Vende-se, com ou sem mobília. Tr!ltar no local·ou
pelo fone 22-3010.

'

CRI;CI- 57

IMOVEIS PARA ALUGAR
L . 53 - Apto no CENTRO - c/living, suite, 2 quartos, BWC,
cozi nha, área serviço, dep. de empregada.
L-52- Casa de alvenaria na AGRONOMICA· c/living, suite, 2
quartos, BWC, copa; cozinha, dep. empreg., e 2 garagens.
,L· 47- Casa de alvenaria na TRINDADE - c/3 quartos, living,.

cozinha, dep. de empreg , BWC, área de serviço e garagem.
IMOVEIS À VENDA
T· 78. Terreno em COQUEIROS· com 450 m2,

T-75 - Dois terrenos em ITAGUAÇO. com 799,35 m2.
C • 139 • Casa de alvenaria no ESTREITO - c/ 4 qu'artos,
copa, cozinha, dep. de empreg., 3 BWC, área de, serviço, sala
iantar, I illi ng. e garagem.
C· 138 - Casa de alvenaria no CENTRO· c/living, 3 quartos.
3 BWC, copa-cozinha, dep. de empreg.• e garagem.
C· 136. Casa de alvenaria em BARREIROS " c/2 salas, 3

quartos, copa, cozi nha, BWC, dep. de empreg., área de serviço.
e garagem '.

C . 132 - Casa de alvenaria em CAPOEI RAS • c/4 quartos,
copa, cozinha, BWC,.sala, e área de serviço.
C . 130,' Casa de alvenaria no ESTREITO - c/ 3 quartos"
BWC, living, sala de" jantar, cozinha, área de serviço, e

,

garagem., ,

C - 126 - Casa de alvenaria na TRI NDADE· c/living, suite, 2
quartos, ,BWC, cozinha,. área de serviço, clep. cÍe empreg., e,
garagem p/2 carros.

'

COPACABANA MÓVEIS
Precisa·se'de vendedores para m.eriais de escritó

rio. Tratar: com o· S�. Adilson - rua Felipe
Schmidt, no. 41 - no horário comercial.

Exige-se: curso ginasial completo, paga-se salário
fixo, comissões. Semami de cinco dias. .

,

Paris - Peritos em balística da polícia
francesa comprovaram uma relação entre o

assassina to do embaixador boliviano; general
Joaquim Zenteno Anaya, e o atentado contra
um adido militar espanhol, realizado há seis
meses. Mas não houve progressos nas investiga
ções para descobrir o paradeiro dos membros da
auto-denominada "Brigada Che Guevara". Em

.�eu,ço,muniçl\9o, a brigada disse que foi usada a

mesma arrnapara as duas ações e que a França
"não se converterá num lixo de ditadores". 'As
provas realizadas pela polÍcia demonstraram

que as balas, usadas em ambos os atentados são

provenientes da mesma série de produção e que
suas numerações são muito próximas. Mas são
necessárias mais provas para se comprovar se a

arma foi a mesma. A polícia disse ter realizado
"batidas" em casas' de esquerdistas franceses 'e
de latino-americanos que moram em Paris, mas
nada se conseguiu. As discrepâncias nas descri

ções feitas por testemunhas dificultam ainda
mais a tarefa de se fazer um retrato âproximado
dos dois homens que participaram d o ataque.

ALUGA-SE GALPÃO
Rua Leoberto Leal, próximo trevo em Bar

reiros. Tratar pelo fone 44-0002 ou nO,

posto I pirela - no, Estreito.

Mad ri - Deputados direitistas espanhóis acusaram o rei
juàn Carlos de cometer "arbitrariedades" e "ilegalidades"
ern sua gestão, A acusação veio de um importante setor das
Cortes (Parlamento) que teme perder os postose privilé.
gios largamente desfrutados sob a ditadura franqllista.�e o

govenio levar até o fim seus planos para estabelecer UIll
sistema legislativo bí-carneral por meio de eleíções.x di.
reita resiste às propostas de redernocratizaçàc,'mas o go.

verno tem em suas mãos o recurso do decreto-lei para dar
luz verde e legalidade a seus planos sem ter que ,enfrenta;
um parlamento hostÚ. A acusação direitista sustenta que o

governo de Juan Carlos, ao terpermitido reuniões pÍlblicas
de organizações trabalhistas clandestinas, incorreu elll

evidente "ilegalidade". Entre os' assinantes da acusação

figuram seis.ex-ministros franquistas e sete chefes milita.
res da mais alta hierarquia. A ultra-direita também, segUe
em frente com seus planos para realizar nas ruas de Madri

,

no dia 20, um ato metade homenagem e metade desagravo
ao general Franco, cujas idéias, diz a convocatória direi.
'I

' ,

�

tista, "são traídos por seus'sucessores".

':
'

,As queixás e

acusações do Papa

Para.suamaior comodidade·
,

Venha ver e escolher confortavelmentÉi'ás coisas lindas da loja ASTOR.
• O estacionamento gratuito é uma' cortesia para os nossos êlientes.

�á.stDr� o bom gosto
personalizado.

R. Jerônimo Coe�ho, 18 - Fones: 22-4775 e 22-3666

Cidade doVaticàno+- O papa Paulo VI acusou ontem
de "traidores irmãos que compartilham a mesma mesa,
sacerdotes', reliqioses" .. numa aparente reprovação a

eminentes católicos que concoroàrarn . em

candidatai-se pelo Partido Comunista para as eleições
parlamentares .itál'ianas de junho. Há dóis dias, o PCI
anunciou que quatro dos católicos seculares mais
eminentes do país apareceram em cédulas eleitorais

para a consulta popular de junho: Os comunistas acre
ditam que asslrnatratrão os votos dos católicos esc

querdistas ..

Um fundo para
aiu'd'a� a África

Paris - Uma conferência de 19 países africanos que
se realiza na França recomendou, por unanimidade, a
criação de um fundo de ajuda para a Atrica, constituído
por 'nações industrializadas que tenham "interesses

especiais" no continente. Segundo um comunicado

divulgado ao final da conferência de dois dias, os dele
gados autorizaram o presidente Valery Giscard d'Es

taing, que apresentou a proposiçào, a convocar uma
reunião especial de países, aos quais se pedirá contri

bulçáo.

Nova qu.da do peso c'hileno

Santiago do Chile - O banco central do Chile desva
lorizou ontem o peso em relação ao dólar nos dóis

tipos usuais de câmbio. O dólar bancária, para impor
tações e exportações,:€! o dólar para tl;lrismo, passaram
a -.valer 12,45 pesos. A cotação anterior dos dois tipos,
fixada a quatro de"'maio, era 12,20 pesos por dólar. A

desvalorização de ontem fui a décima-segunda reali

zada este ano, segundo um plano do governo para
"conferir ao peso seu valor real" .

Mais um test1amento'
de Hughes

'Las Vegas - Um segundo testamento supostamente
outorgado pelo multimilionário Howard Hughes, dei-

, xando sua fortuna a familiares, organizações de bene

ficência e a "10 norte-americanos vivos", identificados
apenas por seus números do seguro social, foi aprese
nado anteontem na Corte por funcionários da Summa

Corporation, pertencente ao falecido: O dOG�mento de
três páginas. escrito a mão, é datado de 22-de junho de

'69, e foi recebido pelo correio na secretaria do con

dado de Clark, a' O remetente: "Hughes Tool Co.,
Houston, Texas". O documento náodeclara o valor.
total das propriedades de Hughes. Muito embora o

documento tenha poucos dos erros ortográficos verifi
cados no suposto testamento entregue há quase duas
semanas por representantes da igreja mórmon, apare
cem pelo menos duas anormalidades. A distribuição "a

todos os meus parentes sanguíneos" é mencionada
em dois dos seteartiqos do testamento. A curiosa dis

tribuição da sexta parte de-sua herança a "10 norte

americanos vivos" identificados unicamente porseus
números no seguro social. A Summa se recusou a

comentar sobre o novo documento.

"Locolômbia" proibldo
em Bogotá

Bogotá-O governo colombiano proibiu a exibição
de um documentário - "Locolôrnbla" - que mostra o

aumento de doentes mentais nas principais cidades do
país. O O vespertino El Bogotano-disse.que a resolução
ditada pelo ministério das Comunicações alega '.'a de
ficiência do filme quanto ao tratamento do terna" como
causa para sua proiblçáo. Citando estátísticas oficiais,
o mesmo jornal afirmou que na Colômbia, que tem 24

milhões de 'habitantes, o número de doentes m�ntais
chega a um milhão, metade dos quais esquizofrênicos.

'TOMAZ'
�

Ar.ri�rlos l;.:.m,bü'ti��S/éozinhás americaoai é
,

com TOMAZ. Rua São João Bátista no. 60 ....

Fone 22-5888.

TERRENOS PARA P'RÊDIOS
E.xcelente localização.
10. Terreno: lIrea 56q,001l12 - Chácara de Espanha. Local
privilegiado para construção de .prédios - Gabarito 12
andares - CENTRO. _

Entrada Cr$ 500.000,00 - saldo a combinar.
20. Terreno: área 840,OOm2. Avenida Rio Branco. Própria
para prédios - 20,00 metros' de frenU! - Gabarito 12
andares. Entrada Cr$ 500.000,00 - saldo a combinar.
Tratar: Rua Martinho Callado no. 6 - horério não comercial
- fone 22-0262.



rr-A----s-,s-e�m-b-I-é-ia-,-a-c-o-I�h-e-m-e-m-o-rl-�a-l-p-e___;_;;;°d�STADi--�-d'd-Od';'_76_F9
a'criaçãodemunicípio: Forquilhinha

•
� I

, �.

I
I
I
'I
I

I
,

Responsávelpor cerca de 30% da arrecadação de impostos
do munictpio de Criciúma, o distrito de Forquilhinha,

o'nde se localizam duas, companhias earbontferas, decidiu
bater às portas da Assembléia para reivindicar a sua

emancipação política. O pedido, em princtpio, foi aceito
pelos deputados, que apurarão agora os requisitos legais.

Salomão despacha, recebe pedidos
e dá entrevista a.deputado na AL

o secretário Salomão verno", assim, como à será beneficiado, POI'S em d
.

nosso enten er, tal exi-

Q,pec:;iid,o de criação do município de Forquilhinha, feito nicada a aprovação presidencial, seguir-se-á a realização Ríbas Júnior abriu e en- questão da distribuição cada região existe uma qêncía, é além de desele-

'através de abaixo as�inado por 150 eleitores locais, foi do 'plebiscito determinado pela Assembléia para consulta cerrou os seus despachos de formulários para bolsa com issão o rgan izad a gante, constrangedora e

,
'. da Assembléia ontem de estudo.c''pois somente para etetuar a seleçào "'os "

'

aprovado ontem peloplenár!o da Assembléia Legislativa, à população da área territorial a ser elevada à cateqoria de
,. ate conflitante com as

. , . , c,om deputados da Oposl- os parlamentares da candidatos mais carentes d"
depois de sofrer o exame .ern conjunto' - com parecer rnumcipro: concluída a consulta e sendo ela favorável, normas e ensino' pu-

ção. Na abertu ra, às 9 ho- Arena têm o direito de dis- a obtenção do auxílio" bli
'

favorável � nas comissões de Justiça e Serviços Públi- pelo voto da maioria absoluta dos eleitores, O processo
'

'
. ICO. E a liberdade de

,

$ ras, ele recebeu como $$- tribuir referidos formulá- - O povo de Santa Ca 'sar e di
,

d
cos .. A aprovação se deu por unanimidade, mas com res- será.transformadoem projeto de lei aprovado (;) projeto, ,- pensare izer, que nos o

salvas, já que para a efetiva criação do novo município será remetido ao governador doEstado pata sanção. /� tava previsto o líder "do rios aos que os procuram: tarina é altamente politi- Movimento Democrátrico

falta o cumprimento de uma série deformalidades- num MEMORIAL ,1/' MOS, ,deputado Lauro por que não dar o mesmo zado, independente e não Brasileirp, tanto defen-

O
'
'. André da Silva, que lhe direito aos deputados do se deixa levar por opini d C t I bri

ritual estabelecido e pela Lei Complementar nO 1, de no- memorial reivindicando a crtação.do município de
- emos. om a o ngato-

entregou um meniorial MOS? 0-es ou por rnedid s ti .

d d
vembro de 67, que prevê inclusive a audiência do Ministé- Forquithlnha - distrito localizado a 18 quilômetros de a coa 1- ne a e, repetimos, sua

rio-da .Iustiça.
�

,

Criciúma - foi entregue ao presidente da Assembléia, contendo reivindicações "Este ano - acrescentou vas - disse. atuação à frente da Secre-

Por isso, os dois oradores que ocuparam a tribuna du- deputado Epitácio aittencoúrt, em 22 de outubro do ano
gerais sobre o setor edu- - cada parlamentar da Por outro lado, o líder taria da Educação torna-

,

--� - - - _' cacional, e sobre o qual Arena recebeu 100 formu- emedebista criticou a ati' d I t
.'

.rante adiscussáo da matéria foram cautelosos. Tanto o passado, por uma comissão integrada por empresários e
-

se, ese egan e e ena no

líder da Arena, Nelson Pedrini, como o deputado Murilo políticos locais.
Ribas prometeu para lários da Secretaria da tude da Secretaria de corpo docente estadual,

Canto, do MOS, que deram a posição favorável de suas No documento, os signatários salientam que Forqui-
breve "Lima resposta Educação para serem dis- Educação "que tem colo- uma situação constran-

respectivas bancadas, frisaram que, a aprovação pela As� Ihinha possui uma área territorial de 200 milm2, com uma
também por escrito". E no tribuídos aos eleitores. cado ressoas de con- qedora".

'!' sembléia não encerra nenhum ato definitivo, apenas cria a população de mais de 10 mil habitantes. É o distrito _

encerramento das au- Isto já ocorreu no ano an- fiança em quase todos os
.

Mais adiante ele aponta
, diências, perto das' 13 ho- terior Por que na-o faze" lo cargos chaves do t "I f Ih

'

I .
expectativa da criação do município e enseja a a tramita- ainda segundo' o memorial. _ responsável por 3@% da

.

. -, se or a gumas a as existen-

I ção do competente processo. arrecadação do município, pois além de concentrar um
ras, o secretário conce- também através da Opo- educaclona+", medida tes na Secretária e no in-

'I' E no próprio 'parecer aprovado nas comissões e aco- acentuado número de indústrias, entre as quais duas
deu uma audiência cU-, sição? É comum, no inte- que "influencia profun- tuito de colaborar para

, , riosa ao deputado Álvaro rior do Estado as C d damente o prof' .

Ihido em plenário, o deputado Nelson Morro diz textual- companhias carboníteras e o Frigorífico Sul Catarinense,
oor e- "essor, o sua correçao, aponta os -

I d
-

d d
.

d
Correia que, sendo radia- nadorias Reg'l'onal's' de aluno os pais, I

.

d
1 mente que apesar a aprovaçao do pe i o, a criação o também é responsável por grande parte da produção

' , erros re aciona os com a

I município dependerá de diligências a serem promovidas agrícola do município.
' lista, em Slumenau, Educação só distribuírem coagindo-os para que se lotação de professores,

! .
' - "intrevistou-o" levando f I" 'I f'l' tid d

, pé la Assembléia. ' No exercício de 74, Forquilhinha arrecadou a a título de
ormu anos aque es que ruem ao par I o e go- onde deveria desaparecer

I',
. O· relator, que também esta examinando outros proces- impostos a importância de C�$ 1.671.112,27, e no exercí-

consigo a fita "cassete" os' procuram e que vão de verno, caso queiram ser a "triste situação dos de-

gravada. Lauro explicou, d t did
..

sos de criação de municípios, estas providências: após a cio de 75, Cr$ 1.885.247,19 até o mês de setembro. "Nes- posse e yma recomen- a en I os em suas reivm- signados que se arrasta
-

d
.

it
,. ,

ld I
- contudo.que nâó era para daçâo feita por deputados dlcaçóes pessoais aoque 12

"di'
apuraçao os reqursi os minimos eXigi os - popu açao sas Importâncias não foram mencionados os 20% prove-

� , por anos, a rec assl-

t
" '. ' .

, ,.'
, uso público em seu pro- da Arena ntrari t t" dl f'

I estimada superior a 10 mil habitantes, eleitorado não infe-- ,nien�es:,dç retomo do "':oposto Untco-sobre Miné.rai$;' ,co ranamen e o secre ano isse que icaçáo de cargos para o

j' rlor a 10% da população, cen�ro urbano já� coos�_itül��:í; ':�,��'Pº:��;���'lé�#raf' q�� R\)�q�jlh;ih�("� pistrft9 :��:'�f;if >' .: :�;::s. ::s :���oda���� �eos q�:c�c�:r�d��:Saqpu:� �'i��rÇaa o:ã�ar��::ses:r��� ppoesl'Ss�ahla' pdroof'emssaogriesstéqrUiOe'
! ar�ecadação ':10 último exerclcio de 5 milésimo$da'l'edej�a:,:,;,ci�rfoa;J;l;mai's de 15 anos, os:àu-tgres, qo peqidci, adfantatni , ,

! 'estady�l":":' o, processo será remetido ao govem,adorpo ainda cjLÍ:e o distrito possul atualmente infra�esirl:ltu;ra\ .satiSfaçã() particular às membros do MOS, cuja, pessoas de confiança e recebem menos que o sa-

I,' Estadc, que ouvirá, quanto aos aspectos técnicos, � ooor- apropriada para á in,Stéitaçao da Prefeitura e Câri1a� de
" poputaçôes que· lhe co- resposta das' Coordena- nem pode ser diferente". lário mínimo", a anteci-

•

d
-

ddi'
, ,bram o encarnlnhamento dorias sempre se repete: E questa-o de coere"nela

'

-

d t I
enaçao e esenvo vimento mícrorreqtonal e municipal Vereadores,' e que a sua emancipação, "não implicará ,',

" paçao o .aurnen o sa a-

,
'

' de reivindlcaçôes na área "na-o tem fo m ,I'
. "

'.,

cã: t' h' I d d
da Seçretaria de Justiça, pronunciando-se sobre a conve- para o município deCrtclúma, na perda dos requisites

r riano . e no' en o rec ama o o rial, pois os "aumentos a

niência e interesse na criação do município; o governador exigidos pela Lei Complementar n? 1 e pela Lei Orgânica
do ensino. NINGUÉM E FO:R- MOS: quando troca as partir de julho deixa os

encaminhará o processo ao Ministério da Justiça para ser dos Muniçípios, é nem interromperá a con�nuidade terri- Entre os dois partarnen- ÇADO pessoas dos cargos cha- professores em situação

apreciado pelo Presidente da República; obtida e comu- torial do municfpio de origem".
' tares da Oposição, o se- Por seu turno, o secre-' ves nos locais onde vence de verdadeiro desequilí-
cretário Salomão Ribas tário Salomão Ribas Jú- eleições"; brio frente as outras elas-

Júnior recebeu 15 depu- nior contestou as atírrna- "Não há interferências, ses profissionais."
tados da b�ncada. d.a ções de Lauro André da no meu propósito não Finalizando, requer que,

"A'rena; com '.os" quais, Silva dizendo' que "nin- ad�ito que alguém seja a escolha de diretores
" abordou problemas e rei- gu?m é .forçado� se filiar coagido a, se filiar a este para escolas seja feita

vindicáções emtorno da� .�a Arena". ou aquele partido", sa- "com a participação do

"atividad.es de :sua pasta,' >+ lsto 60h.trária:',i,n.�lu- í lientou .o Secretário, ao c.9,�po d,;?ce:nte",c.o'!fgrme:
. 'teridó·ihCf'úsitiaaíéÍ.h'fKd:o. ;�!ve" os

. metj'�'-1rõJ>riõs ,����,��e:.�,�S�'deU o: EJe'pu- prevê o sist�ina estadual

algumas providênéia$"ja, princípips. 'A filiação par- t,adoLauro Andrada Silva, de ensino e não como

tomadas em decorrê-n�c{a ,ti(jária é um àto solene. diz'endo que "no seu pro- vem sendo feito", que" o

,de seus despachos ante� Cornenta-s� aqui na As- pósito não, há interferên- Estatuto do Magistério
riares da Assembléia. ·8a. sembléia que há,ce.ntenas cias, n�m coaçÕes, mas seja definitivamente im-

.

'Io�ão acertou com o líder de casos' relacil'lnados' na realidade isto ocorre e plantado em toda a sua

da Arena, Nelson Pedrin·i .. com pessoas vincu,ladas se deixa de fazer educa- amplitude", que "os car

que os despachos daqui ,ao magisté�io, ciMa foram ção para se fa,ier' polí- gos de coordenadores

para a frente não serão coagidas" perseguidas tica". regionais de educação,
mais semanais, mas quin- para se filiarem ao partido REIViNDICAÇÕES DA, devem ser cónfiados a

zenais, e sempre às do governo, entretanto, OPOSiÇÃO pessoas devidamente

quartas-feiras. nada chegou à Secretaria No ofício entregue ao qualificadas, com habili-

DIÁLOGO comunicando os fatos. E Secretário, o deputado taç.ão específica, com ex-

Durante a audiência no ano passado pedi que, afirma que "o professor periência' na educação,
com o secretário, o líder se ocorressem fatos catarinense, pelo que nos devidamente cO,mpro- I.

oposicionista, Lauro dessa natureza, fossem consta está passando por vada, evitando-se esc0-

An,dré da SjJva afirmou da levados ao conhecimento um proc�sso de ,identifi- , lhas com conotações pu

"satisfação em pocjer dia- da Secretaria. cação, com o dever de. ranie'nte ,político'-
logar frente a frente sobre Mais adiante o secretá- transcrever�m formulário partidárias".
o trabalho efetuado pela ,rio leu um ofício que en- próprio, tod.os, os . seus O secretário da Educa
Secretaria da Educação". caminhara à Assembléia danos -pessoais e profis- ção prometeu ao depu-
Ele ateve-se principal- Legislativa"comunicando sionais, nem esCapando tado que responderá, por

mente à situaçãcr do pro- o programa de' bolsa de em quesito próprio, a escrito todos os ítens

fessor catarinense, '.'fre- estudo e salientou que "a obrigação de >confessar
'

constantes do ofício com

quentemente coagido a entrega dos formulários sua partiçip�ção as reivindicações apre
se filiar ao partido do go- não significa .que o aluno político-partidária. No- sentadas pela 080sição:

O trabalho desenvolviflo no setor de sa-', de atingir seus objetivos no setor e de não
. ',mai:Otia'.�,Jl!:á;' :':; I'leame'ntoem S,a�ta. �atarira, a.�ra,v,é���a.. ,:�t��� ,9f�srimin�ção entre grande:.s,�,-pe-

" '
' ,'_, '" '_<

"a:s'SbCia��'o ""Pran'à'sa�BNH-Ca'sán' foi
. �.

n
.'_ ,'. :;

....

,' .

... , "'�:"t" �"l!; n,Y�"- ,- "-�'f;" '1,'
'
...... " glA� asçomunas, Vinculados ou naQ)poll-

destacado em d iscu rso na Câm'ara Fede� ticamente, acrescentou o deputad� 'Abel
ral pelo deputado Abel Avila dos Santds, Ávil;:l.: "Ainda recentemente, corrobo-,
da Arena, ql.je aproveitou para rEfsponder ram!lo com o que afirmo no texto deste
a críticas do MDS sobre possíveis discri- meu discurso, efetivou-Se em Joimiille;
minações políticas: o plano 'd� $anea� centro econômico e, jndustrial de graMe

A Arem, que até a legiSIatl4ra mento foi levado, a JbinviUe, i'múni,c:ípió ex.pressão em meu Estado, importante
passacta, possuia confortável que tem a dirigi-lo o prefeito Pedrio Ivo· contrato de financiamento entre o Go-
maioria na Assembléia, começa Ca�pos, das hoste's emedebistas e.um :v�rno do Estado de Santa Catarina e o

a sentir os' reflexos de uma ,dos prováveis candidatos ao Governo do Banco, Nacional de Habitação para am-

escasso' maioria de quatro depu- Estado". pliação do Sistema de Abastecimento de
tados - 22 deitas sob a sua Depois de demorar-se em consiaerâ_',
legenda, contra 18 eleitos pelo água daquela grande cidade industrial do
MDB. Como' o deputado Aldo ções em torno da ação dó, Ministério do' Norte do Estado.' O total desses inves�j·
Andrade está licenciado para Interior, através o PI;;masa e doBNH�,pelo
trqtamento de saúde· não ha- seu amplo sístema financei'ro de sanea�
vendo mais a convocação do

mento, disse o deputadQ AbeL Ávila,
suplente" parq ,fsse' caso '- e o

presidente da Asse1'flbléia não referi!1do-se ao órgão especí,fico esta-

participo das votações senão pa- d uai. a Casan: "Gostaria de ater-ine agora
ra dar o '''voto minerva", a, ·ao desenvolvimento do Planasa em Santa
Arem fica virtuOlmente reduzi·
da a iO'votos � plenáno, o que

não. é suficiente para garantir a
aprovação de matérias que exi·

jam maioriá 'absoluta dos mem

bros da cása _. 21 votos,'
-;_ -. � '.

"

1

[

I
I

..Na Ar.ena,

'não é tão

tranquila

Me$m�' garantindo' "quorum"
,- porque neste caso é computa
dó o presidente - a bancada
governista ,téró'que 'contar com
um voto da Oposição para obter
a aprovação de tais projetos, Um

exemplo desso precária maioria
poderá

,.

ocorrer nos próximos
dias; quando for inclu(do em

pauta 6 profeta âe'leigoverna
mental que transfonna o muni

c(pio c/e Quilombo em estância
hidro,mirieral. ,A matéria exige
2] vot9s, ,e como o'MDB votam.
contra; mas tem ap�nas 18 de
putàdos, n'ão ocorre�á a hiPó..teS�
do empate, para qúe o presiden
te possa' decidir sobre a aprova�
cão do pr.ojeto.

,
.

,

De defecções na bancada, erz,.

tão, nem Se fala. Qualquer falta
de deputado do partido, ou dis

posição de votar' contra uma

me,dida governamental, colocam
a bancada em situação delicada.
Mesmo em projetós que' não
exi!{ém os 21 votos; 11Ul$ Qpe1la$
a, "'9';oria dps, presenteS, () l!tder
Nelson Ped:rini tem· adotado nes�

tes dias o critério fIa "quest�o
fechada":- não penniiindo com

-

isso que'nenhum deputade de
sua bancada vote con{ra ou mes

mQ em branco, pois a' simples
ausência de dois deputados em

pzenário poderá significar (l der
rota das matérias de interesse do
Governo.

.
,

� :"'r

Abel destaca na Câmara ,ação
da Casa'n;, C:c,n.testando o MDS

mentos alcançám a vultosa soma de,

aproximadam,ente 138 milhõés de'cruzei-
rds, participàndo o Governo do Est-ado e o
BNH com importAncias iguais, ou sejam
69 milhões de cruzeiros. Esta importante
obra deverá estar concluída em 1979, com
a estimativa de atender uma população de
307.800 habitantes. Toda esta ação de
senvolvida pela Casan, pelo planasa e

SNH, em meu Estado, se deve, em grande •

parte, �o auspicioso trabalho que vem de

sempenhando a diretoria do órgão espe
:::ífico que tem a sua frente o Sr. Nabor
Schlichting, o EngO Milton Pedro Fernan

jes, os diretores Áureo Vidal Ramos, AI
temir Werner, Manoel Fellippi e outros

dos objetivos e, I}létodos do Planasa, a auxiliares, quedevem serdestacados pela
Casan vem executando o Plano Estadual dedicação, entusiasmo e eficiência com

,de Abastecimento de Água - PEAG e' o que vem desempenhando suas elevadas e
Plano Estadual de Cont'tole de Poluição importantes m.issões."
- PECON. - Não desejaria,encerrar minhas con-

A execuç�o destes planos depende ini- siderações em'torno do assunto - cón
cialmente da participação dos ini.lIii6í'�i65 clufu - sem destacar a ação indiscriini
que. na condição de Poder 'Concedente' nada do órgão em referência que v�m
out�rgam à Casan, c.omo concessionária, agindo de mod.o a que sejam atihgidos
a exploração de Serviços públicos de todos os municípios catarinenses, vi-

água e esgotos. Com 'a nova Diretoria, sando, acirna de tudo, o bem estar das
eleita e empossada pelo Governador ,An- comunidades de ,meu' Estado, contes-
tônio Carlos Konder Reis, adotou a em- tando afirmações da oposição de que se

presa uma nova política de ir)vestimentos discrimina, politicamente, a destinação
inteiramente voltada para Ç> homem, bus- de iliifestimentos e financiamentos em'
cando melhoria, das suas condições de Santa Çatarina. A prova disso é Joinville,
vida, no que toca ao simea01ento básico, onde o Ministério do Interior, o SNH é o

p�incipalment'e nas .zçnas. ul:ba�?s. R�;' -;§.over:no do Estad<l!, ,reqonhecendo a im- .

, er�a:Ii�nd'6 e p1anéjando.ó'Sijefv3Ç'ósiCíta· "C, pri"rtâ'nCfa daqúela grande comuna catari
Casan, a diretoria, presidida pelo 'Sr. n�nse, não tiveram dúvida em atender às
Nabor Schlichting, din�mizou a empresa,· justas pretensões do povo joinvilense,
cumprindo os objetivos propóstos para, que tem a dirigi-lo o prefeito Pedro Ivo

1975, quando conGluiu programa de in-' Campos, das hostes emedebistas e um

vestimentos que ultrapassou 6& milhões dos prováveis candidatos ao Governo do
de cruzeiros. Desse's recursos o SNH p,ar- ,Est�do de Santa Catarina. Isto contesta,
ticipou com mais de 26 milhões; o Fundo fora de dúvida, as c'onstantes afirmações
de !-gua e Esgoto com quase 2'g'mÚtl'ões� feitas, pelos membros do MOS: que )'los
e a Casan com r.ecursos' próprios supêdô- municípios, cujos dirigentes não são da
res a 10 milhões de cruzeiros", Arena, há restrições dos órgãos gover-
Alegando a disposição governamental namentais da União e do Estado.

Catarina, para cuja execução foi criada

em 1970 a Corrypanhia Catarinense de

Águas e Saneamento - Casan. O governo
catarinense participa do Sistema' Finan-
ceiro do Saneamento desde 1972, tendo
até final de 1973 obtido finànciamentos de
cerca de 211 milhões de cruzeiros, para
projetos realizados em 31 cidades que

equacionaràm abastecimentos de água a

605 mil habitantes. Estruturada dentro DRT instala dia 24 a semana

sobre acidentes do trabalho

Perseguição'
política no

INPS:,'Laguna
o deputado Manoel Carl�s de

Souza, denunciou na Assembléia
perseguição política que segun
do ele sofreu o presidente do
MDB de Laguna, Juacy Ungaret
ti, odont6logo que foi dispensa
do dos serviços que prestava ao

INPS.
- Não havia motivos justos

pal'Il a
. dispensa - frisou pois

nada se poderia alegar contra

aquele profissional nem· do.pon'
to de vista de incapacidadé, in:.
disciplina ou subversão,

.

,

Disse o deputado Manoel
carlos de Souza que Juacy Un

gaíetti "sempre cumpria seu ho
rruio no INPS, bem como, nun
ca deixou de atendeçquem lhe
procUrava". '

Acrescentou q� .0 primeiro
sintoma de perseguição, atonte-

. ceÍl quando Juacy Ungaretti
pleiteou credenciamento para
atender em se� consult6rlo, a

exemplo de outros dentistas per
tencentes à Arena. "Além de
não lhe concederem o,credencia
mento notificaram-no que seria
dispensado dos serviços, o que
aconteceu",

Em aparte o dep\l1ado Nel
son Pedrini lembrou q1.le os de-

"putados Martinho Herculano
Ghizzo e HomerQ de Miranda
Gomes, ambos da Arena tam
bém foram dispensados d� ser

viç.os médicos que prestavam ao

INPS. '

A Delegacia do Ministério do Trabalho
em Santa Catarina promove de 24 a 28
deste mês, em Florianópolis e Slumenaul
a Semana de Prevenção de Ac;identes d.o
Trabalho - SPAT-76. Durante o período
serão desenvolvidas as seguill�es ativida
des: dia 24, na Capital, às 19h30m, inau
guraçã'o da mostra de equipamentos de

proteçãj) individual, no Teatro Álvaro de
Carvalho.
A instalação solene da SPAT-76, será

feita pelo Delegado Regional do Trabalho,
Airton do Nascimento, às 20 horas, no

TAC, seguid a de palestradé um represen
tante da Sécreta�ia do Trabalho e Promo
ção Social, sobre "Prevenção de Aciden
tes dO Trabalho".
No dia 25 (FlorianópO'lis): às 9 horas, no

TAC, haverá urna palestra por represen
tante da Celesc, sobre o tema "Formação
de Cipas nas Empresas de Energia Elé
trica e resultados obtidos". Às 11 horas,

, palestra a cargo de. representante do Se
nai, a respeito de "Prevenção de àciden�
�es na formação profissional do menor".
As 14 horas, palestrasobre "Prevenção de
acidentes na á�aa sindical", por répresen
tante das lideranças sindicais trabalhistas
e às 16 horas, palestra por representante
do INPS, sobre "Tarifa oificial de cohtri
buiçoes e tarifação individuai".

BLJ]MENAU
A programação da SPAT-76 prosse

gue no dia 26 em Blumenau, tendo por
local o Teatro Carlos Gomes. Às 20 horas,
instalação pelo Delegado Regional do
Trabalho" seguida de palestras alusivas à
segurança do trabalhador, pelos repre
sentantes patronal e de trabalhador.

•
Dia 27, às 9 horas, palestra de um téc

nico do Ministério do Trabalho sobre o

tema "Portaria nO 3460/75, seus respecti-
• vos quadros, átividades incluídas e ex
cl.uídàs de manterem Serviço de Segu
rança e MediCina d.o Trabalho, bem com
como as obrigações legais de todas as

empresas de darem segurança aos seus

trabalhadores", estando previsto debates
,com o auditório, sobre o assunto.
Para às 9 horas do dia 28, estão.previs

tas visitas educativas às empresas. Às 15
horas, palestra a cargo de'um represen
tante da Federação das Indústrias do Es

t�do de Santa Catarina. A entreg.a de certi
ficados, distribuição de cartazes, folhetos
e entrega de uma bolsa de estudos ao
melhÓ1r desénho alusivo à segurança do
trabalho, concurso instituído para a
SPAT-76"será às 18 horas e às 19 horas,
o encerramen,to, pelo Delegado Regional ,

do Trabalho. As 20 horas jantar de confra
ternização.

,
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Cartas

POSSE
Prezados senhores, servi

mo-nos da presente para in
formar-lhes que em data de
'13/03/76, foi fundado o no

vo clube de Lions .de nossa,

cidade, ou seja, Lions Clube
Itajaí - Praia, cuja p.rimeira
diretoria está assim consti
tuída: Presidente Hemani
Fabeni, Lo. Vice-Presidente
Alarico Paulo da Silva, 20.
Vice-Presidente Rogerio
Ferreira, 3 o. Vice-Presidente
José Carlos Minini, 10. Se
cretário Salésio Rocha Ma
chado, 20. Secretário Alfre
do Herman Marques, 1 c. Te
soureiro Paulo Cesar Domin
gues, 20. Tesoureiro Zalor
Rocha, Diretor Social Luiz
Alberto Wíppel, Jaí Gaya,
Diretor Animador Nelson
Sergio Martins, Max Mar
tins, Vogais por dois anos

João Kracik,' Liberato
Schoepping, Vogais por um
ano, Reinaldo França e Ju
lio Bastschauser. Outrossim
informamos que a criação e

fundação deste c1 ube deve
-se aos esforços e dedicação
empregados pelo Lions Clu
be Itajaí Sul, nosso "padri
nho". Sem outro particular
para o momento, enviamos
nossas saudações leorustícas;
Sal ésío Rocha Machado, -10.
Secretario do Lions Clube
Itajaí-Praia.

ANIVERSÁRIO
Senhor presidente, re

queiro, de forma regimental,
após ouvido o soberano ple
nário o envio de despacho
telegráfico de felicitações à
diretoria do Jornal "O
Estado", extensivas aos seus

funcionários, repórteres é

operários pelo transcurso do
610. aniversário daquele ór

gão, que ocorrerá dia 13

próximo vindouro. A 13 de
maio de 1915, surgia nesta

capital impresso em moder
na oficina "Jornal O
Estado", que até. a presente
data vem prestando relevan
tes serviços à terra ca tari
nense, bem assim ao Estado
e ao País.

'

Nestas condições ao com

pletar 61 anos de sua exis
tência a 13 do corrente,
desejo que o Jornal "O
Estado", continue como até
aqui tem acontecido, a en

grandecer o panorama cultu
ral e jornalístico desta terra.
Arno Seara, vereador da
Arena de Florian ópolis.

OBS: As cartas enviadas à
redação deverão conter o

nome completo do remeten
te, assinatura e endereço le-'
givel. Elas só serão publica
das se chegarem com estes

dados.

Expediente
Empresa Editora
O ESTADO Ltda.

Admínístração, redação
e oficinas: rua Felipe
Schmidt, 116 - CP 139,
CEP 88.000, endereço
telegráfico ESTADO,
telefones,22-4139 e

22-14(j3 (redação),
22-6792 (publicidade) e
22- 5403 (administra
ção), telex 0482177, -

Flcrianôpolis.
'

Sue ursas: Blumenau,
Joinville, Itajaí, Rio do
Sul, Lages, Joaçaba,
Chapecô, Criciúma e

Tubarão.
'

Representantes: Rio ,de"
'Janeiro e São 'Paulo -

A.S.Lara Ltda., Porto

.Alegre , Propai Propa
ganda Representações.
Ltda., Curitiba, Recife,
Belo Horizonte, Salva
dor e Fortaleza - 'Pereita
de Souza & Cia.Ltda.
Noticiário Nacional:
AJB - Internacional:
AP, Radiofotos AP e

Telefotos AJB.
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Tradição a preservar
Há 61 anos, exatamente no sociedade da qual é membro par-

, dia 13 de maio de 1915, circula- ticipante e responsável. Durante
va o primeiro número de O ES- mais de seis décadas este Jornal
TADO. O novo ano de vida que tem testemunhado, participado e

hoje transcorre encontra este Jor-. escrito a história de Santa Catari
nal comprometido com os rnes- na, com honestidade e seriedade,
mos propósitos Que' nortearam trilhando sempre os' cami nhos
seu nascimento e sua existência: que conduzem a uma imprensa
um inexpugnável ideal de justiça justa e boa.
e um apurado espírito público. Os retil íneos princípios que
Na sua longa trajetória' O têm presidido a existência deste
ESTADO tornou-se uma parcela Jornal permanecem hoje, decorri
ativa da comunidade estadual, dos 61 anos de sua fundação,
integrando-se na vida catarinense íntegros e inabaláveis, servindo
e dela participando cotidiana- como uma imorredoura herança
mente, registrando seus bons e aos profissionais que fazem desta
seus maus momentos, Casa um estandarte da justiça e

Implacável, o tempo correu. E do trabalho.
'

.

O ESTADO teve a ventura de ver -, O
j

incentivo sempre recebido
passar por sua redação várias dos leitores tem permitido a O

gerações de jornalistas e intelec- ESTADO, em todos esses anos,
tuais, sem jamais haver se afasta- manter o conceito que honrosa
do dos ideais que inspiraram sua mente desfruta junto aos catari-

. criação. Inquieto, entregou-se nenses. Fiéis às suas tradições,
permanentemente a um processo mas com a obsessiva preocupação
de atualização e renovação, a fim de renovação e atualização - eis
de acompanhar a evolução da que a dinâmica da comunicação

assim o exige - dedicamos os

êxitos conseguidos aos nossos lei

tores, posto que é pensando neles

que procuramos melhorar sem

pre cada vez mais. Os planos que
possuímos para o futuro 'hão de
levar adiante um trabalho que está
em plena marcha, corn.alqurnas e

significativas vitórias alcançadas.
Mas isto não nos basta, mesmo

porque em jornalismo, a missão
nunca está definitivamente cum

prida.. O porvir é sempre mais

importante, principalmente para
quem, como nós, tem um fulgu
rante passado a preservar,

Ao longo desses 61 anos con

quistamos o 'respeito da opinião
pública na razão direta do respei
to que a ela temos tributado, E
não pretendemos abri r mão desta
conquista, pois que ela hoje não
pertence somente a nós, mas a

toda uma tradição que tanto nos

honra como nos dá a exata di
mensão da elevada responsabili
dade de que estamos investidos.

,
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Crônica de Escanteio
�

Certa vez, caros leitores, que iniciava suas tarefas no

quando estava com os olhos _ então desacreditado. quadro
pregados na sequência de brusquense,
jogadas de uma partida de, Segunda-feira, apôs o em

futebol, o Ariel Botaro ínva- pate do Carlos Renaux com

diu meu ouvido e, sem mais o Figueirense, fui procurado
nem menos, como quem en- por um torcedor do Paysan
tra no ar sem dar prefixo, du, que assístira ao espetá
me confessou: "O Joel Fio- culo e à exibição de produ-:
res é um sujeito. formidá- tos cerâmicos promovida
vel". Do mesmo modo que por, não sei quantos torcedo-

�
iniciou o diálogo,acabou, is-. res. Sem me dar o habitual

to é, a coisa ficou nomonó- bom-dia, fai logo dizendo:

logo. Curioso, caros leitores,
' "O Joel Flores ,é um sujeito

"

não. dei qualquer atenção à formidável".

inopinada invasão de minha
tran quilidade. Continuei,
pais, cravado nas diabruras

_ do Luis Antônio, na voca

ção literária do Zé Carlos,'
exatamente naquele dia de
um amistoso contra o Mar

cílio Dias antes do campeo
nato, quando empolgou a

platéia pela sua ferocidade
em campo. Minhas preocu
pações se perdiam entre o

'virtuosismo do futebel dos

citados e ria surpreendente
violência do time de Itajaí,
hoje, corrigida por ,alguns'
dirigentes sensatos.

sabemos. Só que não foi
dessa vez. Pensei; pais, que
o conteúdo formidável, do
Sr. Joel Flores, residia na'
sua habilidade em montar
um time, à base de sangue
novo temperado pela astúcia
de algumas raposas. Engano,
caros leitores, O torcedor do

Paysandu repeliu a hipótese
prioritária que tomara. "O
Joel sabe comandar gente",
foi o que me' respondeu, ti

irne diatamente esclareceu

que, quando as tijoladas co

meçaram, o técnico saiu do

conforto, dirigiu-se, de bra

ços abertos ao setor de mais
elevado nível de tensão. E,
diante daquele quadro, de
um homem no meio da tra

jetória dos petardos, gesticu
lando para que todos paras
s,ém, ,a obediência logo se

manifestou.
,Vamos ver,carosleitores,

se a atitude é ·ou não traas-
.

cendente? Enquanto, em

muit-&s oportunidades, ,te
mos visto técnicos esbbofe
tear autoridades e continuar

"respeitados" pelos dirigen
tes que o empregam, "um

Surpreso, apenas pensei
comigo mesmo: Baixou o san
to do Aríel.. Vá ser forte,

, assirn lá no purgatôriot
Mas, ·procurei. ser .objeti-.

vo e resolvi tirar a linipo a

questão que, nesslÍ altur;:t,
intriga qualquer. um. O!:t�r.,.
cedor do Paysàndu, que de�
veria estar em Ftorian6poÚs,
gritando 'contr� Ó Av'aí, esta��

, va, em Brtisqúe'; "secando" o

tricolor.
. ,:

No domingo, senão ,a ma

ioria absoluta, pelo menos a

metade mais lJIm 'estava que-
,

rendo a queda do ainda in

victo time da terra da fia-Nada do que se passava
em campo poderia me rela
cionar com o Sr. Joel' Flores

ção. O invicto tem seus dias

contados, nós sabemos, n6s Paulo Fernando Lago

outro técnico, lutando con

tra um quadro em seu pró
prio reduto, arrisca sua inte

gridade, a tál integridade
física que os árbitros falam,
e se coloca como anteparo
aos sólidos objetos que eram'
arremessados por alguns in

divíduos. Naquele, instante,
segundo ainda narrava o tor

cedor do Paysandu, a multi-
"

dão retornou ao seu nível de

comportamento de gente
educada) pelo menos pelas
respectivas genitoras. Joel
Flores - entrou na zona de

atrito, com um pedido de

paz. E, conseguiu. O jogo
foi reiniciado, a invencibili
dade do Carlos Renaux foi
mantida, os jogadores> to

dos, pois tijolo não tem

direção certa - ficaram pro
tegidos pelo braço acolhe
dor do )écnico.

Pelo menos, carOs leito

res, pelo menos aprendi uma
coisa. Os tijolos me serviram

para estabelecet a dimensão
de um homem. Finalmente,
posso concordar com o Ari
el.

I'

Informação geral
" f!IillU. f�lf.itflral
A medida em que se aproximam as

eleiçôes municipais e os partidos en

graxam suas armas e baterias de médio
alcance para o efervescer da cam

panha, lá por setembro-outubro,
tem-se a impressão de um verdadeiro
renascimento político, em que comí
cios e concentrações populares voltam
a ordem do dia para o grande debate
cioico de programas e idéias,
Politicas e partidos armam-se do ar

senal permitido e saem por suas paró
quias, calçando as sandálias da humil
dade e vestindo os paramentos da no-

breza de espírito, tão adequados a épo- E arremata:
'cas como essa de purificação eleitoral. - Há alguns anos atrás nào teria tanta
Vez por outra, num velho cinema do certeza.

interior, ou num palco cujas ribaltas
não se acendem mais, os partidos che
gam a reviver tempos de glória, em que O deputado Álvaro Correa formava
luziam sob a bandeira de outras agre- ontem entre os parlamentares do MDB
miações já extintas, embora permane- que manteriam audiências com o secre

çam imorredouras na me11Jória de mui- tário Salomão Ribas Júnior; da Educa-
tos saudosistas. ção.,

* * * O líder LaUJo André da Silva cuidava
Todo o mis-en-scéne é bem prepa- para que os contatos se processassem,

rado, mas está claro que já não se jazem de portas abertas, para assegurar pubh
comícios como antigamente, camente um relacionamento estrita-
A política transportada para cir- mente formal, sem transigências .de

cunspectos gabinetes jânão oferece os ordem política.
atrativos e o fascínio de antigamente, Assim aconteceu, até que o Sr. Alvaro
quando ateava paixôes dos cafés de Correa foi surpreendido de microfone
cada esquina ou 'nos palanques ergui- em punho, preocupado em fechar a

dos em praça pública, prOjetados porta e conseguir uma '''entrevista ex

contra o infinito, e tendo ao rês do. chão clusiva" com, o secretário, na qual
a razão e o ser de todo o poder politico i, entrevistava-se também. Segundo ex

um povo fremente, ativo, participante. plicou aos seus irritados pares, a fita 'era
Hoje-o desencanto passou a ser uma para ser rodadaem sua rádio - a Nereu

constante, O estado natural de-alhea- Ramos de Blumenau � e fazer"capi
mento e passividade envolve o eleitor, tal:' entre o eleitorado.
que talvez pelo caráte-r cada vez mais * * *

cíclico, da atividade político-eleitoral O deputado-locutor não conseguiu
chega à época das eleições sem que ne- explicar bem para qual eleitoradô que- -

nhum apelo seja capaz de emocioná-lo, ria se dirigir: se para o seu ou o do secre-
, * * *

, tário Salomão Ribas, que como nin-
Mas o clima [las eleições ainda assim guém desconhece é candidato a depu

pode ser claramente pressentido, em- tado federal.
bora sua acústica esteja evidentemente Nenhuma explicaçâo conseguiu ate
restrita aos recintos fechados. ARENA nuar a irritação do MDB, que aconse

e MDB colocam em· 'campo a sortida lhou:
entourage que compõe uma caravana - Ou o Sr. Álvaro Correa é bem um

em busca de votos - qual garimpeiros ,dep'utado do MDB ou bem um radia
em busca de ouro, E os dois partidos lista da Arena.
mobilizam desde políticos de liderança * * *

consolidada até aquelas figuras subal-. / As duas coisas é que não pode ser.

ternas, embora da mais indispensável •.j Cúl�ulfJ. ell.�er"-a
infl'!;t.ê'rfcitl }iOS."di:st!ft.�·s'.e.'fh3g'!i:esi'f!:§'� . '. D�poi,s q�l'lma reunião de duas horas
Garinij:Jar votos é uma híHtidá tarçfàz:: -colD-"'Iif4.banc[)da, do MDB, na semana

feita um pouco da arte da persuação, passada, o prefeito, Esperídiâo Amin
outro tanto com um meticulosa, quase 'Filho aparou todas as arestas que ne

artesanal trabalho de campo - missão. cessitavam ser podadas para que o

_que os costumes entregaram a lendária Plano Diretor finalrgente desaguasse
figura do cabo eleitoral, a cada eleição. no plenário da Câma'Pa. '

que passa uma espécie em extinção. Na última terça-feira, dois dos sete
Ancorada num gaverno político, a vereadores do MDB não assinaram a

Arena conta: com os frutos da adminis- emenda substitutiva apreciada previa
tração para mostrá-los numa cam- mente, naquela reunião. Um deles che
penha, tática que reconhecidamente goua se retirar da,Câmara sem o menor

produz os seus dividendos. Ao MDB cuidado de alinhar ao menos uma des
sobra o vasto rosário das críticas, nem éulpa que não merecesse õ rótulo. de
sempre justas quando abordam o repe- "pueril".
titivo breviário da' alta do custo de
oida, resultante de fatores exógenos Dois dias antes, ..este mesmo vereador
que escapariam a alçada da propria procurou um particular interessado em

Oposição, se esta f(Isse governo. construir um edifício de 12 andares no

Diferentes no estilo, nó programa e centro da cidade, cujo projeto não se

nas idéias, Arena e MDB precisani..de compatibiliza com as diretrizes do
qualquer forma, de um clima eleitoral Plano Diretor, especialmente quanto a'
aceso e dinâmico, de anfiteatros reple- taxa de ocupação .do local. E
tos de entusiasmo e de participação - solidarizou-se com o intento,
como acontecia ao tempo. dos extintos oferecendo-lhe seus' préstimos, que,
partidos, hoje lembrados positiva- aliás, não .sâo raros.

mente apenas pelo poder de polariza- . * * *

ção política que deles se desprendia. Que o vereador tenha lá suas singula- ".
. * * *

res concepções do qlle seja defender os
Se até no circuito fechado da TV se interesses da Cidade, sobre elas deve

tornarproibitivo fazer política -ânimo prestar contas a sua consciência. Mas
que parece emergir da nova lei que re- quando essa.concepção .agride a comu

gulará a utilização dos meios de comu- nidade, é preciso-que ele saiba que não

nicação - então restará aos partidos e está sendo observado por cegos, surdos
aos políticos se iniciarem nos segredos ou néscios.
do braile, transformando as eleições
num silenciosa anti-ciimax,

'

fil ""fl/ll
'

Quando "O Estado" surgiu, numa

quinta-feira, 13 de maio de 1915, sua
valente impressora Kleo colocou nas,

ruas, uma edição de 500 exemplares,
logo consumidos pela avidez das es

quinas. Suas notícias eram amenas, sob
o remanso' da provícia..
O noticiário político destacava a

emergente liderança de um certo polí
tico lageano: Vidal de Oliveira Ramos.
E os telegramas internacionais, com 15
dias de 'atraso, davam conta que os

alemães haviam sido derrotados nos

campos de 'batalha de Petrõgrado.
A batalha de O ESTADO prossegue

há 61 anos, sem conhecer derrota.
Essa peleja do cotidiano, renovada

sem recuos, levou o Sr. José Matusalém
Comellí a parafrasear um velho diretor
de O ESTADO, seu antecessor no

posto:
- Um jornal é como as nuvens. Tem

formas; cores e velocidades diferentes,
mas todas passam. O jornal de hoje já é
velho amanhã.

.

* * *

inspirado pelo mar que lhe empresta
esse humor tão generoso, o ex

Covern ador falou a Murilo Pirajá,
Elaine Borges, Luiz Paulo Peixoto e

Rômulo Azevedo.
A primeira revelaçâode seu depoi-

mento: ..'

- Eu sou um ilhéu. Nasci aqui
mesmo, no Palácio. O Palácio está ,,'

muito ligado a minha vida. Nasci nele,
fui Governador e vou acabar voltando
para lá, quando morrer. Isso depen- .

dendo do. inquilino, é c1aro.Se for este,
que está lá atualmente, sei que vou.

:I; * *
,

* * *

*

Binóculo nele.
Ltr.<tJ-itrti."I _

A exposição Ars-Artis - 250 anos de

Cultura, a ser inaugurada às 19h30m de
hoje, vem a ser o primeiro grande moo.

saico da cultura florianopolitana, pince
lando, sob o pano de fundo da história,
tradição e fólclore da Ilha, todas as suas

formas de manifestação artística ou lite-
rária.

'

" ,

É com empreendimentos assim, da
Prefeitura e do Grupo Hoepcke, que a

·Cidade reafirma o que uma inexplicá
vel inércia reduzi,a nível de simples'
presunção,

* * *

Mas a verdade, restabelecida, é a de
que aqui nesta ilha não faltam cintila
ções de inteligência e de cultura. '

Dí,)idu ci,.q,um,t(�luíru.
Da lei sancionada pelo Governador

Hercílio Luz a 16 de agosto de 1919,
autorizando o Governo do Estado a con

trair um empréstimo interno ou externo

até 20 mil contos para sera aplicado "na
ligação mais conveniente da capital ao
continente por meio de ponte ou ferry
boats", como rezaya o artigo IOda lei nO
1240, até a data festiva do seu cinquen
tenário, a velha ponte ainda não conse

guiu transpor a baía de sua próp!ia dí
vida.ext!ll"lliI,

* * *

-Com a paralisação por um longo pe-
ríodo das amortizações, e com as suces-,
sivas reformas cambiais, o resíduo da
dívida ainda monta .fi Cr$ 700 mil.
Dívül,j "f!f!fJ"tf�
A prefeitura de C,riciúma deve à

Fuhdação Educacional- Fucri - Cr$
400 mil. Apesar disso, a Fundação con

segue sobreviver às custas das anuida
des.

É essa renovação perene que tem
feito a grandp7!l ele O ESTADO.
A.,l(�rb",: Lí,)rfl aberto
Vale a pena ler a entrevista que o

ex-Governador Aderbal Ramos da Silva
concedeu ao tablóide comemorativo
dos 250 anos de cultura florianop'olitana
a ser encartado amanhã em O ES
TADO. Nela, um dos maiores protago
nistas da história política de Santa Cata
rina revela aos sessenta e quatro anos

um senso de humor permanentemente
rejuvenes,cido, sem deixar de ser sério,
revelador, espontâneo e irônico. De
oruçado na varanda do Veleiros da Ilha,
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Campanha pelo rádio e televisão
continuará COIII prazo de30 diasBrasília - Depois de adiantar qualquer in- zando para a televisão fátio,l pretende concluir

uma reunião de Cerca de formação a respeito do italiana o trabalho de revisão do
'três, horas com o mi- texto, do projeto ou José Bonifácio, me- ante-projeto, de acordo
nistro da Justiça, Ar- sobre as sugestões que diante perguntas" insis- com os entendimentos
mando Falcão, o presi- pretende apresentar, di- tentes dos repórteres, ontem-ultimados.
dente da Arena, France- zendo que todos os par- neqou que o projeto re- - Em seguida, man
lino Pereira, e os líderes ticipantes do encontro duzisse o prazo de pro- daremos datilografar e
Petrônio Portela e José assumiram' o compro- paganda eleitoral no até amanhã entregamosBonifácio ficaram de misso de nada revelar rádio e na televisão de 'ao governo. Agora"
apresentar suas emen- "pois ainda não se deci- trinta para quinze dias. quando o governo en
das ao projeto que regu- diu nada". - E só aparecerá viará a mensagem ao
lamenta a campanha Só o líder da maioria nome, número, legenda Congresso, eu não sei ...
eleitoral em rádio e tele- na Câmara dos Deputa- e profissão do candi- O senador Petrônio
fisão até amanhã. dos, José Bonifácio, dato'? Portela entrou apres-

O presidente da concoraou em dar al- �- Sobre isso, nada sei sado em seu gabinete e
Arena, deputado France- gumas informações - disse, monossilábico. se negou a manter qual
lino Pereira, cercado antes de conceder uma O líder da maioria na quer contacto, alegando
pelos jornalistas entrevista para docu- Câmara informou que,: que precisava rever, d
quando regressou ao mentário que o cineasta juntamente com Petrô- discurso que f�zera na

Congresso negou-se a Leon Hirsman está reali- nio Portela e José Boni- véspera.
' .

...

. ,

A reunião serviu para aprovar e texto final
Numa reunião na qual

a imprensa teve acesso

apenas para fotografar,
o ministro Armando Fai
cão', da Justiça, decidiu
com os líderes do go
verno Petrônio Portela e

José Bonifácio e o Pre
sidente da Arena, depu
tado Francelino Pereira,
sobre o texto final da re

gulamentação da pro
paganda eleitoral. no
rádio e TV que será en

caminhado ao Presi
dente Geisel. .

O encontro começou
àS,15h50m, no gabinete
do ministro da Justiça,
onde Armando Falcão,
como afirmara no dia an

terior, não se pronun
ciou sobre qualquer de
talhe do anteprojeto fa
zendo questão de avisar

tográfica recomendada
por Arm�ndo Falcão,'
se preocupou ainda em

emborcar um do cu-'

E comentou: "Como é

que posso ser durão

diante do ministro da

Justiça". O ministro aí
interferiu para lembrar'

que essa legenda "foi mento qu estava sobre a

apenas para compensar mesa para e�itar curio
sidade dos jornalistas
que dele se aproxima-

aos jornalistas que "a

reportagem é apenas fo

tográfica", com que'
concordouJosé Bonifá

cip, acrescetando que
"é por sinal a mais im

portante",
Enquanto os fotógra

fos documentavam a

reunião, o ministro e os

líderes presentes ence

navarn um diálogo para
dar aspecto de movi

mentação, durante o

qual Petrônio portela
aproveitou-se para re

clamar uma legenda pu-
, blicada num dos jornais
de Brasília, dizendo, se
gundo ele, que "en

quanto o Ministro Ar

maneio Falcão se mos

trava bem humorado, o

senador Portela perrna
necia durão".

uma outra publicada
comigo, em outro jornal,
afirmando que "o mi

nistro Falcão parecia,.
mal humorado". France-

vamo Em seguida, a im

prensa se retirou e foi
iniciada então a reunião

que se prolongou até o
tino Pereira apenas riu

do dtátoço.enquanto Joc.Jjna! da tarde, com or

'sé Bonifácio, no gabine- dens para ninguém en-
'\ ,t

.

te, llrnitou-sea conside- trar na área do gabi-
rar como "mais impor- nete, "a não ser a cha
tante" a reportagem fo- mado do Ministro".

.'

�

�ão perca tnnpn prnrurarrne em outros lugares� aquilu que tlocr
só encontra na § fM�I)QE1L§�.

�a � ;iffil®:m{1§3L\ norê bescobre uma tasrmante quannbace
bc' jJ®3Jg� e �QEJ[Ji&�3Jq&$>. �s petas mais mrantaênras c

perfeítas que nobem extsnr,
r

�tocure � :ffi�11BQE1L��. Q.E entcnba por' que uorê só encontra

05 granbes tesouros nos lugares certos .

.. '

Luiz Henrique
critica a

ação da Arena

G'eisel participará
de manifestações
populares na Bahia

Brasília '� O deputado
Luiz,Henrique da Silveira
criticou ontem as declara
ções do presidente da Are
na, deputado Francelíno
Pereira, sobre a iniciativa
do govemo que restringe o
usei do rádio e da televisão
.durante a campanha eleito
ral deste ano. Segundo o

deputado catarinense,
F rancelino Pereira está
consciente do desgaste que'

essa medida acarretará a seu partido,' mas mesmo
assim confirmou já ter recebido uma cópia do
projeto, negando, contudo, que a idéia de regulamen
tação tivesse surgido na Arena.

� O texto - frisou Francelino - é do> ministérios da
Justiça e das Comunicações.

O deputado Luiz Henrique lamentou essas declara
ções do presidente da Arena afirmando que "esse
comportamento dúbio do partido governista tem sido
uma característica permanente em sua atuação.
"Quando o ato governamental lhe traz dividendos
políticos e eleitorais, a Arena faz questão de dizer que
a iniciativa foi sua ou que influi decisivamente na

adoção da medida. Por outro lado, quando vislumbra
�como agora) um inegável desgaste perante à opinião
pública, faz questão de frisar que a iniciativa é
exclusivamente do governo".

Para o deputado catarinJnse, esse comportamento,
de um lado, reafirma sua Inviabilidade como partido
político, do outro, corrobora a observação, já de há
muito notória, de que a Arena é governista mas não
governa. Não itegra nem participa da mesa onde o

executivo terna suas decisões.
Na opinião de Luiz Henrique, o emudecimento do

rádio e da televisão nas eleições ressuscitará as

oligarquias, os currais eleitorais, os chamados coronéis
e candidatos que são conhecidos popularmente de
"bezerros de ouro" ou "trens pagadores".

�alvador - f�� � sua Apesar do importante
mais prolongada visita. a Ba- significado político que se
hia e que está' despertando 'está atribuindo ao fato, de'
mai�r .expe�tativa nos �eios que o Presidente Geisel paradministrativos e políticos, ticipará de duas manifesta
che�a hoje a esta capit� o ções em praça pública, sen
Presidente Ernesto GeIsel, do uma delas na sexta feira
que num período de 30 na cidade de 'Feira de Santa:
horas vai inaugurar duas im- na, maior reduto oposicio
portantes indústrias - a Me- nísta do Estado, a Bancada
tanor, em Camacari e a do MDB na Assembléia Le
Pneus Tropical, em Feira de gíslatíva foi unânime em

Santana, obras �P' Governo, considerar, ontem, que a vi
assmar dez conventos e par- sita do Presidente não trará
ticipar de, duas concentra- mudanças fundamentais no

ções populares. pan?ra� político ,c�m vis-
Em companhia do Presí- tas.as proxm�as �leIçoes nos

dente da República, além de maiores municípios do Es�a
sua esposa Lucy Geisel e da do e muito menos em Feira
filha Amália Geisel virão de Santana.
também os MinistrC:S Reis O Líder do MDB na As
Veloso, Planejamento, Di r- sembléia, D�putado Arq�i
ceu Nogueira, Transporte, medes Pedreira Fran�o! dis
Rangel Reis, Interior, Seve- s� qu� no PI�o Admimst.ra
ro Gomes, Indústria e Co- tivo a Bahia espera muito

mércio, Ney Braga, Educa- da visita do Presidente. Es

ção e Shigeaki Ueki, Minas e pera que o Governador Ro

Energia, Presidente do Ban- berto Santos mostre os gran
co do Brasil, Angelo Sá, do des problemas do Estado e

BNH Maurício Shulman que o Governo Federal pos
Caix� Econômica Federal' sa mobilizar recursos no sen

Carlos Richbieter Petro� tido de resolve-los". Quanto
brás General Arakem de aos efeitos em termos políti
Oliv�ira e Eletrobrás Antõ- cos partidários, "se a Arena
nio Carlos Magalhãe;, Sena- espera .colher algum dividen
dores Luis Viana Filho e do eleitoral pode perder as

Heitor Dias e o Deputado es�rar:ças; p�s este t��? de
Federal Lomanto Júnior. coisa nao funcíona mais.

A partir de
14deMaio

você pode conter
com os assados
e pratos deliciosos

da rosticeria
do Pão deAçucor,

PãõldiAcucar
onde é gostoso ,econoQ1izar
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illiamSimon diz que EstadosU'_idos
honram seus compromissos comBrasil

I

��' CONSTR.�TORA E

�,', 'IMOBILIARIA
,�����.�,� BERCATON' LTOA.

Rija: Cei. Pedro Demoro, no, 1825
Estreito - Florianópolis - se
CREA 4918 - CRCI 41

Fones: 44-2966 - 44-03f?8

)

\VENDEMOS

EXC,ELENTE APARTAMENTP EM COQUEIROS
Área constru tda 106,00m2 - Contendo 2 quartos, líving,

_
HWCs com box, copa-cozinha, área de serviço, lavanderla,
garagem para 2 carros, ar condicionado, armários embutidos,
armário americano. Cr$ 280.000,00
ÓTIM.A: RESIDÊNCIA
Área constrú rda 102,00m2 - Contendo 2 quartos, livlnq,
copa-cozinha, BWCs, área serviço, garagem. Preço
c-s' 250.000,00. Residência totalmente financiada. Sem
habite-se.
RUA ARACY VAZ CALLADO - EST.REITO
Área constru ída 130,00m2 - Contendo 2 quartos, livinq,
copa-cozinha, BWCs com-box, dep. completa empregada,
área serviço, garagem, churrasqueira. Preço Cr$ 320.000,00
RESI DÊNCI.A - TRI NDADE
2 quartos, living, copa-cozinha, BWC, garagem, área serviço.
Em acabamento. Amplo financiamento.
COQUEI ROS - RESI DIÔNCIA COM 140,00m2
Contendo 3 quartos, líving, copa, cozinha,' BWCs, dep.
cornpfe taempreq., garagem para'2 carros, escritôrlo, churras
queira. Preço Cr$ 380.000,00. Aceitamos apartamento no

centro até Cr$ 240.000,00.

ALUGAMOS
- Ampla sala com 180,00m2
escrit6rio, repartição, etc.

Cr$ 6.000,00

ótima para comércio,
Rua

.

Heitor Blunn -

- Excelente apartamento no Estreito - 2 quartos, living,
copa, cozinha, BWCs, dep. completa empregada, área serviço,
garagem - Cr' 2800,00 - Com.telefone. Acabamento Iuxo,
- Sala comercial, Rua Leoberto Leal - Barreiros - 60,00
m2. Excelente ponto e negocio. Cr$ 2.000,00.
- Apartamento Estreito - Grande Cr$ 3.500,00

o governo dos Estados
Unidos rer:ebeu um relató
rio do governo brasileiro
sobre os direitos/humanos
no país e -no qual declara
também o respeito às mani
festaç6es das oposicoes
brasileiras, especialmente
do MOB", disse ontem o

Secretário-Assistente do
Tesouro para Assuntos/In
ternacionais, Sr.Gerald
Parsky, durante entrevista
coletiva.

O Sr.Vvilliarn Simon enfa
tizou que suas promessas
.ao governo brasileiro de
que seu país será mais libe
rai em relaçáo aos produ
tos procedentes do Brasil
vão ser realmente cumpri
das, 'porque como secre

tário do tesouro tenho au
toridade para assumir
esses compromissos que
serão honrados mesmo

depois das futuras ,elei-
coes".

.

Estas foram as perguntas
e respostas na entrevista
coletiva concedida pelo
Secretário William Simon e

seuAssistente Gerald
Parsky, ontem, no Hilton
Hotel quando receberam
cerca de 20 jo rnal istas bra
sileiros e estranqeircs .. O
Secretário do Tesouro ini
ciou fazendo sua impor
tância para os dois países.
A partir da metade da en

trevista ele foi substituído
pelo Assistente Parsky.

P - O fato da administra

ção Ford deixar de cobrar
sobretaxas sobre' os calça
dos brasileiros não sigllifi
cou um golpe para a iridús
tria norte-americana?

R- E preciso considerar
que nossa indústria de cal
çados obteve excelente lu

cros 'nos últimos anos.

Quando permtimos a con

corrência externa em

nosso mercado, tentando
resolver os 'problemas de
subsídios, não vejo porque
não beneficiar os consu

midores norte-americanos

De Florianópolis para:

11:20 h PORTO ALEGRE

DiÁRIO

16:50 h
DIÁRIO

CURITIBA - RIO DE 'JANEIRO
SAO PAULO

. (exceto sábados) ,

BELEM - BRASILIA
I

MANAUS

Rua João' Pinto, 10 - Sala 01 - Fones: 22-2327 - 22-4022 e' 22-3090
Reservás e Informaeões
Rua João Pinto, 19 - Loja 03 (sobreloja) - Fone: 22·6188

Consulte sel'J agente de viagens

TRANS�I'<::.BRAs'L�1\�Pensa em'você

com a excelente qualidade
e eficiência dos calçados
brasilei.ros. lss o é um

exemplo do nosso inte
resse em estabelecer um

mercado aberto, de livre
concorrência. garantindo o

consumo de produtos a

preços baixos.
P -' Ou rante os contatos

com o governo brasileiro
foram feitas concessóes

I secretas correspondentes
a determinados interesses
dos dois países?

R- O que nós advogamos
é a livre concorrência e a

coneorrêncía justa e a ex- ,

pansáo dás oportunidades
do setor privado norte
americano de 'penetrar no

mercado brasileiro. Não
houve cbncess6essecretas
e sim a disposição de re

movermos em em conjunto
as barreiras que dificultam
as relações de comércio
entre os dois países e prin
cipalmente colab'orarmos
para o equilibrio da Ba
lança Comercial brasileira.
p., Considerando a força

dos. sindicatos dos traba
lhadores e dás empresas
norte-americanas na de
fesa dos seus interesses
junto ao Congresso, até
que. ponto o Brasil pode
ficár seguro de que as suas

promessas serão cumpri
das, como por exemplo, o
seu compromisso de de

Jen�er Uma maior liberali
zacao para os produtos

Durante a entrevista concedida ontem à imprensa o

secretário-assistente do Tesouro norte-americano informou que
o governo brasileiro declarou aos Estados Unidos seu

respeito aos movimentos oposicionistas.

brasileiros exportav.eis-
.

-R - Essas promessas SElO
promessas de fato e o se

cretário do Tesouro tem o

direito de assumir com

promissos, o que lhe e de
ferido pelas leis dos Esta
dos Unidos. Honraremos
nossas promessas e os

acordos serão cumpridos
mesmo após as futuras
eleições, porque meu pais
em sabido, em toda a sua

história, honrar seus com

promissos.
P - Que comportame.nto

vão ter os EstadosUnidos
com relação a soja e os

seus derivados, proceden
tes do Brasil, com relação.
as taxações?

R- Vamos levantar, gra
datívarnente- todas as

sobre-taxas sobre esses

produtos.
P- O Sr. talou-da possibi

lidade 'de os Estados Uni
dos colaborarem com a

concretização de investi
mentos dos países da
OPEP no Brasil, como isso
'poderá ocorrer? '

R - Como faço parte da
Comissão Comercial que
visita frequentemente os

países da OPEP, especial
mente a Arábia Saudita. €i
estou ciente de que. esses
países ainda não conhe-

cem as oportunidades qua
litativas do Brasil apesar de
todo o esforço dos brasilei
ros para que esse i ntor
câmbio de desenvolva.
Meu palstern condições de
tornar para os árabes mais
simpáticos os investimen
tos de lucros no Brasil.

P- Osacordos realizados
entre o Brasil, França.e In
g laterra, na recente visita
do Presidente Geisel, àque
les países podem prej ud i
car as relaçóes entre o Bra
sil e os Estados Unidoa?

R- Em absoluto. Não vejo
como isso poderá levantar
reações contrárias do meu

pais. Esses arranjos são de

grande interesse para .0
Brasil que' necessita ex

pandir e·diversificar ao ma

ximo suas relações exter

nas.ipara se tornar um pais
industrializado'. Creio que é
interesse de todos nós que
isso ocorra. Os Estados
Unidos são O maior mer

cado para as exportações
brasileiras e continuaráo a

sê-lo futuramente, com

maior intensidade, porque
seus 'produtos são ótimos
de bons preços. Não ',"::;0
também porque os derna.s
países não podem tir s :

proveito disso.
P - Quais fatores que os

Estados Unidos conside
ram essenciais para canali
zarem seus investimentos
em outros países?

R- Consideramos tres fa
tores: o clima'político, eco
nômico e financeiro. A si

tuacào econômico do Bra
sil está melhorando muito,
através do combate a i ntla
ção e preocupação em me

lhorar o seu Balanço de

Pagamento. Busca-se tarn
bém aqui a democracia. No
que toca aos investimentos
neste pais, é importante
que os investidores exter
nos tenham certeza de.que
haverá oportunidades de
retorno. e que não ocorrerá
excessos de impostos. Em
relação a este último as

pecto, creio que chegare
mos a bons termos com o

acordo sobre bi-tributação.
P - Alquns políticos da

oposição no Brasi I" bas
tante respeitados, criticam
O· modelo. econômico bra
sileiro e chegam a

qualificá-lo de faiid0. Qual
'é a posição dos Estados
Unidos face a essas mani- ,

testacoes

politica econômica brasi
leira notamos que ela está
tendo 'como resultados o

aumento das exportações e

a redução da taxa de infla

ção, que passou de 100 por
cento em 1964 para 15j:lOr
cento em 1973. Acred ito
que o país pode se dar por
feliz em ter o Sr. Mario Si
monsen como seu ministro
da Fazenda, pois ele está
orientando . com sucE;sso
sua politica econômica.

P '- Os senhores chega
ram a discutir com o qo-,
verno brasileiro o problema
dos direitos. humanos?

R - Discutimos a situação
do Chile e recebemos in:
formações do que acon

tece no Brasil em terrnos de
. direitos humanos.· O go
verno está procu rando esc

clarecer .o resto do mundo
'sobre esse assunto.

P - Qual é a preocupação
dos Estados Unidos quanto
ao processo dê estatização
que. ocorre no Brasil?

R - O governo brasileiro
está ensejando o desenvol
vimento do setor privado
até em bases mundiais',
mesmo' estando envolvido
nesse- desenvolvimento. À'
medida que o governo bra-,
sileiro tiver mais capaci
dade de comunicar seus

objetivos de fazer expand i r
a iniciativa privada, maior
será o aporte de investi
mentos estrang.eiros ao seu.
pais.

j
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R - Acho que todos os

paises devem respeitar as

oposiçoes dos seus pareei
ros. Mas, devemos estudar
e respeitar também a dire

çao que o gover':10 brasi
leiro está querendo impri
'ni r à politica econômica do
pais' Examinando bem a

•
I
I
I

·
j
s

·
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Empresãrios preparam
encontro coin Veloso

A Federação das Indústrias do Estado de Santa Catarina
• FI'ESC- realizou, às 10 horas de ontem uma reunião em

sua sede, com o objetivo de promover a participação das
entidades de classe no encontro entre as empresas expor
tadoras de Santa Catarina e do Paraná com.o ministro do
Planejamento, Reis'Veloso, a ter lugar no próximo dia 20,
em Florianóplis.
Participarão dó encontro.. que será reauzado às

12h30min, no Clube .12 de Agosto, além do ministro Reis
Veloso e exportadores dos dóis estados, o diretor da
Cacex - Carteira de Crédito e Exportação do Banco do
Brasi, Benedito Fonseca Moreira, e o presidente da Asso
ciação dos Exportadores Brasileiros (AEB), Giulidte Cou-
tinho.

.

. O objetivo do encontro, segundo a assessora técnica da
, AEB', é o de real.izar um amplo debate entre os exportado
res e aquelas autoridades, visando-também a preparação
para o 30 Encontro Nacional gP!3 �xportadores, a ser reali-

. zado nos dias 14 e 15 de junho próximo, no Rio de Janeiro,
com a prenseça (já confirmada) do presidente Ernesto.
Geisel. Katia disse ainda ser importante. que todos os

exportadores participem do encontro e que a participa
ção deve ser comunicada à sede da FIESC� na rua 7 de
Setembro, em Florianóplis ..
Participáram da reunião de ontem, além da assessora

da AEB, o presidente qa FIESC, Bernardo Wolfgang Wer
ner; diretorde ádministração da FIESC"Edgar Paulo Mul
ler e o presidente da empresa Artex, Norberto Ingo Za-
drosny.

.'

/

Multinacio'nais pre;udicam
o setor têxtil brasileiro

O vice-presidente da Fe

deração das lndústrtas de

Minas, Aristides Mario

Rache, admitiu· ontem a

possibilidade de empresas
multinacionais estarem

real izand o "negociações
fictícias na Bolsa de Mer
cadorias de São Paulo, ele
vando diariamente as cota
ções do algodão e. criando

situações insust.entáveis
para as fábricas de tecidos,
impossibilitadas de acom

panhar as oscilácóes dos
preços".

•

'. "': .:

Disse o Sr.Aristldes
Rache quê no período de 5
de janeiro a 4 de maio deste

. ano, '0 alqodáo teve au

mento de 60,2 por cento,
com ICM de 11 por cento.

Hoje.r acentuou, já náo se

pode dizer que cotação al

cançará e nos, O'S indus
triais do setor, tememos qu

estejam ocorrendo na facilidades para todos os

Bolsa de Mercadorias as fabricantes,' sejam' peque
mesmas irregularid.ades nos, médios ou grandes.
verificadas nas bolsas de 'Lembrou o. Sr.Aristides"
valores e'm 1971". Rache que uma indústria

- Se o Governo Federal de tecidos mineira - A
não tomar providências Minas Fabril - Já encerrou

ainda esta semana, pode- suas atividades por não .ter
se prever para os meses de condições de suportar' a

'

junho e julh� crise de liqui- oscilação dos preços de
dez para a indústria têxtil, mercado, acrescentando
incapaz de sustentar com- 'que "se a situação persistir,
pras com a espiral de au- outras em todo o país po
mentes a crescer dia após derão fechar suas portas
dia. 'c'om gráves problemas so=

ExpliC'GU "que "a preten"'�ciafs-ql)êhoje ainda podéin'\
são "'âê' algáfl'S MausWáis ser contornados". -' H.,
paralisarem suas compras. - Para os iridustrais brasl-,
de matéria prima durante leiros tornou-se mais eco-

30 dias, para ver o que nômico importar o alqo
realmente está aconte- dão, mesmo com todas as
cendo na Bolsa de Merca- tardas impostas pelo go-

. dorias de São Paulo, não vemo, do que adquirir o

representa "Lock Out" ou produto no mercado in
manifestação de inconfor- terno. No país _I disse - .o
mismo: .queremos iguais algodão pode ser com-

prado a Cr$ 300 a arroba,
com paga;;'ento à vista _im
,portado, com todo·os ônus,
� mesmo prod\1to custa

Cr$ 250.' \

-O Vice-Presidente da

FIEMG\, queé. presidente da
Fiação e Tecelagem São
José, disse ainda que os' in- .'

dustrais 'de Tecidos tem
.

consciência <de que o go-
verno federal precisa esta
belecer preç.os mínimos'
para o produtor de algo
dão, ao nível de Cr$ 65 por
arroba, que é uma cotaçãQ'
compensadora.

.

Esse'

preço, observou, corres-

ponde a um preço no mer

cado interno da 'ordé'R"l de
Cr$250,OO, que é apoxima
damente' a parid'ade< inter-
nacional.

"
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------ CURSO------

CORREÇÃO DO ATIVO IMOBILIZADO

LOCAL: Associação Comercial de Tubarão

PER(ODO: De 18 a 20 de maio

TAXA: Cr$ 350,00
PROFESSOR: Car.los Kalher

INSCRlçOES NAS ASSOCIAÇOES COMERCIAIS OU NO CEAG

CENTRO DEASSISTÊNCIA GERENCIAL DE SANTA CATARINA
SEDE/Florianópolis: Av. Rio Bronco, 152 - 12 00 3!! andor, Fones: 22-4277 e 22-4734
ex. Postal 1219 - Telex 0482117

ESCR!TÓ.RIOS/Blumenou: Ruo Caetano Deeke, 41 - Joinville: Ruo Otto Boehr1), 48

\

Duplicata· 0283/73' - Cr$ 359,30' - Vencihlento: 07/09/74 _

Apresentant�;· Càsa Luciânea - Deveclor: NORMA UNO GODI-
NHO' .

,

Eluplicata - 0'0:2612 ;.... Cr$ 1'42;80'� Ven�, 17/12/72 - Apresel'l- :'
tante: Casa Lucianea - Devedor: ERONQlNA JOANA ANTÓNIO

Florianópolis, 10 de maio de 1976
.

TABELIÃ

; )

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL
40. OFICIO DE NOTAS E PROTESTOS EM GERAL

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTOS
Por não terem sido encontrados pessoalmente nos endereços_a

mim fornecidos ou por recusarem a tomar ciência faço saber aos

que o presente edital virem ou dele tiverem conhecime.nto que
deram eritrada neste Ofício ,à rua Conselheiro Mafra 37; para
serem protestados contra os responsáveis dentro do prazo legal os
títulos com 'as seguin.tes características: .

Duplicata· 319/320 - Cr$ 534,50 - Venc. 20/10/74 - Apresen-\ tante: Besc Financeir.a S/A - Devedor: MARIA DALVA DE
JESUS

, I

puplicata' - 24143 - Cr$ 312,00 - Vene. Diversos - Credor: Casa
.

Porto. - Apresentante.: João Romulo Bittencourt - Devedor:
ANTÓNIO CÀR'LOS NASCIMENfO
Duplicata - ()1 - Cr$ SaO,Oo ..:. Wnc. 30/10/75 - Apresentant�:

.

.

.

Casa� Santa Maria - Devedor: JOS� BERTINO MARTINS'
Duplicata· 058875-'- Cr:$ 820,20 - Venc. 19/12/75 - Apresen
tante: Casa Lúcianea - Devedor:' VALDIR SILVA
Duplicata - 11;2/163 - Cr$ 608,00 - Venc.imento: 05/12/73'
Apresentante:,Casa Lucianea - Devedor: MARIA TEREZA NAS-
OMENTO' ,.,..

Duplicata - 016173 - Cr$ 208,40 - Venc. 31/03/74 :._ Apresen
tante: Casa Lucianea - Devedor: DJALMA AMORIM
Duplicata - 05313274 - Cr$ 832,10 - Venc. 02/10/75 _

Apresentante: Casá Lucianea - Devedor: LEONDINA V, MACHA
DO

CONCORRÊNCIA PARA

ALlENAÇÃOOÉ BENS

A C�mPánhia Melhoramento�, i:la Capital - COMCAP -,
comunica que. fará realizar no p.róximo dia 28 de maio, 'às
10:00 (dez) horas, licitação para alienar conjuntos de

britadores, com peneira e motor.
.

O respectivo Edital acha-se à disposição' dos interessados,
no horário comercial, nos· seus escritórios à Rua Nereu

Ramos, 13 em Florianópolis - SC.

Florianópolis (SC), 10'de maio de 1976.
A DIRETORIA

·

�
,
.,

1
(

�
"

ESTADO DE SANTA CATARINA
- PODER JUDICIÁRIO

JUfZO DE DIREíTO DA COMARCA DE SÃO JOSÉ'
EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO - EXTRATO

IR sem

multa é pago
até dia 17

;rl:l
•
, ,

Venda em única Praça, dia 13 do mês de maio, do ano em

curSo, às 10,00 horas, por valor superior ao saldo devedor que
é de Cr$ 102.786,19. .

LOCAL: Edifício Forum Dr. Mario Rocha, sito à Praça
Arnoldo Souza, sIno., nesta Comarca.

BENS: Uma unidade residencial e seu respectivo terreno,
com átea ..de 258,54 metros quadrados, com as seguintes
ConfrQ�tações: Frente na extensão de 1,00 metros para a.

. rua. projetada. no. 02 e que parte da rua Gentil Sandin; fundos
numa' extensao de 10,50 metros, extremando com quem de
direito; laterais de um lado com 24,00 metros extremando

..com,:"o.. lote no. 03 e de outro medindo 24,10 metros;
e»trerrfando com o lote no. 05,' sito em Praia' Comprida,
Município de São José, penhorado aos eXecutados CARLOS

, LUDOVICO DRAGER e sua mulher DORALlNA GODOI
D·RAGER.

.

PROCESSO: de Execução no. 1.725/75, movido por
APESC' ASSOCIAÇÃO DE POUPANÇA E EMPR�STIMO
DE SANTA CATARINA contra CARLOS LudoVICO.DRA
GER e sua mulher DORALlNA GODOI DRAGER.

Ficam os executados intimados da praça a·cima referida, ' ,

por enCi;ontrarem-se em lugar incerto e não sabido.
.i(c,p{l,l'!ó .

e 'passado nesta cidade e Comarca de São Jósé,
'. ·tsiítâí:lô)X!e Santa Catarina, aos nove dias do mês de abril.'do

. ano:,g�:,;;n1'1:h:óllecentos e setenta e seis. Eu, Wilson Jensen,
Esddvãe designado o fiz ·datilografar e. o subscrevi.

WILMAR PHILlPPI
JUIZ DE DIREITO

As empresas públicas, as
sO.ciedades de economia'
mista e suas subsidiári.as,
devedoras de imppstQ' de
renda - pessoa jurídiéa em

.

19 de novembro de :1975 -

.poderão liquidar o déqito
com cjispensa de multas,
juros e correção lT'0netá,ria,
'desde que o requeiram até
o próximo dia 17, mesmo

que já tenha sido efetuado
lançamento extra-ofício ..

Os requerimentos, com

desistência expressa, e i'r
revogável·de qualquer p'ro
cedimento administrativo e

judicial relativ� ao débit0,
serão diri.g:idos ao secretá
rio da Receita Federql,
acompanhados ôe de
monstrativo,'de cálculo do'
imposto devid.o.

.,

,

. '.

,
,

,

,

._� . _. ._ � --------------__-------------------------------------------------------------------�----�rf
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Final da Copa Arizona
começa dia, 17, em S�
A grande final da Copa Arizona de Futebol Amador em São

Paulo está programada para o mês de junho próximo, nos dias 17

(feriado, por isso o jogo será durante o dia)" 18 (à 'noite).. �9
(sábado, durante o dia, a semifinal) e 20 (donungo). A C<?�ssao
nacional de certame progr.amou a decisão para estas datas, objetivan-

.
do aproveitar o feriado do dia 17 (quinta-feira), favorecen�o desta

forma aos jogadores participantes, que semVre encontram difículda
des para se ausentarem de suas cidades, em virtude de compromissos
profissionais. '

_

Segundo o professor HenriqueNicolini, co?rdenador do ,Copao,
os jogos serão disputados no, Cen!ro Esportivo e Recreativo dos

Trabalhadores no bairro do Tatuape, considerado uma das melhores

praças esporti�as do futebol amador de São Paulo.

lEIX BESC, O clássico
,

'

desta noite no usalão"
. o CamPeonato citadino de futebol de salão tem prosseguimento

esta noite no ginásio do Colégio Catarinense, com uma rodada

impOrtanté. Instituto Estadual de Educação e Besc estarão fazendo
o clássico dos invictos, partida esta que será procedida de IEE x

Caravana de Ar, na categoria infantil e Polícia Militar x Colegial na
adulto. '

,

\
'

,

Ao término do primeiro turno, o IEE, valendo-se da sua

credencial de campeão do Estado e tendo agora na sua equipe, o

jogador Mauri, venceu aquela etapa invicto, evidenciando que está
em excelentes condições para tentar a conquista do título da
Capital, o que realmente ainda lhe falta. "

Também o Seis de Janeiro, que ficou em segundo, ao término de

turno, já -estâ classificado para o turno decisivo e �,u técruco,
Hamilton Berreta; agora cuida de lhe dar nelhor condícionamento
pára tentar a conquista do título de campeão da Cidade.

,

'

Nesse segundo turno, em andamento, vem o BESC lutando para
voltar aos-seus melhores dias, quando tinha Renato, Jipão, Delpizzo,
Gueda e Fernando. Destes, só ,o goleiro Fernando ficou na equipe.
. Ainda na noite de terça-feira, em mais uma rodada. o BESC
conseguiu manter-se na liderança invicta ao lado do IEE, no segunde
turno; ao vencer a equipe dos Oficiais da Polícia Militar, por 2 a 1,
vitória obtida nos últimos instantes.

O Besc inicio� a partida com Fernando, Duelá, Tamino, Marcelo e

Mãrio Paulo, sem contudo achar <} seu melhor jogo. A PolíciaMilitar
'foi quem abriu a, contagem por intermédio de Luiz Carlos. Para azar
do mesmo atleta, este marcou o tento de empate para o adversário,
em lance infeliz na sua área.

Na etapa final, as substituições feitas pelo BESC aumentaram a

sua força ofensiva, quando entraram Alfredo e Mareio Meller. E foi
o críciumense Marcio quem marcou o tento da vitória do BESC que
lhe garantiu a liderança e a chance de lutar por uma vaga no terceiro

e decisivo turno.
No segundo jogo da noite, o IEE, mesmo sem contar com

Serginho, suspenso por dois jogos pelo Tribunal de Justiça da FCFS,
chegou à vitória diante do Caravana do Ar por 2 x O, gols de Guesser

e Lúcio. No' Jogo, novamente" teve atuação destacada o lateral

esquerdo Mauri, evidenciando a sua excelente forma.

NI'o'tonáutica:prova
foi cancelada

Devido a permanência do mau tempo, principalmente do vento -

sul .que castiga- toda a cidade desde o último sâbado a tarde, a

primeira etapa do V1II Campeonato Brasileiro de Motonáutica, que
deveria ter síde realizada no domingo, não mais ocorrerá. Esta :foi a
decisão a que chegou a COITÚssão, composta per pessoas ligados à
promoção, reunidas especialmente para deliberar sobre a realização
ou não da competição. Anteriormente - representantes da competi
.ção foram até o Governador, em busca de apoio, dado a importância
da prova, sendo, então, prontamente atendidos, e através do
Secretário da Educação-Salomão Ribas, receberam auxilio relativo a

passagens, para o retorno dos partíeípantes. ,Entre 'os �ue mais
lamentam a não realização das provas, está Manoel Alves, -

Comodoro do Veleiros da Ilha, que não mediu esforços para que
tudo fosse efetuado da melhor forma possível: "os promotores
tiveram prejuizos, pois o esporte da motonãutica requer uma série
de providências especiais, mas quem mas perdeu com isso' foi o

público' que sempre nos prestigiá", concluiu. Como a decisão de

suspender a prova, em caráter definitivo, só foi anunciado ontem, a
maioria das embarcações ainda permanece no páteo do Veleiros,
devendo a partir de hoje iniciar o transporte das mesmas. Por outro
lado, a data de realização da próxima etapa, continua em vigor, será
no dia 30 de maio em São Paulo.

l'Handebol tem agora

expediente diário,
, 'Objetivando oferecer melhores condições de atendimento aos'
clubes e Ligas, do interior, principalmente, a Federação Catarinense
de Handebol está mantendo expediente de segunda à sexta-feira, das
17 às 19 horas, em spa sede provisória instalada no Colégio Aderbal
Ramos da Silva, 110 Estreito.

Segundo o presidente Heber Lebarbenchon Poeta. as inscrições
para. os, ClIJ!lpeonatos abertos ele, hand�bol l_L �erem. realizad�s em

Flonanopohs, nas categonas nunm e infanto-juvenil, masculino e

feminino, e ainda as categorias juvenil e adulto, encontram-se
abertas e com encerramento previsto pára o próximo dia 20. No dia
28, �s 16 horas, a Federação fará realizar uma assembléia geral para
definir a realização dos Campeonatos Estaduais, nas categorias
adulto e ínfanto-juveníl, masculina e feminino.

Marcos de Freitas na
CME de São'Francisco

São Francisco do Sul (Da Sucursal de Joinville) - O engenheiro
Marcos de Freitas é o novo Presidente da Comissão Municipal de

; Esportes desta cidade, nomeado por portaria municipal.
Outra portaria extinguiu a antiga diretoria. Ao ser nomeado para

a função, Marcos de Freitas prometeu dar nova motivação ao

esporte .amador na cidade, visando urna melhor e maior participação
de competições de nfvel estadual, onde são Francisco do Sul sempre
teve atuação quase nula e em muitas oportunidades não apresentan
,do nenhum aííeta em qualquer modalidade nos jogos, abertos. t

Construção Civil
COMPRA E VENDA DE
'iMOVEISE lOTEAMENTÕS.
NÃO FAÇA SEUS NEGÓCIOS
IMOBILIÁRIOS SEM PRIMEIRO NOS

, CONSULTAR
'",enida Ivo �jlveira, 4.501 - Fones: 44-1902 _:: 44-0302.

S!IIO!C Di 111 (!!,E I

..cred No.17

IMÓVEIS'Á VENDA

1 - Uma Casa mista recém-construída com 3 quartos,
BWC, sàla, copa-cozinha e área de serviço,'

""'Cr$ 110.000,00 - Barreiros
2 - Úm apto, no Ed, Victor Meirelles - Av. Oto
Gama'D�Eça - com'147m2 - 3 quartos, 2 banheiros,

,

garagem privativa e fone.
'

3' - Aptos. com 3 quartos e demais dependências -

Av. 'Ivo Silveira.
.' '

4 - Um terreno na Rua João Meirelles - Itaguaçu -

'-com 379,50m2.
'

s. Catarina é favorita Resultados de ontem

Madureira Ox2 Botafogo. Santa Cruz lxO Náutico. Pela Taça Líbertadores da América,
em Lima, Cruzeiro 4xO Alianza.

no Brasileiro de ciclismo

FUTEBOL DE SALÃO
HOJE,

GINÁSIO CATA'RINENSE
19:00' - INFANTIL

I.E.E .. 'x CARAVANA
20:00 � ADULTO

COLEGIAL x OFICIAIS

21:00 - ADUL'TO
I.E.E. x BESC

Campeão Estado"Vice camp., E�tado
COMPAREÇA,

MEIAlONGA

Na tarde de ontem seguiram
para o Rio de Janeiro os ciclistas

catarinenses que irão representar
o E�tado no Campeonato Brasi

leiro de Ciclismo deste mo .

Além dos ciclistas Milton Della

Giustina, Roberli Rios, da equi
pe Besc e Erni Santos, da equipe
de Indaial, acompanharam a de

legação o supervisor Domingos
Tomé da Silva e o técnico Age
nor Mello. Outro ciclista que
deveria participar da delegação,
as que de "forma irresponsável"
não compareceu, foi Severino

Faez, da equipe Consul. SU(l
ausência poderá prejudicar a e·

quipe catarinense na contagem
final de pontos. A competição
do Rio que irá congregar repre
sentantes de todos os estados,
será dividida em três provas: -

• uma de 'velocidade, com percur
so de um quilômetro; uma prova
contra-relógio 'de 75 km por
três, ou seja cada corredor per
corre' 25 quilômetros; e unia

prova sobre estrada. com 160 ,

km de percurso.
Segundo Luigi Sala, um dos

maiores incentivadores do ciclis
mo em Santa Catarina, as dispu-

'

tas maiores serão entre os Esta

dos de São Paulo, Paraná e

Santa Catarina. pois são eles que
tem "as 'equipes em condições
de igualdade".

O campeão brasileiro de ano

passado foi de São Paulo e o

representan te, de Santa Catari
na pretende repetir o sucesso de

1974, quando foi o campeão.

o MEIALONGA FARÁ A FESTA
distribuindo brincles a' vontade

Della(comR@berli)regressoudoMéxico e corre noRio

Della Giustina, que acabou de

chegar do México ontem, está
na Sua melhor forma, "mesmo
sem a equipe catarinense reali

zar, nenhum treino em cinjun
to" afirmou Luiz Sala.' A delega
ção viajou via aérea sob o patro
cínio da FAC - Federação Atlê-

tica Catarinense.v e mesmo in

dependente do resultado. obtido
no Rio, já está sendo elaborada I

uma prova ciclista para o mês de'

junho aqui em Florianópolis,
quando inclusive deverá compa
recer a equipe vencedora do

Brasileíro de Ciclismo.

A CADERNETA DOCaderneta de

Poupança
Sul Brasileiro,

o mesmo Passat n,o 213 conduzido p�la dupla Carlos A, Farina e Ernesto A, Farina, que venceu na semana anterior a 3," etapa do Campeonato
Gaúcho de Rallye. cumpriu notável performance obtendo o 1 ,0 lugar em Florianóp,olis para a r::quipe GaÚcha-Car. '

.. Passat.Maisuma provade .

força,desempenho-e resistência.

1º lugÇIrno· .

RaIIyE!CleSanta
Catarina.Entre
os10primeiros

.colocados,6
,

fora,m,Passat.

1 05 carros inscritos, das mais
diferentes marcas.

Foram 650 km de estradas de
todos os tipos, cobrindo, debaixo de
chuva) 21 cidades, em serras e

praias, no asfalto e em trechos de
terra com muita lama.

Tudo isso porque o Passat faz
questão de provar que é o melhor
em qualquer lugar e em cualquer
situação de uso que você possa
enconnarpor esse Brasil afora.

E de deixar bem claro tudo o
, que o carro de concepção mais
avançada que existe pode lhe
oferecer no seu da-a-dia ou nas

viagens com a família: robustez,
resistência, regularidade mecânica
estabiljdade, segurança e a certeza
de ir e voltar sem problemas.

1,° lugar: Passat - n,o 213 - Equipe Gaúcha-Car (RGS)
Carlos A. Farina e Ernesto A. Farina

2,° lugar: Brasilia - n,o 212 - Equipe Gaúcha-Car (RGS)
Jorge Luiz Ullmann e Ronaldo Monteiro

3,° lugar: Passat - n�o 214 - Equipe Gaúcha-Car (RGS) -

,

Christiano A, Nigaard e Neri Reolon
4,° lugar: Brasilia - n,o 211 - Equipe Gaúcha-Car (RGS) -

Marcelo S, Aikvel e Silvio P. Klein
5.0 lugar: Brasilia - n.o 222 - Equipe Carro do Povo (F-lGS) -

Ernani C, Dletrlch'e Luiz Milano
6,° lugar: Passat - n.o 432 - Equipe Triângulo - índuma

(SP) - Sérgio Manfredi e Antonio O, Alm'eida
7,° lugar: Passat - n,o 409 - Equipe Sorana (SP) � Mario

Castanho e Arnoldo Castanho
8,° lugar: Passat - n,o 301 - Equipe Comvepe - Abolição -

Gávea (RJ) - Cesar M, Vilela e Augusto. '

Vasconcelos
"

9,° lugar: Passat - n,o 408 - Equipe Sorana (SP) - Nicolau
Jacob Neto e Mauro Feijó

10,Olugar: D?dge 1800 - n,o 252 - Equipe Aplub (RGS) - ,

Gilberto Hoff e LUIZ A, Franz "

Depois de vencer as primeiras
provas dos Campeonatos
Brasileiro,�Paulista, Carioca, Mineiro
e Gaúcho de Rallye, o Passat
mostrou seu desempemo também
nos vales e montanhasdo Sul,
ganhando o Rallye de Santa
Catarina, em confronto direto com
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o Avai novamente jogou errado e não merecia, vencer. Justo o empate Zezé afirma que foi agredido porMoraci Gomes e vai abrir inquérito
'

Teve de tudo noO.Scarpelli,
ment;ls futebol.Empate justo
o Avai de .Danílo, Souza, Ari Prudente, Veneza e Ori

yaldo, Hogerio (Carlos}, Lincolne Celso, Ademir, Lourival
e Luiz Everon (Renato Sá) empatou 'sem abertura de con
tagem com o juventus de "Vilson; Gonzaga, Mauro, Baio e

Vieira; Jorge Luiz; Valdeci e Toninho; Britinho, Bráulío
(Ciro) e Valadares na noite de ontem 110 estádio Orlando
Scarpelli. Alvir Henz i foi um péssimo e' irresponsável juiz,
hem auxiliado nas bandeiras por Francisco Simas e Adolfo
\'[cdeiros'. A renda somou Cr$ 28.821,00 e Tonínho e Celso
foram expulsos. Jorge Luiz, Vieira e Mauro, receberam
cartão amarelo.

sempre mal lançãdo
'quando faltam 15 minutos

para o fi nal,

com 4 jogadoresecom per- .rnédico do, Juventus da
feito bloqueio na entrada boca do túnel, Quando
da área e excelente atua- tudo estava aparentemente
çf.n de/Jorge Luiz, AI, Alvir tranquilo, Moraci Gomes

Lourival no final do j'ogo ' ,�,t>nz', sem cone içóes tisi- invad ia uma das cabi nes de
afi rrvou que só joga mesmo

na frente .porqJJe não quer
ser chamado de indiscjpli
nado, pois prefere mais
'atuar atrás. Carlos to! outro'
que reclamou, achando in
ctusive que está sendo pre

judieado ao eritrar em

campo no transcorrer da

partida. Este é ó clima real

do Avai, com jogadores in

satisfeitos, intranquilos,
mal lançados e com Aureo

insistindo em experiências
.absurdas, caso de Luiz

Everton como ponteiro es

querdo.

rádio, 'em que Zezé dava

instruções para sua equipe'
por meio de um fone, e o

agredia, torrnando-se nova

confusão e com o policia
mento intervindo, O treina

dor afirmou que abrirá pro
cesso contra o diretor-do
Departamento de Arbitras,
alegando que foi agredido
em seu trabalho, enquanto
Moraci se defendia e Justi
ficava a atitude tomada:
,

Não tenho culpa se o Alvir

Renzi deu três cartões
amarelos para o Juventus.

O homem veio engrossar

comigo e tive que me de

fender".

Enquanto os dois briga-
,

varn, Avai ,e Juventus fa

ziarn o tempo .passar, 'para
irritação da torcida, princi
palmente a do Avai.

cas e numa dernonstraçào
de total irresponsabilidade,
o mesmo acontecendo
com o Departamento de

Árbitros 'que permitiu que
ele trabalhasse, expulsou
Ton.r.ho. Era o fim de fute

[;)01. O JuventLis passou a

jogar corn violéncia, oAvai
se acomodou e Celso; acei
tando as provocações,
acabou sendo expulso.
Bráulio recuou para auxi

liar o meio, o mesmo acon

tecendo com?s ponteiros e
o time ficou sem ataque,
passando a atuar embo

lado" juntamente com o

Avai no meio de campo.

injustiça, pois o Avai não

[oqou para vencer, apre
sentando erros

:

durante

toda a partida. A grande
verdade de tudo isso, é que
não se poderia mesmo es

perar que o time da capital,
com apenas Ademir corno
atacante, sem serlançado e

buscando jogo, pudesse vir
a marcar algum gol. Por

tanto, não se admite e isto a

torcida teve razão quando
vaiou alguns jogadores, de
que o Avái entre sem ata"

que, tendo Renato Sá no

banco de reservas e sendo

Cartões amarelos, ver

melhos, violência, vaias da

.torcida, chuva, frio, juiz
, sem condições físicas, jogo
retardado e briga nas cabi
nes. Isto foi o que aconte

Deu na -noite de ontem no
Orlando Scarpelli, menos é

claro,' futebol, com a par

tida. entre Avai e Juventus

sé constituindo na pior do
atual campeonato: Ne�
nhurna das duas equipes
mereceu vencer e" 'se Car

Ios marcasse o gol aos 45

minutos, na maior chance

de toda a partida, seria uma

o ataque doPaysandu teve o apoio do lateral esquerdo Reginaldo

Pior oFigueirense
não podia fazer:
Paysandu 4 a 2'

Mas apesar de todas as

"barbaridades", o públ ico
assistiu pelo menos 34 mi- ,

nutos de um jogo de fute

bol razoável', com o Juven

tus, organizado, atacand.o

Na segunda fase, no íní-.

cio, o Jogo foi retardado em

6 minutos para que o poli
ciamento expulsasse o

Joinville 4 X O Palmi tos Estádio Augusto Bauer, Brusque, vitória dó Paysandu de Benícío; Vivaldo, Caríihos,
Moenda e Reginaldo; Alcides (Mário), Emilson (Piloto) e (acalo; Sabará, Vado e

Edson, sobre o Figueirense de Romeu; Pinga, Casagrande; Naninho e Escurlnho;
Vicente, Dé e Zé Carlos; Caco, Luiz Antônio (Tonho) e Afonso (Daniel). Dalmo
Boz:zano .foí um péssimo árbitro, mau auxiliado por Fernando Guapiano e Leopoldo
Paganella Bozzano deu 9 cartões amarelos: Beníeío, Moenda, Reginaldo, Cacalo,
Sabará, Edson, Casagrande (expluso) e Luiz Antônio. Dalmo Bozzano marcou mal
alguns impedimento.snão sinalízou outros e se "perdeu na marcação de faltas, Renda
,Cr$ 9.000,00.

'

joinville (Sucursal) -- Mesmo derrotando o Palmitos
por4 aO, a' equipe do Joinville não convenceu e foi
várias vezes vaiada por sua torcida. O jogo foi realizado
no estádio Ernesto Shlemm Sobrinho, e a renda sornou
Cr$ 60 mil. O árbitro foi Roldão Borja com boa atuação
auxiliado por Edson Vieirae Luis Carlos Portela.

.

Nãôlir'e'editando suas últimas apresentações, o Join
vilte não apresentou-se bem, mas mesmo assim fez

prevalecer sua melhor técnica diante de uma equipe
que desde os minutos iniciais armou-se na retranca e

poucas vezes chegou ao gol de Renato.
.

Joel aos 16 minutos marcou o primeiro gol, para
Fontam aos 30 aumentar. Na, segunda etapa, o pano
ra'na não alterou-se, com as duas equipes retornando
com os mesmos esquemas.
Netinho aos 5 minutos, em jogada individual fez o

terceiro e Tonho aos 22 encerrou a qoleada..
O Joinville venceu com Renato; Joel, Alberto, Ditão e'

Silvinho (Pompeu); Piava (Jorge Cancelier), Fontan e

Linha, Netinho, Tonho e Zequinha, ao Palmitos de Iva
nir; Crispifn, Cristóvão, Vilmar e Rose; Vanusa, Beta e

Gilberto, Tilo (Valter), Rogério � Dirceu '(Dilson).

Chapecoense.Z X O Juventus (JS)
. Chapecó (Sucursal) � A Chapecoense na estréia ce
Vasconcelos, não encontrou drficüldades para derro
tar o Juventus (JS),�ontem à tarde' no estádio Indio
Condá 'por dois a zero'. lolando Rodrígues teve boa

atuação sendo auxitíado.por Gérson Demaria e Pedro
Souza. A arrecadação foi de Cr$ 6,480,00. .

Demonstrando nos minutos iniciais um futebol rá

pido e conseguindo cheqar Iácilao gol do Juveritus, a
Chapecoense abriu a contagem através de Pio aos 21

minutos, para Valmir aos 29, do 'segundo período, fazer
2aO.'

,

Adir, pontei.ro direito do Juventus foi expulso, por
ofensas ao árbitro, e Almeida recebeu cartão amarelo.
A Chapecoense venceu com Jair, Di, Almeida, Mário

José ,e lvan.Getullo, Ruye Pio; Luis Carlos, Valmir e
Marcos, ao Juventus de Zeca (Wilfred), Bebeco, Ginho,
Pimentel e Chicão;Paranaguá e Anizinho (Nilo); Adir,
Juquinha, N�lo e Aldinho.

Guarani lx4 Marcílio Dias

queirense.
'

INameia cancha o jogo ficou perdido
desde o início, pois Dé e Zé Carlos

- I
não tinham forças para sustentar o

duelo com Alcides, Ernilson e Cacalo

Mesmo, com algumas' falhas de I
Moenda, o Paysandu firmou-se em

campo e liquidou -corn o Figueirense,
Empatou. a 10 minutos, depois de um

lançamento alto do lateral Heqinaldo.
Edson cabeceou 'para trás, Nanínho e

-Casaqrande apenas olharam Vado com

pletar, fazendo 1 a t. Aos 35 o segundo
qo], quando Naninho entreqounos pés I'de Edson, que avançou-e, na saída de

'Romeu, tocou por baixo, no canto es-

querdo.
.

No sequndo tempo, jogando pior do
que no primeiro, o Figueirense ainda

perdeu Casagrande, expulso por Dalmo

Bozzano (ontem mais uma vez de pés
sima atuação) devido a reclamações. Se
com onze estava difícil, com dez ficou

muito pior. O Paysandu aumentou a 22

minutos,' num cruzamento de Cacalo,
com nova falha de Naninho. Vado apro-
,veitou o rebate de Romeu e fez 3 a 1,

Caco, a 39, "escorando de cabeça uma

cruzada de .Escurinho, diminuiu, mas

Vado dois' minutos depois marcou o

quarto gol do Paysandu, em nova falha

da defesa do Figueirense.
Com esta derrota o Figueirense ficoU

em situação difícil, na tabela·e na possi
bilidade de melhorar seu rendimento
nos próximos jogos. Domingo, por
exemplo, Casagrande está fora do time, I

cumprindo suspensão automática.,

A primeira vitória do Paysandu, con
seguida ontem diante do Figueirense
por 4 a 2, foi tácil demais. Tão fácil que
ninguém no estádio Auqusto Bauer en�

tendeu como um time pode jogar tão mal

e ser envolvido durante quase toda uma

partida, sem a mínima chance de reação.

o Renaux tentou o empate no desespero, facilitanto para adefesa do Palmeiras
, .

,
-

Daltro quer um time valente.
Com,o o. que'ga,nhou do Ren,aux O Figueirense pode argumentar que

jogou sem muitos titu lares, dois deles da
meia cancha. Mas isso não serve como

desculpapara um clube que já alcançou
o estágio cio Figueirense. Principalmen
te porque adversário de ontem à n.oite

vinhafse caracterizando como um dos

piores times d,o campeonato. __ ..

uma imagem enganadora sobre os dois
times em campa, quando o Figueirense
marcou o primeiro gol. Caco foi à jínha
de fundo, cruzou forte e Zé Carlos na

corrida empurrou para o gol, depois da
bola ter batido em Moenda.

•

Mas o paysandu já estava armado para
superar seu adversário, aproveitando as

incrtveis falhas de uma zaga confusa,
prejudicada ainda pela inexplicável co
locação de Vicente, ontem substituindo

Sergio Lopes. Ele -jogou muito mais
como zagueiro, misturando-se a Casa

grande, Pinga e Naninho, atrapalhando
todo o esquema defensivo.

Edson e Vado, trocando a todo ins

tante de posição, confundiam a Casa

grande e Naninho, aproveitando .ainda
as sL:Jbidas desordenadas de P.inga e ES
curinh.o. Cae;alo pela esquerda, e Sabará
do outro lado, so'mavam-se a Edson e

VadlD" envolvendo totalmente a zega Fi-

No estádio Aderbal
Ramos da Silva ontem .à
tarde, em Blumenau, vitória
de 1 a zero. para o Palmeiras
de Caxias, Adàozmho, Jair,
Gilson e Nilo, Nascimento,
Gessê I') Dico, Carlos Anto
nio (Toninho), Vavá (Rei
naldo) e Bira. O Carlos Re
naux perdeu a inveneibili
dade de 17 jogos (11 de
campeonato e 6 amistosos)
com Joceli, 'Lico, Altair,
Paulo Sérgio e Celso Silva,
Iadir, Paulo Garça e Monga
(Tostão), julinho, Gilberto
e Zezirrho (Sidnei). Pedre
Zirnmer foi um bom árbitro, tantemente. l.oqo a cinco

mostrando cartão amarelo minutos, Altair atrasou mal
na hora certa para Caxias-e para Joceli e Vàvá, na cor

Iulinho, E o terceiro cartão rida, chutou para fora. O
para o goleiro do Palmeiras. único lance perigoso do
Valneide Carvalho e Luiz Renaux foi a 15 minutos,
Izidro de Oliveira, os ban-

numa bola prensada entre
deirinhas,

'

trabalharam Gilberto e o estreante Gil-bem. Arrecadação de
C $ 39 000 00 ,san, quarto zagueiro dor . , .

G0iás, Na sobra Caxias fez
(De Mario Medaglia _:. en- a ponte e' desviou para es

viado especial) -- Joel canteio. Ó Palmeiras quase
.Castro explicou, ao final do não jogou com os pontei
jogo, quê o Carlos Renaux ros no primeiro tempo e na

sentiu falta de Me9sias, ún.ica jogada pela eS

qtlarta7zagueiro titular. querda, com Bira; surgiu o

Daltro Menezes, dirigindo gol. Depois do cruzamento

pela primeira vez o palmei- da esquerda, a zaga do Re
ras, disse que seu time foi naux ficou olhando a pene
valente. Na palavra dos tração de Vavá que; em

dpis tre-inadores .está um cima de Joceli, desviou de

pouco do que foi a partida,' sem pulo para o canto es�
especialmente no primeiro querdo, isto a 26 minutos.
tempó, qÚ'l'indo os dois O Renaux não chegou a

times jO,garam tlm futebol se perturbar e continuou
mais téChlco. No segundo, atacando com mais ir'lten

pen::l.el)do por. r·,a o, 9 Car- sidade, mas sem sem criar
los Renaüx busc;oLJ o em- situações de gol.·O Palmei

pate, de maneira desorde- ras, com 'mais garra, ten

nada, enquanto',o Palmei,- tava, bloquear na, meia

"
ras procurou garantir o re- cancha as armações de jo
·.swltado da,mesma forma, gád,as do adversário. Teve
isto é, cor:r:t'sua zaga e rT),eia . sucesso até o final do pri
cancha usando de todo o meiro tempo' e com mais

j�ito -à chutão para frente. facilidade no segundo,
Mas o Palmeiras conseguiu quando o Renaux foi obri

O gól da vitória justamente gadq a' chega'r com mais

quando era maior a intran- rapidez ria' área do Palmei

quilidade da zaga adversá- raso Mas, sem muita ordem
ria, com Altair e Paulo Ser- e jogando pelo meio, setor
gio se confundindo cons- mais congestionado, facili-

Vavá (9) fez o gol que tirou ;t invencíbilidade do Renaux

tau tudo pàraa defesa do

Palmeiras,
Joel Castro ainda tentou

Tostão no lugar de Manga e

Sidnei no de Zezinho, mas
sem resultado. Daltro Me
-nezes tirou Vavá para colo
car Reinaldo, na rneia:
cancha, ainda Carlos Antô
nio para el"ltrada de To
ninha 13 foi o PalmeirÇls que
ainda' criou a Linica chance
de gol nesta etapa. A 28 mi- .

nutos, Carlos Antôn'io es

,capou pelo meio, entrou na

área perseguido por Altair,
mas demorou muito para
concluir, permitindo a Jo
celi defender com os pés.
'Foi, na verdade:uma vitória
merecida do Palmeiras que
tem agora, com Daltro Me

nezes, uma nova fórmula
de jogar', elogiada ao final
da partida pelo' lateral es-'
querdo Nilo, que cPiticou o

ex-treinador Silvio Pi rilo,
ontem, assistindo a partida
nas arquibancadas do es-

tádio: ) ,

"O D�ltro é muito expe
riente e senti'u que o, nosso
time precisava lutar mais,
em campo. Com Silvio Pi
rilo, apesar' de todos os

seus anos de futebol, o

Palmeiras estava jogandà
errado, com um futebol de
difícil assimilação Para o

tipo de' jogadores que
Item".

São Miguel do Oeste (Correspondente) __: Q Marcílio
Dias orientado pelo preparador tísico Eládio Cardoso
derrotou o Guarani, ontem à tarde no estádio Padre

Àurelio Canzi por 4x1. A arrecadação foi de

Cr$ 3.990,00 e o árbitro, Antônio Rogério Osório teve

boa atuação, auxiliadQ ppr Pedro Basso e Sandoval
dos 'Santos.

O Marcílio impôs maior velocidade logo de início e

não encontrou dificuldades para vencer ao. fraco Gua
rani. Lieo aos 38 minutos do primeiro tempo abriu o

marcador e Carlinhos empatou aos 45. Na segunda
fàse Britinho aos 5 minutos, de pênalti, fez 2 a 1, Dirm�
ael aos 38 fez o terceiro e Vadinho aos 42 encerrou a,

contagem. ,

O Marcílio 'Venceu com Zé Cárlos; Aldo, Nico, ,Regi
naldo e Alcir; Rubens e Sérgjo Mafra (Vadinho); Bri
tinha, Dirmael, Lico e Ipojúcam (Carlinhos) ao Guarani
de Clari; Rodrigues, Undomar, Jorge Luis e Valmir;
Claudiomiro, Machado e Nicar'lor (Valmor); Tião, ,AI
cione e Carlinhos. Alcir e Lico f.oram expulsos.

Ferroviário x Inter, transferido

"

TABELA Próxiina Rodada
,

GC
\

CHAVE uA�' PG GP SG·. J V E o
10. Joinville 19 26 7 12 12 8 3' J A pr�rna rodada,
20. Avai ,16 11 4 7 12 6 4 2 última do turno,
30. I nternaci anal 14 14 9 5 11 ' 5 4 2 tem Carlos RenaUx x Aval,
40. ,Marcílio Dias 11 11 12 - 1 12 3 5 4 ' lemB�que;
50. Palmitos 7 12 24 - 12 12 2 3 7 FigueU�e x ch,apecoense,
60.. Paysandu 6 12 20 - 8 12 ' 1 4 1 no!(i)�ando Scitrpelli;
70. Juventus (JS) 6 7 18 - 11 12 1 1 7

"

P�mit08 x Paysandu,
, ! em PaJÍnitos;
Juventus (RS) x JoiÚVille,

CHAVE 618" PG GP GC SG J V E Q em Rio do Sul;
10. Juventus (RS) 1� 16 8, S 12 7 .5. O Internacional x'PalmeiraS,
20. Carlos Renaux 16 15 6 9 12 5 6 1 ernLap;
30. Palmeiras, 14 12 7 5 ,12 6 2 ,4 MaÍcftio Dias x JuventUs (JS)
40. Figüeirense 12 12 11 - 1 12 3 6 3 em Itajaí e
50. Ferroviário 10 8 9 - 1 11 3 4 4 Ferroviário' x Guarani
60. Guarani 9 8, 23 - 15 12 2 5 5 em Tubarão.

70. Chapecoense 7 11 ' 17 - 6 12 2 '3 7

O jogo entre FerrçlViário e' Internacional marcado.
para ontem à noite no estádio Lírio Burigo em Capivarj,
não' fOI realizadQ devido as fortes chuvas que cairam
sôbre a cidade no decoHef do dia.
'As duas diretorias,' após reunião, decidiram em

comum acordo com a Liga Tubaronense, tranfetí-Io para
a )3róxima quarta-feir.a , já que não atrasará 9.calendário
do campeonato, pois neste domingo encerra o turno e o

returno só terá início no dia 23.
A delegação do Internacional retomou para Lages tão

logo tomou conhecimento da transferência da partida.
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Iphan preserva patrimônio ,de 5.Francisco
São Francisco do Sul'

(Sucursal de Joinville) -

Com o objetivo de conhe
cer a situação em que se

encontram os monumen

tos históricos, esteve em

São Francisco o diretor

geral do Instituto do Patri
mônio Histórico e Artísti

co Nacional, Renato Soei

ro, acompanhado de asses

sores e autoridades ligadas
ao setor artístico e cultural
do Estado de Santa Cata
rina. Nas suas primeiras
impressões, advertiu que
"muita coisa há para ser

tombada nesta cidade; mas
é necessário, prime iramen
te, a conscientização do
seu povo quanto ao valor
históric o que representam
os monumentos aqui exis
tentes" .

Apôs a visita de reco- I

nhecimento que o direto!
40 Iphan fez com o prefei
to municipal José
Schmidt; com o assessor

do Património Histórico
Estadual, Osmar Grubba;
com o arquiteto da firma
construtora Aresta, de Cu
ritiba (especializada em

restauraçõesl, e com· o

coordenador de assuntos

culturais do estado de San
ta Catarina, Mercedes

Marquetti, ficou decidido

que o órgão federal se en

carregarã de elaborar o

projeto de tombamento e
.

restauração dos patrimô
nios para, posteriormente,
estipular os investimentos,
que correrão também por
conta dos govemos esta

dual e municipal, apesar de
que já haja verba disponí
vel para investir em São
Francisco do Sul.

PRIMAZIA

São -Francisco do Sul éa
primeira cidade catarinen
se a sofrer tal processo de
preservação dos valores
históricos. Embora não
reúna a maioria dos monu
mentos históricos do esta
do - Florianópolis é a pri
meira - São Francisco tem
o. previlégio de ter monu
mentos de maior valor, por
ser uma das cidades mais
antigas do Brasil, fundada
quatro anos apôs a desco
lJe-rta do Brasil.

O pre fei to José
Schmi dt disse que alguns
movimentos visando o es-

.
c1arecimento do povo
quanto ao aspecto de con

servação dos munumentos

e quaisquer outros deta-

Joinville e Itaiaí
têm Samurai dia 19

e Blu'menau
, ., ..

50 taxI

Das Sucursais de Joinville e Blumenau - A Varig voltará
a operar em Joinville e .no Vale de Itajaí na próxima
quarta-feira, com os aviões Samural. enquanto que a

Votek fará linhas de Blumenau a S'Paulo com o Islander.

O primeiro fará quatro vôos diários numa trtanqufaçáo
entre São Paulo, Joinville e Itajaí. O segundo, táxi aéreo,
vai operar entre São Paulo e Blumenau. A informamação
foi prestada pelas agências das empresas aéreas em Join

ville e Blumenau.
O SAMURAl

<? Samurai, com capacidade para 60 passageiros, fará

quatro vôos diários entre São Paulo, Navegantes e..,Joio
ville, A partir da próxima quarta-feira, o aparelho decolará
de São Paulo às 8h35m, fazendo escala às 9h50m em

Joinville. Em seguida, parte para Navegantes, com horário

de chegada previsto para às 1 Oh20m. As 11 h25, parte com

'destino a Joinville e São Paulo, onde chegará por volta

das 12h40m. A tarde, o aparelho deixa novamente a capi
tal paulista às 13h35m, chegando a Joinville às 16h50,

prosseguindo viagem a Navegantes. As 17h45m regressa'
à São Paulo, para reiniciàr o vôo da manhã.

Em Blumenau, diretores da empresa de táxi aéreo Vo

tek, de São Pauo, apresentaram ontem ao empresário o

avião Islander, corn capacidade para oito luqares, que a

partir da próxima semana poderá entrar em operação
diária para SãoPaulo. Amanhã, na sede da Turismo Holz

mann, os industriais de Blumenau.estarão reunidos no

vamente com os diretores da Votek para acertar os deta

lhes finais. Em primeira análise, haverá um total de 22

vôos mensais, ao custo de Cr$ 200 mil. O lslander desen
volve 240 quilômetros horái ias, um desempenho que, se

gundo os especialistas, é baixo em relação aos aviões

menores, como o Mitsubishi, que desenvolve 500 quilô
metros horários.

Dib quer, aeroporto
de Navegantes
restaurado

O deputado Dib Cherem, coordenador da bancada de

Santa Catarina, apelou ao Ministro da Aeronáutica Ara

ripe Macedo, no sentido dedotar o aeroporto de Naveqan
tes dos melhoramentos técnicos necessários afim de pos
sibilitar a aterrisagem das aeronaves do tipo Boeing, uma
vez que a Varig cancelou três vôos diários daquele aero

porto.
A propósito o deputado Dib Cherem leu o seguinte telex

recebido do presidente da Associação Comercial e Indus
trial de Itajaí, nos seguintes termos: "Apreensivos pro
blemas criados para a classe empresarial e demais habi
tantes desta cidade e região, comunicamos Vossa Exce
lência suspensão três vôos diários Varig aeroporto de

Navegantes para São Paulo/Porto Alegre, virtude retirada

operação aviões Avro. Apelamos Vossa Excelência sen

tido de insistir junto autoridades do Ministério da Aero
náutica atendimento nossas reivindicações anteriores

sentido iniciar mais breve possível melhorias pistas aero
porto Navegantes a fim operar aviões de porte Boeing 737,
o que será �osso entender solução final.

O deputado Dib C Cherem deverá manter nos próximos
.

dias encontro com o ministro Araripe Macedo, com o

objetivo de. transmitir pessoalmente o apelo das classes

produtoras do Vale do Itajaí.
'

lhes e objetos de valor
histórico. Dos proprietá
rios de edifícios centená
rios já consultados e que
não se opuseram a inten

ção das autoridades, foi

decretada, a cobraqça de

apenas 50 por cento dos

impostos.
Renato Soeiro declarou

que "todos serão consulta
dos e ouvirão nossass pro
postas. .Caso aceitem for
malmente; será logo desen
volvido o processo de tom
bamento oficial, Os que
não aceitarem, terão ape
nas uma altemativa para
ficarem isentos dessamedi
da: consultar a única auto
ridade capaz de cancelar-a

pretenção do Iphan, que é
o presidente da República,
isto com fundamentadas
alegações".

o Iphan
vai tombar

-

patrimônios
históricos

de S. Francisco
do Sul

SEUS MONUMENTOS

São Francisco do Sul:
conta com vários rnonu-'
mentos históricos, e entre]
eles se destaca a Igreja]"
Matriz, com paredes de'

quase um metro de espes
sura; o forte Marechal Luz
e dezenas de casas que·
ainda conservam integral
mente o estilo colonial ibe-

ro-açoriano, Ainda hoje'
grande parte da população
aproximada de 30 mil ha
bitantes ainda conserva os

legítimos costumes de seus
ancestrais, entre os quais
histórias e lendas comuns à
comunidades de pescado
res; o município é cercado
pelas ilhas Alvarenga, Ba-'
cui, Caete, Caldeiras, Frias,

Jaguaruna e Lamin, numa

espécie de disposição geo
gráfica que contribui para
que seu povo tivesse na

pesca artesanal sua princi
pal fonte de renda e, ulti
mamente, seguida pela in
dústria.
Várias administrações

municipais já passaram por
São Francisco do Sul, mas
sem ter nunca uma disposi
ção para dotar a cidade de
uma infraestrutura turístí-

I ca, aproveitando seu acer

vo histórico como uma es

pécie de chamariz. As ale
gações foram as de sempre:
"não é isto que o povo
quer e precisa".

.

José Schmidt, o atual
prefeito, 'tem uma concep
ção diferente. Quando foi

divulgada a notícia de que .

o velho mercado municipal
seria derrubado para res-

tauração, a maioria, do pó
vo discordou alegando que
"o que nós queremos é

novas construções em esti

lo moderno, pois' São
Francisco não pode ser

transformada em museu".

Depois das várias visitas
com o' diretor do Iphan
defendeu seu ponto de vis
ta salientando que "isto é
o nosso potencial econô
mico, pois construiremos a

nova cidade para o outro

lado, para o bairro Rocio
Pequeno e Praia de Paulas,
que se tomará uma cidade
balneária".

Como um dos princi
pais passos iniciais, a cida
de recebeu como promessa
a: ínclusão de seu porto, o
único natural do país, no
sistema de Corredores de

Exportação, ponto final da
produção do norte é oeste
do estado, destinado a-o

exterior.

A implantação do ter

minal, petrd ífero da Petro
brás, no balneário de En

seada, já em fase de con

clusão, promete trazer pro
gresso para a cidade, que
detém também algumas
das melhores praias do li
toral.

, \

Justamente na época em quê a Ponte Hercílio Luz completa
cinquenta anos de bom trabalho, a Habitasul Crédito Imobi
liário chega a Florianópolis. Isso é uma coincidência muito
feliz.Que fica mais importante quando a gente descobre

���'g�e�:�i����avem com vontade de

trab"alh�t��.���:;���. HABlTASUL 1111
�aisdo que dinheiro. Crédito ImobIllárto S A
S���. .

A Habitasul, Crédito Imobiliário convida você para, no dia rde h.oje,. passar por uma das pontes e receber de presente. �um cofrinho e o decalque dos 50 anos da Ponte Hercíüo .�.Luz,

�1.1
.

t1t�
fI :r
ft I

r'

•
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Primo do presidente
do Líbano é vendedor

/
'

de loteria no",Oes.te
Chapecó (Sucursal) - O

"rei da Loteria Federal" em
Santa Catarina é também

primo do novo presidente
da República' do Líbano.
Seu nome é Saad Antônio
Sarquis, nasceu na Síria e

veio com seu pai, mãe e

uma irmã há 50 anos para o

Brasil. Depois de residir

algum tempo no Rio
Grande do Sul, transferiu
se para Chapecó, onde
montou um restaurante tí-

"

pico. Agora é agente das agente lotérico, Saad tem

Loterias Federal e Espor- sido um irresistível paga
tiva. Chegou a ser presl- dor de prêmios. Na Espor
dente daum clube de tute- tiva ele pagou três prêmios
boi profissional, o' Inde- acima �e 175 mil cruzeiros,
pendente de Chapecó, que subindo a mais de 100 prê-
hoje não mais existe. mios de menor valor

Para Saad, Elias Sarkis é Na Federal, já pagou dois
seu parente, como descen- primeiros prêmios, dois

dente de, uma família mile- segundos, três terceiros,
nar na Armênia. São crist- um quarto e dois quintos.
ãos e hoje alguns dos seus É ele quem diz: "Essa
membros se encontram em avalanche de prêmios já
vários países do mundo. deu à minha aqêrrcía, o tí-
A grafia do nome Sarkis, tulo de "Rei da Loteria em

quando de sua naturaliza- SC".

ção como brasileiro, foi al- Hoje com 61 anos de
terada de "k" para "qu". idade, Saad Antônio Sar-
Saad nunca mais' voltou' quis diz não ter muitas ilus-

o Oriente Médio. "Cheguei ões: "Tenho cinco filhos,
,a desejar isso, mas com os todos casados; um é enge
últimos acontecimentos nheiro civil,' menos o ca-

'

que se verificam por lá, çula que estuda na Uníver

mudei de idéia. Agora vou sidade de Blumenau. De

conhecer o Brasil inteiro, uma, coisa estou certo:

de ponta a ponta, saindo do poucos brasileiros são tão

sul, via marítima e reter- brasileiros como eu que
nando de Manaus por sou sírio, e, por isso, não
terra", troco o Brasil por país ne-

'

Nos seus três anos de nhum deste mundo",

Morcegos causam doença
em gado no Norte de se \

Joinville (Sucursal) - Uma, ruva se constituem em per
pesquisa conclulda pela feito "habitat'.' para este

Campanha Aftosa em animal.
Santa Catarina - Cafasc
dectstou centenas de
casos de raiva em bovinos,
no município de Garuva, no
Norte do Estado. Ficou
constatado que o principal
causador da transmissão
da doença é ,o .morceqo,
que atua durante Q inverno.
As dezenas de furnas"

grutas em pedras e ocos de
árvores existel'ltes em Ga-

O veterinário Canuto
Torres, afirmou que os

morcegos costumam ata
car o bovino, com maior in

cidêncla a partir do mês de
'maio, estendendo-se até
agosto. Uma CaI1!Ranh_q.,d@
vacinação está sendo realt
zada na região Norte e pla
nalto do Estado, para erra

dicação da doença.
'

Ponha estes dois DlMEP
.

ara trabalhar de graça.

Relógio, Relógio de Vigia Oimep - no controle
de Ponto Eletron-point e na segurança noturna de seu

absoluta autonomia, independente p'atrimônio. Ambos - um de dia, aju-
de variações de ciclagem. Único

- dando na organização e outro à

em �o mundo que funciona noite, na vigilância de sua empresa,
, - trabalham sem despesas de

corno él�la. de resServa.
elétrica e

manutenção, com a' garantia de
UnlCO no rasil '

lid d O'
'

•

'

_

NCSS' fO.C' ( '."Oul5' qua I a e Imep e a
de Impr��sao .!tontal_ e

_
mais perfeita e permanente

automabca 'Ilo�cartao. I assistência técnica.

"" �"''''I·''. u..... , .,r ...... ,,� ..

DIM'AS DE MELO P-IMENTA Si\.
. .

INDUSTRIA DR RELÓGIOS

'WA lS DE N'oVEMBRO, 678 - 2.0 - conj. 6

89100. - BLUMENAU se - FONE: 22-0664

FUNDAÇÃO EDUCACIONAL
DE SANTA CATARINA - FESC

UNIVERSIDADE PARA
O DESENVOLVIMENTO

DO ESTADO DE SANTA CATARINA

TOMADA DE PREÇO No. 01/76,
AVISO

A Universidade para O Desenvolvimento do ES1ado de

Santa, ,Catari na torna, ,pCiblico, para conhecimento das

Firmas Cadastradas no Departamento Central de Compras,
qUI!! o prazo da entrega das propostas referente a Tomada

de Preços, no. 0'1/76, foi prorrogado até as 14:00 horas do

dia 31 de maio do corrente MO, sendo a abertura às 15:0'0-

do mesmo,dia.
Cópia do Edital e maiores esclarecimentos poderão ser

obtidos no Departamento de Administração, das 14:0'0' ãs

17:00 horas no prédio ela Reitoria, sito ã Av. Rio B�anco,
164 - Florlãnópolis - SC.

Florianbpolis, 04 de maio de 1976

DEPARTAMENTO DE ADMI NISTRAÇÃO
Bel. ,João Roberto Dutra

Diretor em Exerc(ciO

I

Governo utilizará barcos
dos refugiados deAngola

Itajaí (Sucursal) - O Superintendente da Sudepe, Jo- que o esforço que vem fazendo junto ao Ministério de

sias Luiz-Guirnaráes, ar'mrtíu em Itajaí a possibilidaçle Relações Exteriores culmine com a sua utilização na

de o Governo utilizar os barcos angolanos que aporta- pesca de atum. O processo de liberaçã.o dessas embar
ram na costa brasileira, na execução do novo plano de caçôes, todavia dependeda Marinha, responsável pela
desenvolvimento do setor pesqueiro do país, ao afir- vistoria. Além disso, envolve direitos internacionais e,

mar que as vinte e três embarcações.poderiam se asso- nisso, entra o Ministério de Relações Exteriores. Acre-
ciar a empresas nacionais para a captura de atum.

,

=t A frota nacional da reqiâo Sul é um pouco anti

quada e pretendemos melhorá-Ia através do projeto
Fao-Sudepe, no qual há um ítem que diz respeito à

dito que o que dependia de nós e mesmo da Marinha já
foi solucionado. Temos procurado dar todo o apoio a

essas 23 embarcações que se encontram no Rio de

. Janeiro, Itajaí e em Salvador. E o nosso interesse está

renovação deernbarcaçóes, com vistas à sua rnodernl- ligado à possibilidade de esses barcos Serem aprovei- _

zação. Este projeto deverá ser entregue ao Ministro tados aqui no Brasil".

Mysson Paulinelli ainda esta semana. ISENÇÃO
RE\/ITALlZAÇÃO Josias Guimarães revelou que está otimista quanto à
- Se dependesse da Sudepe, todas as empresas de possibilidade de o Governo vir a aprovar o plano de

industrial ização da pesca de Santa Catarina já estariam
revitalizadas. Mas, isto precisa obedecer a execução
de um plano que já se encontra em fase bastante ad ian

tada. Admintindo que o setor pesqueiro atravessa uma

fase difícil, com algumas empresas em falência, o titu
lar da Sudepe 'acentuou que o projeto Fao-Sudepe
deverá se constitutir num mecanismo de revitalização
dessas empresas, dando prioridade à capacitação de

l\<'f'ecursos humanos, "que censiderarrios o fator"'mais

'complexo do setor pesqueiro".
Lembrou que a pesca foi considerada prloritária e

incluído .como meta principal no I"ND. "Entre os pro

gramas previstos, destacam-se os que visam o fortale-

isenção do Imposto Único de Combustíveis e Lubrifi

cantes para o serviço de captura de pescado.
-Já conseguimos uma vitória, a isenção do imposto

de éombustível para as empresas' que exportam.
Agora, esperamos essa nova isenção, que permitirá as

empresas de abastecer o mercado interno".

Na sua opinião, o levantamento hidroacústico das

espécies pelágicas, que o navio da FAO realiza nà costa
Sul do país deverá se constitutjr hum meio de a�aliação'
.das reservas de peixé. Disse 'que na terceira etapa
desse trabalho, será feita uma pesquisa nos Estados do
Rio Grande do Sul, Paraná e Santa Catarina, através de

prospecção com redes de meia água.
cimento da área industrial, o desenvolvimento do pro- Finalizou o titular da Sudepe afirmando que apesar

grama de pesquisas, a capacitação de recursos hurna- da crise, a indústria pesqueira do país tem se desenvol-

nos, a infra-estrutura de embarques, a renovação da

trota e a própria revital ização da Sudepe".
ANGOLANOS
- A Sudepe tem dado todo o apoio aos barcos ango

lanos que aportaram na costa brasileira esperamos

vida dentro daquilo que consideramos o ideal. Há pro
blemas de empresas em falênci�. Mas, de modo geral,
conseguimos formar a partir de 1967 um parque indus

trial pesqueiro, o maior da América Latina, e que se

'

impõe pela tecnologia adotada".

Prefeitura investe
1 milhão para ter

melhores escolas
Blurnenau (Sucursal) - A
Prefeitura de Blumenau in
vestirá mais de 1 milhão de
cruzeiros ein obras de am

pliação de quatro unidades
da rede municipal de en

sino para atender as neces
sidades do presente ano le
tivo e, princtpatrnente. para
fazer frente ao novo con
tingente de crianças que
serão matriculadas . em

1977.
A Escola Básica t.eo

berto Leal, do bairro de
Salto do Norte receberá re

cursos superiores a 200 mil
cruzeiros para dotá-Ia com

3nevas salas de aula, gabi
nete de direção e moder
nos conjuntos sanitários.

Enquanto isso, a Escola
Básica Vidal Ramos, da rua

São 8GI1to terá condições
de receber mais 280 alu

nos, tão logo concluídas as
obras' de construção de 3
novas salas, além de sani
tários e vestiários com chu
veiros, Mais de 800 mil cru
zeiros (a maior quantia já
aplicada numa escola rnu-

nicipal) custarão aos COfres
da Prefeitura as obras d
ampliação da Escola Bá�
sica Alberto Stein, locali.
zada no Bairro da Velha
Em mais de 1 000 metrosd�
área construída, este esia,
belecimento contará cOrn
ma, 5 salas de aula, salas
para laboratórios, bibliote,
cas, técnicas comerciais
.ríepósitos, cozinha, orien:
taçáo pedagógica, gabi,
nete de direção, sanitários
e um �alpão coberto de 190
metros quadrados. Final.
mente na região de 'Itou.
pava Central, num trabalho
conjunto

'

entre
rnunicipalidade-cornunjg.
está sendo ampliada a Es
cola Básica Anita Garibaldi,
Os trabalhos estão sendo
concentrados na área de
administração (gabinetede
direção, sala de professo.
res e secretaria). Dos,pla.
nos da Secretaria da Edu.
cação e Cultura do municí.
pio, consta' ainda a pintura
do prédio que abriga
aquela escola.

SíNTESE. .

Camboriú pede
C.de bombeiros

Itapira"9a, ,5 de melo de 1976.
Paulo J. Griebeler
Diretor de Vendas

O prefeito de Balneário

O prefeito de São Mi- Camboriú, Gilberto Mei

guel d'Oeste, Ademar rinho, aprovou o projeto
Quadros, Mariane através do vereador Felix Rei
do seu plano de expansão cherdt, solicitando a ins-

.

educacional, inaugurou tatação de �Tl'é;l guarnição
esta semana a Escola mo-

'delo De Linha Modelo.
do corpo ge bombeiros

naquela ddade. Neste

sentido 'já foi enviado 0

ofício ao SeC' etário da

Segur ança e Inform a

ções, CeI. Ary Oliveira,
sobre ás possibilidades
de implantação. .'

!.,� .'. lf:� r: .' "t I

f: ''''.....�h'
.',

, "A'A,sso,',ciaçâo Oome;cialazem -eamplU'll a
"

e Indústrial de Criciúma,
Os cursilhistas de Cri- solicitou ao Governo, alte

ração na lei -que doou umciúma estão desenvol
vendo' urna campanha terreno a esta 'entidade, a

junto' a' comunidade, com fim de ser permitida a
,

o objetivo de angariar gê-' construção de um prédio
.neros alimentícios, que para- instalação da sede
serão fornecidos a 30 an- deste óigãó. A reivindica
ciões recolhidos ao Asilo ção já foi atendida e pata
São Vicente de Paula, da- d

.,.

b f Iar InICIO, as o rras a ta
quela cidade. Os ínteres-

apenas a retificação da es
sados à .doaçâo, deverão

critura pela promotoria•

encaminhar os donativos li, pública da 2a vara da co

Igreja Matriz São José no
marca de Criciúma.

próximo domingo entre 7
e 20 horas.

Itajaí, inaugurará no pró-
O ex-capitão dos portos ximo sábado, suas novas

de Santa Catarina, Celso instalações sitas a Estrada
Lobo de Oliveira, fez en- Geral do Bairro Itaípava.
trega, em nome do Do- 'Ao ato, estarão presentes
bermann Clube de Santa gerentes -de estabeleci

Catarin�, 'do dipl��a de WQtos de crédito, autoríe

CdamDPbeao ESP�NclahzaddQ d�ais'e"c�nvidados.
o o ermann egus I e[ _

Sumatra", ao Sr. Rolando'
Hobbnahn. A solenidade,
realizada no Iate Clube
Camboriú, contou com a

presença do presidente do
Kennel Clube de Santa

Catarina, Adauto Mansur,
pres-idente do Kennel
Clube de Itajaí e outras

autoridades.

S. Miguel tem

mais escolas

Outras três escolas, do
mesmo padrão, já foram
'concluídas este ano: Es
cola Anita Garibaldi, de
'Linha Prata, Escola Ca

çanjurê de Baixo Caçador
e Escola Rui Barbosa, de
Entre Rios. »:

Cursilhistas

ACI quer área

para sua sede,

COMERCIAL WEIS S/A
ASSEMBLI:IA GE'RA'L EXTRAORDINÁRIA

Edital de Convocação

Ficam convocados os senhores acionistas desta

sociedade a se reunirem em Assembléia Geral

Extraordinária,. a realizar-se no dia 27 de maio de

1976, �s 20,30'horas, na sede social, na Rua do

Comércio, 139, nesta cidade de ltapiranga, Santa

Catarina,. afim de deliberarem sobre o seguinte
"i)
Ordem do Dia:

Ratificaçãe;» da ata da Assembléia Geral Extraordi

nária ,do dia 29 de dezembro de 1975.

Florianópolis, 10 de maio de 1976.
OSWALDO PAULO MARTINS

SECRETÁRIO PARA ASSUNTOS DO ESTREITO

VERDE.
CÔR UNIVERSAL DA ESPERANÇA.

Exatamente como queremos que
seja o Brasil dos nossos filhós.
Um País cheio de esperanças rea
lizáveis, graças aos benefícios e

riquezas proporcionados pela re
, novação das nossas florestas.

,r
'l'IUlMIIINI

Trombini'Florestal s.a.
Curitiba 22·0762123·4022· SAo Paulo 62·47991262·1416

Blumenau 22,3272 - Porto Alp.grt! 42-1335· TELEX 415222 - MIRT BR

Kennel Clube

entrega prêmio

Escolares são

vacinados

, Na la semana de maio,
fóram imunizados em
Pomerode cerca de 1.692

escolares, da f�ixa etária
de 7 a 15 anos de idade,
com a vaCinação BCG in
tradérmico. A informação',
é do médico Ernesto

Grim, chefe do I CARS -

Centro Administrativo
Regionalde Saúde, Cam

panha idêntica, será reali"
zada esta semana em Ca

nelinha, vacinando 1.400
escolares.

Cerâmica com

nova. instalação
A Cerâmica Irmãos

Wippel Ltda�, sediada ern

Cziciúma tem

,

novo delegado
Assumiu as funções de

Delegado Regional de Po

lícia, em Criciúma, oba
chàrel Delio da Silveira,
substituindo Helvidio de
Castro Veloso Filho, que
foi transferido para Fio

,i-ianópolis.

Oeste ganha
nova Rádio

O Ministro das Comu

nicações; Euclides

,<{u�npt de Oliveira, apra
�oÍl a concessão para fun

Cionamento da Rádio In

tegração do Oeste Ltda,

que deverá entrar em fuo-
I

cionamento a curto prazo,
A emissora funcionará eII1'

Ondas 'Média�, na fre

quência de 1.450 KH;Ze
pot�ncia de 1.KW de dia, e

0,25 à noite.

./

MUNICfpio DE FLORIANÓPOLIS
PAÇO MUNICIPAL
AVISO No. 16/76

SECRETARIA PARA ASSUNTOS
, DO ESTREITO

EDITAL No. 001/76

A SECijEJARIA MUNICIPAL PARA ASSUN-

. 'TOS DO ESTREITO, COMUNICA AOS INTI:RES

SA,"OS QUE 'EM DATA, DE 14.06.76, até as 17

hora�, ,estará recebendo propostas para concessão
dos SerViços Públicos Funerários, através de Concor-

,

<� rência pú�lica.
Os Editais acham-St;!. à disposição, dos interessados,

,

à !::lua Santos Saraiva, 'no. 432, niediante pagamento
de C;r$ 200,00 (duzentos cruzeiros).

�UNICIPIQ DE FLORIANOPOLlS
SECRETARIA DE OBRAS

.PROCESSO TOMAD-A DE PREÇOS

N� 26/76

EDITAI..

A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de Florianó

polis, comunica aos interessados que em data de 26 de maio
, de 1976 até as 15,0'0 horas, fará real izar o Processo Tomada

de Preços supra, para execução da Escola Básica Santo
Antônio em Santo Antônio de Lisboa, distrito de 'Florianópo
lis.

Os Editais acham-5e ã disposição dos interessados' na sede
deste órgão, sito ã Rua dos Ilhéus EdiUcio Aplub 40. andar,
mediante o pagamento da importância de Cr$ 250',0'0' (du
zentos e cincoenta cruzeiros),

Florianópolis, 06 de maio de 1976

Jos,é Paulo Pereira Lopes
DIRETOR DE OBRAS

Marcos Ricardo de Almeida Brusa
SECRETÁRIO DE OBRAS
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Motorista morre no acidente

que causou na ultrapassagem
Joinville (Sucursal) - Uma

tentativa de ultrapassagem mal
realizada provocou violenta coli
são na BR-I01, a 300 metros do
acesso 'a Barra Velha, que resul
tou na morte de Celso Buch, 30
anos, motorista do Dodge
1.800, placas (Canoinhas)
CA-0044, e ferimentos em sua
esposa Neuza Maria Buch, 30

anos, que foi internada no Hos

pital Marieta Konder Bornhau

sen, de Itajaí, Segundo testemu
nhas, o automóvel desenvolvia
alta velocidade e colidiu na' tra
seira da carreta Scania-Vabis,
chapas CR-6355 (Curitiba) de

pois que seu motorista tentou a!

ultrapassagem, que foi interrom
pida diante de uma fila de veícu
los que' trafegava em sentido
contrário. O acidente ocorreu

por volta das 20 horas -de terça
-feira e foi registrado pela Polí
cia Rodoviária Federal.

O motorista Celso Buch

quando percebeu que não conse

guiria vencer a carreta, tentou

frear seu veículo, porém não foi
feliz na manobra, resultando a

colisão do Dodge com a traseira
do' caminhão. O teto do auto

móvel foi deslocadopara a pà:rte
traseira, enquanto queo volante
foi encontrado sob o caminhão.

O corpo ,do motorista do
automóvel foi removido por a

gentes da Polícia Rodoviária do

meio das ferragens, enquanto
que sua esposa foi socorrida ao

Múltip"la
colisão

deixa dois

feridos
A Delegacia de Segurança

Pessoal registrou ontem urna

múltipla colisão na rua Max
Schramm, proximidades, da Es
cola de Aprendizes de Marinhei
ros, envolvendo duas Kombís,
um-Dodge 1.800 e uma carroça,
que ficou bastante danificada.
Duas pessoas resultaram feridas
e foram medicadas no Hospital
Celso Ramos.

As causas, do acidente não
foram reveladas, mas presume-se
que as Kombis de placas
BI-0554 eB1-0769 "(ambas de
Biguaçu) respectivamente dirigi
das pelos motoristas José Lauro
Nau (residente na estrada geral
de Três Riachos) e Manoel Erico '

Andrade - tenham sido abalroa
das pelo Dodge 1.800, chapas
AA-3457.

Acredita-se que o Dodge, per
tencente a Luiz Afonso Pereira
Ataide, dirigido por, Jucelino
Cesconeto (que mora na rua

Coronel Pedro Democro,
1.465), chocou-se inicialmente
com a carroça de Maurino Ci- ,

priano, sendo que esta 'bateu no

veículo à sua.frente,
O carroceiro nada sofreu, po

rém o motorista Manoel Erido
Andrade (residente na estrada
geral de Três Riachos), e seu'

acompanhante José Erido An
drade (que mora na rua Cândido
Amaro Damázio), precisaram ser

medicados no Hospital Celso
Ramos.

ATROPE�AMENTO I

Quando trafegava na rua Al
mirante'Alvim, próximo ao Su
permercado Riachuelo, o Volks
AB-1770, que tinha ao volante o

proprietário Renato Becker (re
sidente à rua Victor Konder, no.
1), colheu uma menor de 14
anos de idade, que sofreu feri
mentos generalizados,

No Hospital Celso Ramos,
onde foi internada, a vítima foi
identificada como sendo Tânia
Terezinha de Campos, que resi
de com s pais, Walrnir V. de
Campos e Zilrna S. de Campos,
na casa' de número 6' da rua

Alrniran� Alvim.
O acidente ocorreu por' volta

das 20 horas de anteontem e foi
atendido pela Delegacia de Segu
rança Pessoal.

ATROPELAMENTO II
Já no Estreito, o Ford-Corcel

AC-I019, dirigido pelo proprie
tário Agenor AntôniovCoelho
(residente à rua Raimundo Cor
rêa, 397, Estreito)" atropelou
Caríito da Conceição, emprega
do do Expresso Floríanôpclís.
Com ferimentos levíssimos, o

operário foi medicado no Hospi
tal de Caridade e liberado em

seguida.
O acidente ocorreu na rua

Tereza Cristina, por volta das 20
horas de terça-feira.

ViTIMA DÓ TÁXI
Maria da Rosa, 39 anos, sol

teira, residente na rua dos

ilhéus, foi medicada, no Hospi
tal Celso Ramos, com ferimen
tos na cabeça, que resultaram do

choque contra o taximetro em

consequência de urna brusca
freada do veículo,
A passageira embarcou no

'táxi, Volks, AX-0156, no ponto
da Maternidade Carmélia Dutra,
sendo a viagem interrompida na

esquina da Praça XV de Novem
bro com a rua Francisco Tolen

tino, quando o'motorista Oscar

Martinho Ribeiro (residente na

rua Joaquim Carneiro, 333, em.

Campinas), acionou o� freios do

veiculo, tomando a vítima de

surpresa.
O fato ocorreu às 8h3Om de

anteontem e foi registrado no

Hvro de acidentes de trânsito da
DSP.

HMKB, sendo acompanhada pe
lo motorista da carreta.
V(TIMA FATAL

,

Por volta das 6h30m de on

tem a Polícia Rodoviária regis
trou urna colisão no quilômetro
79 da BR-I01, a 50 quilôme
tros ao norte de Joinville, envol
vendo duas carretas, que trafega
vam no sentido Norte-Sul. O

acidente ocorreu num declive e

.foi provocado por um dos moto

.ristas que trafegava em ponto
ritorto - na conhecida "bangue
la" - e não conseguiu frear a

tempo, vindo a colidir na trasei
ra do caminhão que seguia à sua
frente.

que o carro ficou totalmente
destruído. Com o impacto, na

carroceria do caminhão que tra

fegava à frente, a carreta desgo
vernou-se e não conseguindo
vencer uma curva, caiu em uma

li ota cheia de pedras.
Somente por volta das 12

horas é que a equipe de socorro

conseguiu retirar o corpo da
vítima fatal das ferragens; sendo
levado para um necrotério de

Curitiba. '

A Policia Federal de' Joinville
não conseguiu proceder iim le
vantamento completo da ocor

rência, desconhecendo, inclusi
ve, a identificação da vítima e

do motorista da segunda carreta
envolvida, já que o acidente
ocorreu a

.

50 quilômetros da
cidade e a comunicação com as

autoridades de Curitiba foi im

possibilitada por defeito no rá
dio.

55. instaura inquérito para
apurar denúncia de torturas

mento, o pedido deverá ser atendido. 1

Dizendo-se visceralmente contrário à violência
e torturas contra presos, "por índole e forma
ção", o titular da SSI declarou que é seu dever
defender a classe policial, embora admita a

existência de maus policiais, fato 'que se constata
em todo o mundo. Assegurou que se ficar
comprovada, no inquérito, a culpabilidade do
delegado "ele será punido".
INVERDADES

O coronel Ary Oliveira considerou as alega
ções do advogado totalmente improcedentes e

.disse que após minuciosa análise dos documentos
que se encontram em seu poder concluiu que as

denúncias são totalmente inverídicas. Acrescen
tou que a documentação que' reuniu contesta as

acusações contidas na representação do advogado
contra o delegado. Em seguida, exibiu um ofício
do juiz Emani de Palma Ribeiro, titular da
primeira Vara Criminal. - uma das onze testemu-

nhas arroladas pelo advogado na representação -

segundo o qual o: magistrado diz nada ter
constatado de irregular durante a visita de inspe
ção que realizou no último dia 28 nas dependên
cias da Delegacia de Furtos, em companhia do Sr.
Taltíbio Araújo.
A VIAGEM

Falando' sobre sua recente viagem à Curitiba
realizada na segunda-feira, o coronel Ary Oliveira
desmentiu que um dos motivos estaria ligado ao

problema de denúncia de violência e tortura de
presos por policiais da Furtos. Explicou que sua
ida à capital paranaense foi exclusivamente para
participar dos atos de inauguração da nova sede
do Instituto Médico Legal do Paraná. Informou
que mais dois Secretários de Segurança do País
estiveram presentes à solenidade presidida pelo
Governador Jaime Canet Júnior. Desmentiu que
tivesse mantido qualquer contato com autorida
des da Sa. Região Militar sobre o assunto.

O motorista da carreta de

placas IE-4439 (Antônio Pra
do-Râ), que transportava um

carregamento de adubo, proce
dente de São Paulo, com destino
a cidade gaúcha de Caxias do

Sul, morreu no local, enquanto

O Secretário Ary Oliveira, da Segurança e

Informações, deverá baixar ato designando hoje o

bacharel Jorge Cesar Xavier, titular da Diretoria
de Investigações da SSI, para presidir o inquérito
policial visando apurar a denúncia de torturas e

violências contra presos apresentada pelo advoga
do Taltfbio Araújo contra o major PM Sidney
Pacheco, delegado de Furtos, Roubos e Defrau

dações. Justificou sua decisão salientando que o

encarregado pelo inquérito é uma autoridade
capaz para cumprir a contento sua tarefa e

também porque à Diretoria de Investigação está
subordinada a Delegacia de Furtos como todas as

demais delegacias da Capital.
DELEGADO FICA

.;.

Para o coronel Ary Oliveira nao existem
motivos para afastar o major Sidney Pacheco do

cargo de delegado durante os próximos 30 dias,
enquanto se processar o inquérito. Lembrou,
contudo, que se Jorge Xavier solicitar o afasta-

,I
q

Aúltima� da
I

Quan'flo a Ceisa lançou o Condomínio
Alexandra Bianca; ela prometeu fazer
um ótimo edifício. Você talvez já tenha visto
como ficou. Se ainda não viu, vale a pena
dar uma passadinha por lá. Para ter uma
idéia desta novidade que a Ceisa agora
-apresenta. Parecida, não igual.

O Condomínio Ana Paula,
naHercílio Luz, esquina com José Jacques,
é formado por dois blocos, ambos com
entradas pela Hercílio Luz.

NoAna Paula, cada bloco tem quatro
apartamentos por andar. Com dois ou três
dormitórios; todos de frente.

Os apartamentos terão living com

dois ambientes e sacada, boa cozinha,
banheiro espaçoso, grande área de serviço e

dependências completas 'para empregada.
Os apartamentos de três dormitórios
terão suíte.

Além de todo conforto quevocê está
acostumado a encontrar nos edifícios
construídos pela Ceisa, o Ana Paula tem
uma característica muitoprática: a entrada
de serviço é independente, pela área de
serviço, eliminando uma porta na cozinha
e economizando espaço para você.

Consulte um corretor da Ciesa.
. \tácê vai ver que é fácil comprar um
apartamento no Condomínio Ana Paula.
Da mesma maneira como é fácil ganhar
dinheiro aplicando em imóveis da Ceisa.

Apartamentos de dois dormitórios: 105 a 109m2
Apartamentos de três dormitórios: 132 a 152m2
Living, dormitórios e circulação acarpetados.
Cozinha, Banheiro e área de serviço com azulejos
decorados até o teto.
Lavatório embutido em bancada de mármore.
Central de gás.
Hall social decorado, com piso de mármore.
Garagem.
Playground e sala de jogos.

CONSTRUÇÃO
•

_CONSTRUÇÕES E
EMPREENDIMENTOS
IMOBIUAR!OS 5.A.

Rua Anita Garibaldi, 35 - Fones: 22-1756 e 22-1099
Horianôpolis - se

VENDAS
• •

•COMÉRCIOEADMINISTRAÇÃO �DE IMóVEIS LTDA. c
"'>.

Rua Ten. Silveira. 35 - Ed. Apolo - sobreloja
Fones: 22-5611 e 22-4951 - Rorianópolis - se
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Beto
·Stodieck

50 anos de ligação entre a ilha e omundo
Completa hoje confessáveis e aparentes

. (há quem diga que aparenta mais do que
na realidade tem) 50 anos, a mais ilustre

personagem desta cidade, a linda e

outrora esfuziante ponte Hercílio Luz, a
primeira grande marca do nosso desen

volvimento, aquele que foi feita por um
homem incrível e' visionário (Hercílio
Luz, como vocês sabem) para ligar "o
nada ao coisa alguma".
Hoje em dia colocada num inaceitável e
absurdo segundo plano só porque cons

truíram mais uma ponte, ela bem mos

tra sinais de fadiga e de stress.

A ilha em
. e'xposi�ão
Inaugura hoje, com

coquetel (by Manolo) às
7 e meia da tarde, aquela
que, desde já, pode ser

considerada a mais im

portante' exposição reali-
.

zada, até então, em Santa
Catarina: "250 anos de

Cultura':
Naturalmente que a

mostra, no salão de expo

sições do Centro Comer
cial ARS, não se resume

às artes plásticas, confor
me podem estar pensqn
do. 'Quem já viu, está
deslumbrado não só com
o carro alegórico rica
mente armado, mas, tam
bém, com as centenárias

peças sacras' que ajuda
ram a fazer a história da

cidade; com as cenas, em

barro, do cotidiano ilhéu
de autoria dó engenhoso
professor FranKlin Cas

caes, envolvendo folclore
com bruxaria, uma, deli
cia. É
claro que os pintores de

Florianópolis não pode
'riam deixar de dar o ar

de suas graças. Assim co- ,

,

mo' .às' escritores. os 'es

portistas e !s jornalistas, •
entre muitas outras atra
ções que, só mesmo ven

do.

Trata-se de uma promo

ção da PrefeituraMunici
pals E tem o patrocí
nio dos grupos Hoepcke
e Maguefa, mais o jornal
"O Estado".
A 'produção de toda a

transação é da Ars Artis,
Galeria e Editora que"
ainda hoje, abrirá suas

portas, na sobreloja do
mesmo centro comercial,
com uma exposição de
Silvio Pléticos. .

*

É de causar indignação que as nossas

autoridades de trânsito ainda não te

nham impedido o tráfego de veículos
pesados, dedicando-lhe, em considera-
ção à idade (que aparenta), apenas os

automêveís, bem mais leves e sutis.

Afinal, para que existe a outra ponte
logo ali ao lado?

*

A coluna deseja à ponte Hercílio Luz,
muitos anos de vida

Enfim, HTubarão",
.

Pelo que parece, a exibidora responsável pelos cinemas
da cidade entraram num acordo com; a distribuidora

(especializada em desgraças) doo filmes "Tubarão" e

"Terremoto". A distribuidora exigia que, além de passar
"Tubarão" simultaneamente em dois cinemas, teria que
exibir, primeiro, "Terremoto". Pelo que se sabe, os 'cines
Cecomtur e São José estarão atacando, a partir do dia 21

próximo, de "Tubarão". Quanto ao "Terremoto", nem
ameaçlls - naturalmente que quando aqui passar; há
muito que já terá se transformado em simples abalo
sísmíco. .. E não causará 00 efeitos desejados pela
produção.

As comidinhas para
,

o senhor Farhat
:Said Farhat, o presidente da Embratur que fhega
amanhã ii Florianópoli/s para a inauguração do Florianó

polis Palace Hotel (por sinal, serã o primeiro hóspede),
cumprirá urna empapuçável programação de comes-e

-bebes. Logo após a sua chegada, almoçará, mui intima- .'
mente, no Floph em companhia de Luiz Daux, Orlando
Bertoli e mais alguns poucos, Às 9 da noite, participará.
do coquetel inaugurativo. No dia seguinte almoçal'á
festivamente no Lagoa Iate Clube e, à noite jantará no

Laguna .Tourist em companhia de muitos e turísticos

empresári os.
.

"Bom Dia, Domingo"
,

'.
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há data definitiva para o lançamento) um ameno' jornal ÁRlES - Sendo este um LffiRA - Será absolutamen-
dominical "Bom Dia, Domingo", gênero Shopping News, dos seus dias mais importan- te desnecessário preocupar-
tão ao gosto dos cariocas e paulistas.

' tes e benéficos da' semana, -se demasiadamente com o

O editor-geral do "Bom Dia", Nestor Fedrizzi (agora procure .melhorar sua situa-: q�e os outros costumam fa-

criando livremente sem maiores pressões patronais) estâ
. ção econômica. Pode .reso�- zer ou dizer. Saiba .que nín-

informando que 'o pequeno jornal (tamanho tablóide) ver os problemas de dinhei- guém é perfeito. Procure

terá 16 páginas que focalizarão assuntos de interesse da
ro e trabalho. Romance fa- não critícare sim construir.
vorecido e notícias muito Boa fase para cuidar de as-

Grande Florianópolis (nada de política, nem polícia, boas. suntos relacionados a ínven-
talvez esporte, muita programação 1 cultural) e uma tários e heranças.
tiragem de 25 mil exemplares. A) dístríbuíção será

TOURO _ Sua energia natu- ESCORPIÃO .: Com otimis-
gratuita, como convém a um jorrtal no gênero (todos 00

. tal, aliada ao fato de ser mo e entusiasmo conseguirá
domingos, já pela manhã, muitas casas florianopolitanas persistente, poderá lhe pro.

resultados excelentes. Toda-

terão exemplares devidamente embaixo de suas portas). " porcionar vantagens. Evite, via, evite compromissos ar-

Sobreviverá graças 'á publicidade. todavia, depender dos de- riscados e coisas que não

Será impresso, em off-set nas oficinas da Zero Hora, de mais onde puder agir ou conheça bem. Neutro para o

Porto Alegre. tomar decisões por si mes- amor.

mo. Melhora da saúde. Não SAGITÀRIO - Dedicar-se

descuide da personalidade e as coisas de rotina �erá o

da sua aparência melhor .' 9.u� poderá fazer

G:eMEOS -:-. Fluxos astrais neste dia. Pense nos proble
neutros. As primeiras horas mas difíceis com otimismo e

do dia será necessâriopreca- inteligência.' Adote uma ati-
'

ver-se contra perigos de aci- tude real e positiva e tudo

dentes, dicussões e brigas. serã mais fácil de resolver.
Os inimigos ocultos poderão Õtimo período para contra

prejudicá-lo. Dê preferência tar empregados e cuidar da
a atividade, rotineira, Não saúde.
exagere suas pretensões. CiPRICORNIO.L Com
CÂNCER - Dia feliz no prudência e reserva chegará
qual poderá ficar conhecen- onde deseja no plano profis
do alguém de Peixes. Escor- sional, .fínanceiro, amoroso'
pião, Touro ou Virgem. Evi- e conjugal. Alegrias propor-
te protelar compromissos cionadas pelosfilhos e pelos
importantes, e coisas urgen- pais. Chances em todos os

tes a fim de não ter decep- setores. Favorabilidades nos:

ções, Conte com a.proteção jogos, sorteios e loteria
de eessoas idosas.

.

AQUÁRIO - Guarde para si
LEAO - Criaturas, ou ocor- os segredos e confissões pe
réneias dispersivas poderão - ngosas antes que faça inimi-
desviar sua atenção, de com- gos e tenha decepções. Seu .'
��ssos e prohlemasi� c�dito�rálimit�osome��---�----------------��--------�--
portantes. Não deixe nada te aspessoasde mente evo

passar desapercebido. Fase e lu ída, Excelente para a aqui
dia que promtem elevação e sição da casa própria, e solu-
êxito. ção de todos os problemas.
VIRGEM - Esteja alerta pa- familiares .

ra os contatos que poderá PEIXES - De qualquer ma
. fazer com pessoas ligadas ao neira, estará sendo benefi
setor administrativo, pois ciado nesta data, especial
poderá .ser beneficiado de mente se pertence ao Tercei-

,

alguma forma. Está vivendo ro Decanato. Procure conter
'. um dos melhores períodos as atitudes impensadas. Va

do .·ano. Evite transmitir lha-se dos amigos e aguarde
idéias e mensagens negatí- notícias antes do pôr do
vas, SoL

*

A boate' do agonizante
Lira Tênis Oube, sexta

-feira, abrirá suas portas
para festa a cargo de Ca
cau Menezes e Ricardi
nho Machado dedicada
exclusivamente lt rapazia
da. A. eterna dupla mos

trará a nova aparelhagem
de som que, segundo ex

pertos, é das boas.

•

,_

O' restaurante Manolos,
o, mais luxuoso da cida
de, não tem cigarros para
vender aos-seus finosfre
quentadores. Aliás, não
deveria nem vendê-los,
mas oferecê-los, mui gen
tilmente. Se posstvel, de
três nacionalidades e ser

vidos em bandeia de pra
ta. E, por que não" charu-

.

tos também? É chiquér-
rimo.

_

, '

. ,.

Nílten Szpoganicz e Fer
nando Viegas estão dis
putando a presidência do .

Figueirense. Entre este e

aquele, a imprensa espor
tiva e a maioria dos tor
cedores estão com este.'
Se bem que certas forças
ocultas estão com aque
le...

Simone Leite, linda como poucas, já adotou
a moda das sobrancelhas

ao natural. À
.

Margaux Hemíngway.

o debut do Floph
Foi mostrado ontem, à imprensa, o anunciado e espera
do Florianópolis Palace Hotel, o Floph, sem dúvidas o

primeiro hotel de categoria internacional da cidade. Quer
dizer, de categoria em termos, já que desconhece-se o

serviço - no entanto espera-se que seja de primeira, à
altura do esforço dos seus empreendedores e das suas

badaladas instalações.

Espera-se também que a inveja e mau-olhados não
surtam os efeitos desejados...

Um Beijo ao Morrer (Les Caids) de Roberto Enrico.

Cinema Darci Costa

\ "

"Um Dia de Cão" _ Filme
norte-americano de Sidney
Lumet e estrelado por Al
Pacino (de, "O Poderoso

Chefão"). Narra a tragédia
de dois assaltantes dentro de
um banco e doo reféns que
aprisionam, enquanto a po
lícia faz o cerco pelo lado
de fora. O argumento é ins

pirado em fato real ocorrido
em agosto de 1972, nos

Estados Unidos. O outro as

saltante é John Cazales.
Censura 18 anos. CECOM
TUR 2 - 4 - 7,45 . 9,45
horas

\ "Com As Calças Na Mão" -

Po inochan chada nacional,
com.Carl o Mossy, Jorge Do

ria, Censura 18 anos. SÃO
JOSÉ 3 - 7,45 - 9,45 horas
"Um Beijo Ao Morrer" (Les
Caids) Filme francês em que.
reaparece, o cineasta Rober
to Enrico, inteligente e sen

sível, conforme visto em ou

tras oportunidades. Narrati
va onde se mesclam situa

ções relativas a um assalto

com momentos de ternura e

romance. Serge Regiani, Pa
tr'i c.k Bouchitey, Michel

Constantin, Juliet Berto es

tão à frente do elenco. Face
aos precedentes do diretor,
o filme desperta interesse.
Censura 18 anos. RITZ 5 -

7,45 - 9,45 horas
"Confissões De Uma Viúva

Moça" - Filme nacional de
Adnor Pitanga inclinado pa
ra narrativa do drama ro

mântico, com José Wilker e

Sonia Barsotti. Censura 18
anos. CORAL 3 - 8 - 10
horas
"Um Morto Em Meu Cami
nho" =.com Louis de Funes

"Presas Brancas" - com

Franco Nero - 18 anos.'

ROXY 2 e, 8 horas
"Karatê Contra O Cobra" -

18 anos. JALISCO 8 horas /

"A Escrava Do Super Eróti-
co - com Lando Buzzanca
"Joana D'Arc" - 18 anos.'
GLORIA 8 horas .

. "O Roubo Das Calcinhas" -

18 anos. RAJÁ 8 horas

Horóscopo
Omar Cardoso

.. LAJE PRÉ - MOLÓADA ' '1i1lPUIA

��
PARA FORRO E PISO Çbnsultem-no,' ii

Maior raptcez e Economia de 30%. Entrega ,(0482\ 22·6500
imediata Oualquer quantidade .Atendemos todo o

22-6290estadD com assistência técnica
I. ,� .

•

REG. CREA, N."' 5.1ni . 10." Regiãó
VENDAS: Rua Emilio Blum. 27 . Florianõpolis . se

I

212-4235 '

22-4002

I
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Carlos Koppa, Eder Jofre e Ênio Gonçalves, em Xeque Mate.

RECADOS
"Walter Negrão e Chico de Assis, euto
res de Xeque Mate, descobriram sem

querer um motivo para aumentar a
audiência da novela. Criaram um perso
nagem judeu, que deveria aparecer em

apenas dois cap(tulos. A repercussão em

.

torno do personagem (os autores recebe
ram tel efonemas de quase todas as

associ ações is raelitas de São Pau I o agra-
-decendo a dignidade com que o persona
gem vem sendo tratado) e a partir dar
decid,iram deixar, o persoriagem, um

comerciante, até o fim da novela". (Eli
Halfoun, Última Hora/Rio).

'

de propaganda servem extraardi naria
mente para vender cultura, Bons profis
sionais e boas agências _de prepsqanda
em 'Florianópolis não faltam. O floriano

politano precisa ler mais. E por' iSSD,
deve ser motivado. A propaganda está aí
para fazer isso.

*

Hoje, em Cannes, na Riviera Francesa, a
.

abertura do XXX Festival de Cinema. -

Aproximadamente 500 filmes serão exi
bidos, das mais diversas procedênciaS.

*

"Doces Bárbaros", de Bethânia, Caeta-
no, Gal e Gil estréia 10 de, junho no Rio
(-) Novela "Um Dia o Amor'; já éstá
cheqando ao seu final. Por isso, a TV
Cultura está mostrando alguns lances de
"Os Disclpulos de Judas", que, entre

outros, terá no.el enco a maqntfica Berta
Zsmrnel ( ... :)"rÁ Dim'aes _. Papelaria
-f'Studántil - está funcionando no no.

12 da rUéi Victor Meirelles (-) Logo,
entrevista com Eva Wilma e Ên.io Gon-

.

çalves (Novamente, I:Jm lembrete impor- ,

tante: o segundo volume de Solo de
Clarineta, de Érico Verfssirno. está na

Globerama, Rua Tenente �ilvei ra (-)

*

Dep ois que' a cal una deu uns toques a

respeito do marasmo em que se encon

tram os livreiros da cidade, o pessoal
começou a divulgar. A Lunardelli, por
exemplo, está distri bui ndo quilos de
informações à imprensa sobre os seus

lançamentos. O ultimo deles é QUI-MI-
.

CA EM PALAVRAS CRUZADAS, de
Luiz Alberto Silveira.
Embora este método de divulgação seja
válido, os livreiros precisam ir muito
mais além e descobrir que os métodos

Fenelon Damiani, um dos'
melhores pra f issionais do

. rádio e da televisão
em Santa Catari na.

SOEICOM S.A.\ .

Sociedade de Empreendimentos Industriais, Comerciais e Mineração

CIMENTO·

.

Tem � prazer de anunciar ao Exmo. Público consumidor que já iniciou as

suas vendas de cimento SOEICOM (com Flor de Lys), de alta qualidade.
Poderão os interessados contatar os escritórios comerciais abaixo desig

nados para colocação de encomendas para todo o Brasil.

RIO DE JANEIRO
Av: Presidente
Antonio Carlos, 615 - 1301
Tels.222-9479

222-6452

SÃO PAULO
Alameda. .

Gabriel Monteiro da Silva, 632
,Tels. 81-7051 - 81-1533

282-0880
BELO, HORIZONTE
"_v. Brasil, 864
Tels. 224-7676'· 222-7558

.

226-6300-

v ,
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dor e sua mulher, na 'próxima
semana mais uma vez visitarão
nossa cidade e serão hóspedes
do desembargador e Sra. José
do Patrocínio Galloti.

x-x-x

Depois de alguns dias em Lon

drina e São Paulo, está chegan
do em Canoinhas onde reside,
o elegante casal Cristina e Mi-

.

guel Procopíacki,

da, pelo costureiro Lenzí.

Após a cerimônia, os noivos e'

seus país Sr. e Sra. Vamiré
Collaço de, Oliveira e Sra. Híl
da Silva Sclunitz, no clube do
Penhasco onde deu-se a elegan
te recepção, organizada pela
equipe de Eduardo Rosa, rece
beram cumprimentos de convi
dados.

x-x-x

EXPOSIÇÃO
G r a siela Re is, Jayro

Schmidt, Sergio Bonson, Hie
dy Hassis, Silvio Pléticos e

Luiz Si, dia 28 vão expor sua

arte no Santacatarina Country
Oub.

x-x-x

COQUETEL
Foi com invejável classe e

categoria que o diretor presi
dente da Emedaux, Sr. Luiz
·Daux recebeu ontem no Flo

rianópolis Palace Hotel, a im

prensa catarinense com um co

quetel, O excelente serviço, já
do Floph, surpreendeu aos que
lá compareceram.

CASAMENTO

Rosângela Maia de Oliveira
e Silvio Schmitz, sábado às 20
horas, na capela do Colégio
Coração de Jesus, receberam a

bênção do casamento, Rosân
gela estava 'encantadora com

seu sóbrio vestido de noiva
confeccionado em crepe e ren-

x-x-x

O embaixador Mario Vieira' de
Mello e sua bonita mulher

Elizabeth, estão chegando da

Europa e no Rio de Janeiro
são hóspedes do majestoso
Shereoton Hotel. 'O ernbaixa-

x-x-x

VOGA
União Nacional de Voga e

Rosângela Oliveira
e Silvio Schmitz,
durante a bênção
nupcial

Instituto Brasileiro de Yoga,
vão promover o Curso "No

ções de Svãstchya Yoga", em

nossa cidade; O curso será
ministrado pelo professor De

Rose. As inscrições poderão
ser feitas pelo telefone

22-1707, com a. professora
Dalva.

x-x-x

SECRETÁRIO MALBURG
Na casa do jornalista de

Santa Catarina, o secretário
dos Transportes, Nicolau Fer

nando Malburg, fez o lança
mento oficial do Concurso de

Reportagem, sobre o cinquen
tenário da Ponte Hercílio Luz.

x-x-x

Deixou o Rio de Janeiro para
passar alguns dias aqui na Ilha
e está sendo homenageado por
veios amigos,. o ex-deputado
federal, Dr. Joaquim Ramos.

x-x-x

x-x-x O Diretório Central de Estu
dantes e Diretórios Acadêmi
cos da Universidade Para o

Desenvolvimento do Estado de
Santa Catarina comunicam

que farão realizar, no próximo
dia 15, o "Baile Universitá
rio", no Clube 12 de Agosto,
com o conjunto Stagium 10.

x-x-x

CASAMENTO
Sábado próximo às 20 ho

ras na Capela do Colégio Cata
rinense, Julia da Silva e Pedro
Paulo Althoff, vão receber a

bênção do casamento. Após a .

.

cerimônia, na capela, os cum

primentos aos noivos· e familia
res.

EMITAJAÍ
A Sociedade Recreativa e

Cultura! da Vila, promoveu

grande festa em comemoração
ao dia das mães. A mesma

sociedade está em atividades

para a eleição de sua nova

diretoria.
x-x-x

Denise Gigante e Amélia Bos
sie estão ministrando aulas de

ginástica e dança modema no

salão do' Praia Clube, em Co

queiros.
x-x-x

Suely Avila e João .

Carlos da Silva
na cerimôniafe

casamento

CAMINHÕES - MERCEDES'!' NOVOS - OK
CONDiÇÕES EXCEPCIONAIS -, PREÇOS DE TABElA

Valor Inicial Ant. Mens. To t a I

1113- LA-Chassi 153.000,00 4.690,00 18.360,00 3.672,00 í8ti.L9ú,OO
1113-LA-Bask. 183.000,00 5.590,00 21.960,'00 4.392,00 225.190,00
1313 - Chassi 173.000,0,01.) urZ;}9?,00 20.760,00 4.152,00 212.890,00
1513 - Chassi 193.000,00 5.890,00 23.160,00 4.632,00 237.000,00
1516 - Chassi 230.000,00 7.000,00 27.600,00 5.520,00 283.000,00
2013 - T·ruk. 225.000,00 6.850,00 27.000,00 5.400,00 276.840,00
60 8-D Chassi 350 115.000,00 3.550,00 13.800,00 2.760,00 141.550,00
1519-Caval inho 270.000,00 8.200,00 32.400,00 6.480,00 332.200,00
2213-Turbinado 250.000,00 7.600,00. 30.000,00 6.000,00 307.600,00

AUTOFINANCIADOS - PARA TODO O BRASIL
Av. São João, 1086-40. andar - cj. 407/411
PBX - 221.8100 - 221.8377 - São Paulo

APARTAMENTOS EM,
COQUEIROS

"E,DIFíCIO MICHÉLLE"

Próximo de Escolas, Mercearias, Supermercado, Pa
nificadoras, Restau rantes, Fa rmácia, Igreja" Ponto
de Táxi e Onibus à sua porta, Praias, além da Bele
za e Tranquilidade de Coqueiros. Preço e condições
amplamente facilitadas. Poucas unidades. Aguarda
mos sua visita em nosso escritório.

IMOBIt::IARIA
PREDI BENS LTDA

Av. Rio Branco,l04- C�CI 25
Fones: 22-6099-22-2804-22-6756·

I

EDITAL DE CONVOCACÃO
. J

.

,

O Professor CASPAR ERICH STEMMER, Reitor da Universidade Federal de Santa Catarina,
uso de suas atribUições e' tendo em vista o que dispõe o Decreto Lei no. 228, de 28 de

�;ereiro de 1967, a Lei no. 5.540 de 28 �e _novembro �e 1�8, o Estatuto da .Universidade
Federal de Santa Catarina e normas para eleiç oes acadêmlces baixadas pela Portana no, 283 de

11 de maio de 1976.
CO N'VO CA

P di 11 de ju nho de 1976 a ele ição para escol ha dos representantes do Corpo Discente

nos Õ:Jos �Olegiados da Admini�traçãoSuperior da Universidade Federal de Santa Catarina,
observado o segui nte: _ . .. N

1 CI. ...:, A representação do corpo discente nos Orgaos Coi e 9 lados da Adrninlstreção Supe-
rior da Universidade Federal de Santa Catarina compree nele:

.

•

_ 5 representantes no Conselho Universitârio:
- 5 Suplentes:
_ 1 Representante no Conselho de Curadores:
- 1 Suplente:

'

_ 1. Representante no Conselho de Ensino e Pesquisa:
- 1 Suplente .

_ 1 Repr.esentante na Comissão' de Planejamento:
_ 1 Suplente: t #

.

_ 1 Representante na Comissão'de Assistência e Orientação ao Estudante:
;_ 1 Suplentç. , .

20. _ O·aluno que for eleito para representar o corpo discente no Conselho �e <:_uradores
terá também assento ma Comissi!o,·Pennanente de Tempo Integral e Decllcaçao Exclu-

si�a' ou brgiio que a substituÍi�'
_ .

'

'.

_ As disposições regulamentares para a realizaçao d?S eleições estudantis constam das
30.

Normas baixadas pela Portaria no. 283 de 11 -de mero de 1976.
.

Florianllpolis, 11 de maio de 1976.
,

Original firmado pelo Prof.

CASPA R ERICH STEMMER,
Reitor

I

Maria

Regina Mosimann
e Affonso

Carvalhêdo

aos 141 anos de fundação da

Polícia Militar do Estado, o

governador Antônio Carlos

'Konder Reis, general Roberto
Alves de Carvalho Filho e co-

ronel Janone Neto, foram a

graciados com a medalha do

"Mérito Cívico".
x-x-x

CASAMENTO
Sábado às 20 horas no altar

mor da Capela do Divino Espí
rito Santo realizou-se a bênção
do casamento de Mari Regina
Mosimann e Affonso Carvalhê
do. A beleza suave de Maria

Regina melhor destacou-se no

seu vestido confeccionado em

organza e renda, pelo costurei
ro Lenzi. No salão da Capela
Maria Regina, Affonso e seus

pais, Sr. e Sra. Ewaldo Mosi
mann e Sr. e Sra. Augusto S.

Carvalhêdo, receoer-am cum

p r imentos de convidados,
durante um coquetel.

x-x-x

RECEPCIONISTAS C

Pelo vôo da Transbrasil che
ga hoje a nossa cidade proce
dente do Rio de Janeiro, dez
lindas e eficientes recepcionis
'tas da mais perfeita equipe do

Brasil; que tem o nome Anna
Maria Tornaghi. As Recepcio
nístas especialmente contrata
das pelo grupo Emedaux, ama- ,

nhã estão em atividades na

elegante recepção de inaugura-
. ção do Florianópolis Palace
Hotel.

'

x-x-x

Na solenidade comemorativa

(Solicite Orçamento sem compromisso)
Ruas Santos Saraiva, 1.117 - Tel: 44-1791

Florianópolis -- SC

CASA,DAS CORTINAS
Confecção e instalação de cortinas em ge

raI.

CURSOS DE ESPECIALlZAÇAO
EM MADRID
JULHO de 1976

1. Hotelaria e Turismo 2. Administração Pública e Municipal
3. Administração e Direção de Empresas ,4; Métodos Pedagb
gicos-Educação Moderna 5. Direito Administrativo e Tribu-
târio - nível de pÓl!'8faduaçâo .

. Número de vagas: � - duração: 33 dias, de 3 de julho a 6 de
agosto
Data de embarque: 1 de julho pela VARIG
Promoção: Centro Internacional de Intercâmbio Universitâ-

.

rio, Tecnolllgico e Municipal- CIIUT
'Inscrição: I LHATUR EMPRESA DE TURISMO LTDA
Rua Felipe Schmidt 27 - sobreloja 7 - Ed. Dias Velho -

Tel: 22-6858/22-6333 Florianbpolis o' SC - Embratur
4/SC/67-A

�.!.i.i,:I.:'.r:.:.::::.

··:·::::�:r·

Muitospais brasüeiros já descobriram que é fácil
darmais experiência, maturidade e novos conhecimentospara os

filhos, através dos programas do
Youth For Understanding. .

. O YouthFor Understanding é uma entidade cultural,
reconhecidapeloMEC (parecer 76/69), existente há25 anoe e que

r-------.-------. trabalha'pelo intercâmbio dejouens entre
VGUTN í=GR o Brasil e os Estados Unidos.

UNrlERSTANlIJiNG O programa de três meses, para pessoas
com mais de 18 anos, é desenuoloido

em UniversidadesAmericanas, onde osparticipantes freqüentam
um curso intensiuo de inglêS. e vivem a vida universitária

americana:
Osprogramas 'de 6 e 12meses são indicadospara rapazes e

moças com idade entre 14 e 19anos e incluem residência
com uma família americana e a freqüência a colégios selecionados.

'Ibdos osprogramas-são acompanhadosporpessoal responsável
e oferecemabsoluta segurança, porpreços que na verdade
são apenas uma ajuda de custo.
Dêmais experiência e cultura
para seu filho. Peça maiores

informações ã

Brusa;
representante oficial doYouth For
Understandingpara o sul dopais.

Representações, Empreendimentós eServiços
Florianôpolis - Rua Felipe Schmidt nU 27 - 1(}J e llU andares

, Fones: 22-3120 e 22-3866
'

Porto Alegre - Au Independência nQ 172 - Galeria Monza - Sala 1203
Curitiba - Rua Ébano Pereira nQ 196 - Galeria do Cine Condor- Loja 9
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GATÃO AUTOM6vEIS
BRAS(LlA - MARROM SAVANA

.

. OK

BRAS(UA -.AMARELO ..... .19741
CHEVETTE - AMARELO TRIGO ...1975

VOLKS -1500 AZUL ' .1971

COMPRA, VENDA E TROCA DE AUTOMOVEIS - CRtDI
TO IMEDIATO - RUA FRANCISCO TOLENTINO, 13 -

TE L: 22-2980
.

� JENOIROBA �'&AUTOMOVEIS/LTOA.�
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 22-0192 - 22- 1392 - 22-2952

CHEVROLET OPALA CUPI: VÁRIAS CORES • •• 1976
CHEVROLETCHEVETTE VÁRIAS CORES ••••

' 1976
CHEVROLET PICK-UP •••••••••••••••. 1976
CHEVROLETCARAVAN •••••.� ••••••••

' "976
OPALA QUATRO PORTAS • • • • • • • • • • • •• 1973
OPALA CUPÊ •••••••••••••••• '

• 1972'
CHEVETTE .••••••• '........... 1974

DODGE 1.800 • • • • • • • • • • • • • • • • • 1974
CORCEL •••••

'

••••••••••••" • • • 1972:
VOLKS 1.300 •••.•••

'

.••.•••

'

.• '. " •

'

••

'

•• c. 1972'
MALlBU •.•••••

'

•••

'

•••• '. '.

'

•••••• '. 1968

�Ã�ÇHA FIBRA DEViDRO, TURBINA, TIPO GAIVOTA
RUA ALMIRANTE LAMEGO 170 e RUA SALDANHA MA
RINHO ESQ. JOÃO PINTO e TIRADENTES - FONES
22-0192, 22-1392, 2:;!'2952.

.

COMERCIAI BEI�A .AR .... ElcUles f A[PAtSENT .. ,OES ITOA

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210.

FONE - 22 - 5757

Vol kswagen 1.500 - verde . .

Volkswaqen 1.300 - Marrom

Vol'kswagen 1.500 - Azul
Brasília - Amarela .

Brasília - Verde .

_ Variant - Branca Lótus .

Kombi - Branca Lotus . . .

Volkswagen TL - Branco .

Chevette - Vinho - Luxo
Chevrolet Opala - 6 cilindros
Corcel - Branco - Luxo
Ford Galaxie - Bege ,' .

19H
1972
1973
1974'
1974
1970
1972.
1972
1974
1973
1971

.

1967

OPTO. DE VENDA DE VEléuLOS USADOS

M®DÊLO COR ANO:
1974
1972
1972:.
1973!
1975 '

1975
1974
1972
1973;
1974'
1974·
1970.
1970,

: ; 1972,- .

. ;; 1.970

Belina - Àzul . . . . .

Belina - Marrom .

.Corcel Cupê Luxo - Branco

Corcel Cupê Luxo - Vermelho
Corcel Cupê Luxo - Bordô . . , . . : . . . . . '. '. .

.

Corcel Sedan STD - Amarelo . .'. :

Dodge 1.800 Luxo - Vermelho 0, '.
" "

Dodge Dart SE - Amarelo .

Galaxie LTD - Branco e Preto .

Maverick Cupê Super Luxo c/ ar - Amarelo
Maverick GT - Branco e Preto

Opala Sedan - Azul .

Opala Sedan - Prata

Opala Cupê - Azul .

Volks Variant - 'Awl
',.'

IJIPRONAL, paga melhor pelo seu ve(culo.

c, RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
-,.

.
.

"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA
DE VOLKSWAGEN OK"

VElCULOS USADOS',
TIPO: COR: ANO:

1.300 BEGE 1970

1.300 AMARELOSAFARI 1973
TL4PORTAS VERDE 1973
1.500 VERMELHO MONTANA 1972
1.500 OCRE MARAJO 1974
'BRASIUA AZUL CAiÇARA 1975
:VARIANT BRANCO POLAR 1976
VARIANT BRANCO LOTUS 1971

'Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

REVENDEDOR

AUTORIZADO

ESTOQUE DE VEíCUL.os

VARIANT - AZUL DANÚBIO .•.•••.•.... 1975
1600- BRANCO LOTUS .•.•.•.••...•.•• 1975
BRASfLlA- VERDE HIPPIE ..•..• '. . ..• 1974
OPALA SS4 - VERMELHO C/PRETO " ••••• 1974
MOTO 125 - AZUL METÁLICO .••••• . .•. 1974
CHEVETTE - ROSA PANTERA ..••• . • 1974
1500 - AMARELO SAFARI .•.•••• • .• 1973
OPALA- VERMELHO ESGARLATE ..• 1973
1500 - AZUL ESCURO • • • . .• 1972
1300- VERD.E GUARUJÁ . • • • . ;- .• 1.972
1500-VERMELHOCLARO . . .1970
1300 - B'RANCO LOTUS . • • . . • . .• 1 �70

QUALIDADE E ECONOMIA, TRANQUILIDADE CdM A

,
GARANTIA DE - AMAURI PEÇAS E VEfcULOS LTDA -

"FONE: 44-05-22"

POSSUIMOS TODA A LINHA VW 1976 EM EXPOSiÇÃO;
VE(CULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.
RUA: GAL. GASPAR OUTRA, 90 - ESTREITO

fONE: 4-0_5-22
'

t.orisa .. , . ii
Uma Empresa integrante do GruDO Sulbrásiléiro

DISPONíVEL T,ODA LINHA;
19 41Mel 16

VENH'A CONHECER NOSSOS
SISTEMAS DE FINANC lAMENTOS

Santos Saraiva, 554 - Estreito'
....... 440611 440201'
y� ,440001 440401

� flo�-jan�;;'UV�;�uí�J :�.A.

USADOS E REVISADOS

APARTAMENTO.:: 131 m2,
COQUEIROS

:VENDE-SE

Maverick Cupê LIJXO ••• : :- 1974
Corcel Sedan ••••••••.••••••••••••.••••• 1969 e 1973
Corcel GT e Cupê

' '

72 e 1973"
Galaxie '.' 70 e 73

Opala Sedan .••••.•.•••••••••••••••••••••••• 70 e 71

. Opala Cupê .....•....................... , ... 73 e' 74
Volkswagen ...•....•.......•• ',' ••...•....•.. 68 e 74
,GalaXie LTD Autom••• : 1973

I

�. 'Rii-� Jôst do Vale Pereira (rua Juca do LQkieJ.,[o:'
caWzado em rua arborizada. Perto da praia, 8 quartOs,
laia, cozinha, copa, 2 banheiros, dependência de etnJ
,regada, área "e. serviço, garagem. Primeira ocupél9lo.l
Tra.1ar ,com Dl!!'cl - fones ... 22-6500 e 22-6290. ".�

AOS PROPRIETARIOS DE CASAS

E APARTAMENTOS:

NECÉSSITADOS. DOS IMÓVEIS ACIMA PA�
8A ATENDER SOLICITAÇÃO DE CLIEN

TES.

PREDIBENS, Av. Rio Branco, 104 - CRECJ:
�5

TELEFONE COMERCIAL

ADILSON AUTOMOVEIS
. RUA: ANTÓNO LU,Z, 179
COMPRA,TROCA,VENDE

Chevette SL Branco , .

Chevette S L Bege
Chevette SL Cinza-Prata
Chevette SL Amarelo
Corcel Luxo Azul

Dodge 1.800 Vermelho
Fusca 1.300 .

OK
OK
OK
OK

1974'
.

1974
1972'

Vendem-se
casa, em Coqueiros, c/3 quartos, sala, copa cozinha, 2
banheiros c/ aquecedor' cenrraí, dep. de empregada, garagem,
bem localizada. Preço Cr$600.000,OO Casa de_madeira c/3
meses de construção, em Barreiros. Preço Cr$ 80.000,00
Apto. em Coqueiros, c/2 quartos, sala cozinha banheiro,
pequena área de serviço. Preço Cr$ 95.000,00 de entrada e

assumir a dlvidal da financiadora Terreno em Garopaba do
Norte c/l.832 m2. c/ uma casa de madeira com 5 pecas tem

água e I uz. Preço Cr$ 40. 000,00. Fon�: 44-0485 - CI X'
.

-
,

Vende-se - Central, Preço: Cr$ 12.500,00 à vista.
Pronta disponibilidade, 10. plano, com ações. Tratar
fone 22-5607.

COELHÃO AUTOMOVEIS
Rua Francisco Toientino,

11 Fone 22-7180.

BRASfLlA - BEGE ALABASTRO •••• 1976
BRASfLlA - BRANCO LOTUS • • •• .••••• 1974
PASSAT LM'- AMARELO SAFARI • • • • •. 1975
VOLKS 1600- BRANCO LOTUS • • • • •• 1975
VOLKS 1500- BEGE CLARO ••••••••.•• 1971
VOLKS 1300- AMARELO COLONIAL ••••• , 1972
CORCEL CUPÊ STD - AZUL MOZAICO • • • • •• 1971
DODGE DART CUPÊ - VERMELHO METÁLICO • 197;J

CASA - Cr$ 350.000,00
No Saco dos Limões. Excelente residência. Contendo 3

quartos,2 salas, banheiro social, copa-cozinha, dependência
completa de empregada, terraço, churrasqueira, lavanderia,
garagem, armários embutidos na sala e quartos, cozinha
formaplás, carpet, e papel de parede. !
TRATAR 1\10 EDF: DIAS VELHO - RUA FELIPE

SCHMiDT, '27 SOBRELOJA SALAS 15/16/17 - FONE:
22-3537 - REGIS IMÓVEIS LTDA CRECI 58.

,

ENIO LUZ
ADVOGÀDO

CAUSAS C(VEIS - COMERCIAIS - TRABALHISTAS
.

Ruás dos Ilhéus, 8 - Ed. Ãplub:s/91 .:_ 9o,'aridar.-
Amnde das 11 horas às 18 hs. Diariamente.

Fones - 22--4420 e 22-2779 - Fpolis SC.

VARIANTE 72
Único dono. 77000km. Bom preço. Ver e tratar: à rua

Brig. Silva Paes no. 6/302 ou fone 22-0828, após as 18:00'

horas.

CASA NOVA 148m2 -

, D'ESENHISTA EXPERIENTE

VENDO' PASSAT775
10.000 km - Azul Danúbio. Inteiro. Tratar com

Paulo - Fone 44-1799.

Em Barreiros, contendo 3 quartos, banheiro social [azule
jos decorados), ampla sala, copa, cozinha (azulejos decora

dos) ampla qaraqern, Cr$ 300.000,00 - Aceita-se terrenos

como pagamento,
Tratar no Edf. Dias Velho sobreloja salas 15/16/17 - Fones
22-3537,22-6551 - Regis Imóveis - CRECI 58.

Necessita-se de um desenhista em Arquitetura
e Hidráulica. Exigimos: experiência d.e 4 anos

em Arquitetura idade mfnirna 18 anos 44
horas por semana de trabalho Salário: Cr$
2.600,00 Iniciais. Endereçar-se à rua Padre
Roma,47.

CAsA - AGRONÓMICA, VENDO, TROCO..•
,RUA JOÃO CARVALHO, 23. Vista para Praça CE,LSO
RAMOS e Avda. Beira-Mar Norte. Coni 3 quartos, salas de

visitas e jantar, copa-cozinha, banheiro, garagem. Terreno

com' 400m2, com árvores. Aceito casa pequena e terrenos no

interior. '

.

Valor Cr$ ,400.000,00.

MEDICOS, ADVOGADOS, ENGENHEIROS,'
. DENTISTAS, REPRESENTANTES E

DEMAIS PROFISSIONAIS.

Extintores -Mangueiras
Vendas - Reéargas - lnstalacões

SUL �ECAS Fones: ::= �;�;
Rua: Fúlvio Aducci 978 - Estreito

DEPARTAMENTO CENTRAL DE C-OMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 76-350

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE.COMPRAS torna público;

para conhecimento dos interessados que' receberá propostas de

firmas habilitadas preliminarmente, nos' termos da lei no. 5.089 de

30.04.75, até as 15 horas do dia 27 de maio de 1976 para o

fornecimento de "MAO�I!I\jAS DE ESCREVER".
O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central de

Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, em Flor ianópol is,
Estado de Santa Catarina, onde serão prestados os esclarecimentos
necessários e fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis (SC), em 11 de maio de 1976.
CARLOS GOES BESSA

Diretor Geral

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foi perdido o Certificado· de Propriedade' do veIculo marca

Volkswagern 1:a00, ano 71, placa AD-7335, motor BP-75458 e

demais documentos pertencentes ao Sr. Carlçs Lucas BeliBn.

CERTIFICADO EXTRAVI'ADO
O Sr. Lírio Bosa declara que extraviou o Certificado de Propriedade
de seu veículo marca Volkswagen ano/72, cor amarela, chassis ás
258181, placas PM-0066.

,

Urussariga, SC, 12/5/76

DECLARAÇÃO
PORTIUNeoLA CAESAR AUGUSTO GORINI, declara que

extraviou o - certificado de Registro de seu autombvel marca

Dodge, ano de tabrcacão 1913, chassis' no. C-055815, de cor

branco ipanema, com 198 HP, de placa tR-8890.
-

CriciClma,10/05/1976

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Declara-se 'para fins de obtenção de segunda via, .que foi

perdido o certificado de propriedade no. 781996 do carro Ford'

'Maverick, 1974, amarelo tarumã, placas AB·l0R3, motor no.

004.464, chassis' no. 'NB5ANG05008 e pertercente ao Sr. José
CarlosCardoso.'

'

.I
Florianópolis, 11 de maio de 1976.

DOCUMENTOS PERDIDOS·'
Foram perdidos os documentos: Certificàdo de Propriedade no.

748126 e. TRU do veículo 'Kombl VW, modelo 1975 placas
CH-3629, motor no. 910880 e chassis" no. BH 407468, .de
'propriedade do sr•.. Felisbino António de Oliveira

Cijapec,b, 10 de maio de 1976
.. Juarez J. Espindola

'

DOCUM:ENTO ROUBADO'
Foi roubada a Carteira Nacional de Habilitação categoriaAmador da.
Sra. Mariá Beatriz Leite de Mendonç<;l Chaves, Rio de Janeiro
(Niterói),

'J . DOCUMENTOS ROUBADOS
Foram roubados os documentos do Sr. Benedito Maria de Mendonça
Chaves, que são Carteira Nacional de Habilitação categoria Profissio
nal, Certificado de Propriedade do carro de placa AZ-3609, Pl!Ssat,
cor verde abacate - Rio de Janeiro (NiterOi), chassis BT-003031 ano

74, Tru - Seguro Obrlqatôrio - Cart. de' Identidade.
.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade do ve(culo marca

- Mercedes Bens, 30. eixo, motor 32198011012759, ano 1!!167, cor
verde e preto, chassis 3440071101, placa WT-0215, pertencente ao
Sr, Hermute da Rosa.

.

Temos para Vs.Sas.· Salas à' venda, para exercício
profissional ou aplicação de capital. Solicite a visita

do corretor ou diretamente na PREDIBENS: Av. Rio
�r�ncó, 104 - Fones 226099 -:- 226756 - CRECI-25,

COMÉRCIO E REPRESENTACOES
DELel LTDA

Casa com 318m2 de área construída em terreno de 500m2

com jardins na avenida Itaguaçu. Duas frentes aceita-se troca.

Tratar rua Felipe Schmidt - Centro Comercial ARS -

conj, 410 - fone 22-4291 - CRECI 0630.

Precisa de -

a) Um CONTADOR, com um ane de prática.
,b) 'Um Auxiliar de Escritório, com prática.
c) Vendedores-Viajantes para a Grande Florianópolis
e Norte do Estado.
OFERECE - Salários condizentes com o cargo,
ótimo ambiente de trabalho.
EXIGE -'Boa apresentação, exclusividade.
MANTEMOS SIGILO

Tratar à Rua Heitor Blum, 1.222 Quinta e Sexta
-Feiras, no horário comercial.

VENDE-SE'
RUA ASFALTADA NO ESTREITO, CASA MISTA, RE
CÉM-CONSTRUfDA COM 100m2.

Preço: Cr$ 165.000,00 - Cr$ 65.000,00 de entrada, saldo
BNH..

FONE: 22-5197 ..

R,EPRESENTANTE

'SACO DOS LIMOES
Casa bem localizada, 3 quartos, em estado de. nova.

Aceitamos financiamento e troca.

Tratar rua Felipe Schmidt - Centro Comercial ARS -

Conj. 410 --: Fone 22-4291 - CRECI 630.

Firma que atua no ramo de A�to Pecas e

Acéssór.os,·' distribuidora do Econogás-'Eco
nomizador de gasolina para' o PR eSC,
produto de excelente aceitação, procura re

presentante para todo o Estado. Interessados,
falar com o Sr. Orlando no Hotel Majestic, no
período da manhã;

CONJUNTO COMERCIAL
ALUGA=SE \

No Centro Comercial ARS;' com frente parã a.
'Felipe Schmidt. Contém ampla sala, sanitário �
IOtchen. Tratar diretamente com o pr'oprietário pelos
fones 22-5757 ou 22-6062.

M�"'1l1 IMÓVEIS

",�'llfnoIlLlÁRIA--

'. --C-ASAS'-
C-3 - Casa de Alvenaria � OTIM)n:tEsíD�NCrÃ situada
no Estreito, 217m2. de' área construida 480m2. de terreno, 3
quartos (1 com BWC, privativo), armários embutidos nos
quartos, Ii\t.ing com 70m2, BWC social, copa-cozinha, pia inox
e de mármore, dep.empregada completa. sala de costura,
lavanderia, área de serviço, garagem p/2 carros, jardim todo

gram'ado.. Lustres e telefone,'azulejos decorados em determi
nadas peças, gás centralizado.
C-4 - Casa de alvenaria, OTIMA RESID�NCIA, esquina,
situada em COQUEI ROS, 160m2, 400m2. de terreno, 4

quartosl 1 com BIIVC privativo), armários embutidos nos

quartos, living, sala de jantar, BWC social, copa-cozinha
c/armáriosembutldos, carpet, dep. completa empregada, área
de serviço, garagem p/doiS carros, churrascaria, terreno

·gramado. .'
.

_, __ AP8RTAMENTOS
.

. A-=B - ED. ALEXANORA - Apto contendo 1 quarto, sala,
cozinha, BWC, área de serviço, garagem. Preço .Cr$
240.000;00. .

.

A-9 - ED. BIANCA - Apto contendo 3 quartos, BWC
. soci�l, living, cozinha, dep. empregada completa- área de
serviço, garagem, carpet, A. construlde: 136m2.

'fKJ\TAR Ã IlVA TI)!; SILVEIRA, 35"":_�COliU. 504 .; El);;
APOLÕ�'F1JNE:22-5510. ,"-- .,

.
. ':'

CIzy.CL� 5.12
., .

TERRENO FRENTE PARA.
O MAR EM SANTO ANTÕN 10

".

30 metros de frente, 1.0áOm2 área total - três frentes,
murado.t= de ocasião. Tratar fone 22-4790.

,LOTES NO JARDIM ITAGUAÇU
Vende-se os lotes nos. 4 e 5 quadra 15, sito no Jardim

. Itaguaç'u - Coqueiros. Tratar fone 2;1-5007 ou Alameda

.

Govemador Heriberto Hulse, no. 6 - Bairro da Mitra
Arqui di ocesana

TERRENO BARREIROS· - 480m2
Localizado na rua A do Loteamento Santo Antônio. de

esquina, medindo 15x30, já terraplanado. - Valor Cr$
60.000,00

'
.

Tratar no. Edf. Dias Velho sobreloja salas 15/16/17 Fones»

22-3537,22-6551 - Regis Imóveis - CRECI 58

VEND-EMOS
- Ótima Residência em Coqueiros - Com 3 quartos, cozinha,
copa, BWC, dependência completa de empregada, sala arnpla..
garagem e telefone. - Cr$ 450.000,00.

.

- 'Rua Rafael Bandeira - Apto com 3 quartos, sala, cozinha,
BWC - Social - área de serviço, acarpetado. Parte de entrada
e saldo financiado. .

. ..::. Apto. Ed. Velasques - Prox. ao Colégio Sagradó Coração de'
Jesus - 3 quartos, todo acarpetado, entrega Imediata, Cr$
475.000,00.
- Jardim Sta. Mônica - Casa com todas as dependências
necessárias, 160m2: Cr$ 260.000,00.

.

- Solar Dona Marta - Apto. com 3 quartos, garagem, demais
dependências - todo acarpetado. .'

- Casa e Terreno na Praia do Pontal, com fundos para Praia.
Local de descanso. Cr$ 65.000iOO.

'

- Ed. Medeiros Filho, Rua Esteves Júnior - Aptos com. 3
quartos, (1 suite), BWC social, sala de estar e jantar em "L"
com sacada, cozinha, copa, quarto e BWC de empregada, área
de 'serviço, garagem. -

- Agronômica - casa com 3 quartos, BWC social, sala de estar,
e jantar, copa, cozinha, área de serviço, BWCi garagem. Cr$
400.000,00 a.cornbinar.

ASSIST�NCIA T�CNICA EM CADEIRAS E POLTRONAS
Giroflex - Gritsch e Outras Marcas

FUTURAMA: Rua Antônio Luz - 185 - Fone: 22-5268

-.ATENÇÃO: Procure tratar de seus negócios diretamente na

J E'!'P_resa, Il�� poderemos apresentar-lhes outros imóveis.

/IMOBtLlARIA
--_._----

PREDIBENS LTDA

Av. Rio Branco,104-' CRECI 25

E��Qm,��§- Fones: 22-6099-22-2804-22-6756



o prefeito quer impedir,
na medida do possível,
todos QS projetos que ve

nham prejudicar a preser
vação da natureza e por
isto anteontem e ontem

embargou duas constru

ções, uma no centro e outra

no acesso ao Saco dos

Limões.'

Na terça-feira foi embar

gada a construção do edifí
cio da A.Coelho Empreen
dimentos Imobiliários, em

fase final de acabamento
na avenida Rio Branco, por
'ter a empresa proprietária
cortado uma árvore da cal

çada em frente quando
somente havia pedido li-

-cença para pedação. "As
sim, enquanto não for plan
tada uma árvore igual, não
cessará o embargo", diz o

assessor de relações públi
cas da Prefeitura.

AA.Coelho plantou ainda
'ontem um pé de etna-v
momo, de aproximada-

. mente 3 metros de altura,
porém dependerá de apro
vação da Prefeitura -

sobre espécie e tamanho
da árvore - se será levan
tado o embargo.

HOTEL NA SILVA
JARDIM

Na manhã de ontem
foram embargadas as

obras de escavação junto à
pista da estrada de acesso

ao Saco dos Limões, na rua
Silva Jardim, do lado do
mar, e que se destinavam
ao 'aterro para construção
de um hotel.

o local, logo após o

Clube dos Veleiros da llha,
é de propriedade de Osmar
Righera, dono também do

Hotel Royal, e a Prefeitura
considerou que não foi
dada autorização para os
trabalhos que inclusive tra
zem perigo para as casas

existentes ali perto e paraa
pista, somente sustentada
por um muro de arrimo.

o secretário de Obras,
Marcos Brusa, diz que não
foi concedida pela Prefei
tura licença para constru

ção naquele lacaio que in
clusive iria contrariar o CÓ
d ig9 de Posturas de 1955 e

o de 1974, no que se retere
à preservação da paisagem
natural.

Também a mesma obra já
tinha sido 'embargada em

'novembro de 7r::, quando se

notou perigo para a estrada
e o proprietário realmente
deixou de fazer as escava-

.

ções.

"Mas agora o fato se repe
tiu", diz Brusa, e' 'entramos

-c,

inclusive com embargo ju
dicial que dá mais peso
para a determinação". Se
gundo ele, também, em

toda a costa do bairro de
José Mendes e seu acesso

não são permitidas cons

truções, muito menos de
um hotel que iria ainda
complicar mais o trânsito
naquela rua.

RECLAMAÇÕES

Alguns moradores em

terreno próximo também já
estavam reclamando dos
trabalhos de preparação <110
'terreno. Iracemá Fidelis,
que mora com marido e 5
fi I h os.J.)a CaS? limítrofe com

a área diz que todos os dias
ela e os filhos, vizinhos, in
clusive uma mulher de �O
anos, 'tinham de sair de
suas casas para alguns me
tros adiante, quando acon

teciam as explosões de pe
dras.

"Os operários avisavam
uns 15 ou 20 minutos antes
e então todo mundo saía.
Mas na minha casa inclu
sive tivemos que colocar

��sàsSo�� t�l:asc�����UÇà�
pagou os gastos - que es

tragavam durante a dinami

tação", explica Iracema.

........
,---- ..

A construtora destruiu a árvore e foi punida com o embargo

A cidade
ganha

um novo

hotel
Construido pela

. Emedaux, será
inaugurado amanhã

Reunindo, às 11 horas
de ontem, cerca de 30 re

presentantes da imprensa
do sul do país para um

coquetel, o Grupo Eme
'daux, através a Emedaux
Hotelaria S.A., fez a apre
sentação prévIa do seu

Florianópolis Palace Ho
tel, dois dias antrs da
inauguração oficial por
que ocorrerá amanhã
com a presença do presi
dente da Empresa Brasi
leira de Turismo - Ernbra
tur e de outros convida
dos especiais que, até sá
bado.deveráo lotar as ins
talações dessa primeira
unidade hoteleira do

grupo.
O diretor-presidente

Luis Daux, o diretor do

Floph (sigla pela qual a

será conhecido o Floria
nópolis Palace Hotel) Luis
Gu�IDeJ;�e Faria de Si
queira, óenqenheiro res

ponsável pela obra, Ruy
Tkaczuk Torelly, Whalter
Souza, chefe de relações
públicas do hotel e Fer
nando Betzler, autor do
projeto de decoração, re
ceberam e conduziram
seus primeiros convida
dos por todas as instala
ções da casa, dando ex

plicações sobre a exce

lência de cada ítem da
'obra ou de cada particula
ridade do serviço.
Cuidadosamente equi

pado em suas acomoda

'çóes e arranjado com

manifesto bom gosto em

suas áreas sociais, o novo
hotel, revelado como

"perfeito integrante do

grupo do que há de me

lhor na hotelaria do país",
abriu, assim, com re

quinte e exibindo um

acervo que inclui obras
assinadas por Fukus-

hima, Scliar, .Farnesse
Andrade, Lortita (de
Brusque), Vera Sabino,
Chico da Silva, Selva 0011,
Irineu Garcia, Paco Lo

pesz, Maurício Pacheco,
Seoane, primitivos mexi
canos e outros artistas
frequentes ao Museu Na
cional de Washington, ao
Museu de Tóquio e ao

Museu de Arte Moderna
de Nova Iorque.
SERViÇOS
Com uma área con�

trulda de '6.770 metros

quadrados, o hotel, que é
projeto do arquiteto pa
ranaense .Raul Pinheiro
Machado, tem 98 unida
des de hospedagem,
sendo uma suite presi
dencial , uma suite nup
cial, sete sultes executi
vas e 89 apartamentos,
compostos de quarto,
sala de estar e banheiro.
No segundo e primeiro
sub-solos estão situados
caldei ras, vestiários, setor
de pessoal, depósito, al
moxarifado, lojas, salão
de beleza, barbearia e ou

tros serviços estruturais.
No andar térreo, pri

meira e segunda sobrelo
jas, estão a recepção, sala
de estar, sala de reuniões,
centro fisioterápico, res

taurante, cozinha, bar e

salão de conferências. Do
primeiro ao oitavo andar
estão os apartamentos e

nos três andares seguin
tes encontram-se as sui
tes presidencial (com 80
metros quadrados de

área), nupcial e executi
vas.

Os, serviços da área so

cial do Flph, abertos aos

hóspedes e ao público em

geral, mantém intérpretes
(inglês, francês, ..alemão,
espanhol e italiano), sala

didato deverá apresentar
os s�guintes documen

.tos: carteirade identidade

civil; carteira de estran

geiro, modelo 19 (caso o

candidato seja estran

geiro), a qual substituirá
todos os outros docu

mentos de identidade;
carteira de identidade mi

litar (para os militares; Tí
tulo de Eleitor; quitação
do serviço militar (para o

sexo masculino); ates

tado de aprovação do ser�
viço militar (para o sexo

masculino); atestado de

aprovação exames na vi

gência da Lei 4.024/61 e

que isenta das idades mí

nimas exigidas, que. de

verá ser anexado ao re

.querime nto de inseri

ções; duas fotos 3x4 e

comprovantes de paga-

para executivos ( para até
20 pessoas), salão de con
ferências e festas (para
250 pessoas), copa e bar
funcionando 24 horas por
dia, salão de chá "Skor
pios", restaurante e salas
de ginástica, sauna e

salão de beleza. Todo o

pessoal do Floph, cerca

de 130 funcionários, foi
treinado especialmente'
para esse trabalho e -no

próprio hotel.
OlARIAS
O Florianópolis Palace

Hotel, que recebe hóspe
des a partir de domingo
(até sábado ficará ocu

pado pelos convidados
especiais para a soleni
dade de inauguração),
'funcionará com os se

quintes preços de diárias:
apartamento luxo, sol
teiro Cr$ $J))) ) mn Cr$
350,00; apartamento
super luxo, solteiro
Cr$ 300,00 e casal
Cr$ 42.0,00; suites execu
tivas e suite nupcial
Cr$ 550,00; suite presi
dencial Cr$ 1.800,00. A
terceira pessoa no apar
tamento pagará um

acréscimo de Cr$ 1 OO,OQ
e as crianças, até cinco
anos, não pagarão diária.

,

Todos os apartamentos
possuem banheiro priva
tivo, ar refregerado, tele
visão, música ambiente (
com dois canais, um de
música pop e um de rnú
sica clássica), telefone e

geladeira, Os preços in
cluem café completo pela
manhã, acompanhado de
frutas da estação e a taxa
de serviço será de 10 por
cento. As reservas serão
feitas pelos telefonees
22-2633, 22-2456 e 22-
2256 ou no próprio local
rua dos Ilhéus, 26.

Amanhã é o último dia para,
inscrições aos Supletivos

10h30m será efetuada a

prova de Educação Moral
e Cívica para o 2° grau; à

tarde, às 14 horas, Educa-:

ção Mor-al e Cívica, 1°

grau, e às 17 horas, 2°

grau, Matemática.
Já no dia 16, História

para o 1° grau, às 7h30m;
no mesmo dia às 10h30m,
História 2° grau; à tarde,
às 14 horas, Organização
Social e Política do Brasil
1° grau; já às 16h30m ha

verá a mesma prova para
o 2° grau.

A prova de Língua Na

cional será realizada no

diat ? às 7h30m para 01°

9rau; e no mesmo dia, a

mesma prova para o 2°

grau às 1 Oh30m; à tarde,
às 14 horas Geografia
para o 1° qrau.. e às

16h30rri a mesma prova
Cada prova que o candi- menta da taxa de inseri- para o 2° grau.
dato prestar ele terá que ção que será de Cr$ 25,00. Ciências físicas e Bio-

pagar uma taxa de Cr$ H0RÁRIOS lógicas, 1° grau, no dia 18
25,00. A prova de Matemática às 7h30m; e às 1bh30m do
DOCUMENTOS serárealizadanodia15de mesmo dia a mesma

NECESSÁRIOS julho às 7h30m para o 1° prova será efetuada pelos
Para a inscrição o can"_grau; no mesmo dia às_candidatos do 2° grau.

Hoje é o penúltimo dia

para inscrição aos exa

mes su pletivos, sendo

que na capital já há 1.019

candidatos inscritos -

283 para o 1 ° grau e 736

para o 2°grau. A Divisão

de Ensino Supletivo está

alertando os candidatos
- de todas as 14 Coorde

nadorias Regionais onde

os exames serão realiza

dos - para que náo dei

xem para fazer a inscrição
na última hora, pois o

prazo terminará amanhã

às. 18 horas, e os bancos
- onde são pagas as

taxas das disciplinas -

geralmehte fecham às 17

horas.

As inscrições foram ini

ciadas no dia 22 de abri I, e
os exames serão nos dias

15, 16, 17 e 18 de julho.

deu lugar, em 1972, mo
derna impressão off-set,

Ov laqeano Rubens de
Arruda Ramos iniciou-se
no jornalismo ainda jo
vem, nos seus tempos de
estudante do Ginásio Ca

tarinense, ao lado de

Nereu Ramos, então dire
tor do matutino "A Repú
blica". Chamado por
Nereu de "Príncipe do

Jornalismo Catarinense",
Rubens de Arruda Ramos,
mesmo depois de advo

gado formado e militante,
nunca abandonou o jor
nalismo, até sua morte,
em 1965,
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Quando a "Sra. Eulália um guerreiro daqueles que tos. 13 de maio de 1915, de-

Formiga, sogra do Sr. Ed- derrotavam os alemães na O noticiário tnternaclo- monstravam que a lide

mundo Silveira, retomou batalha de Petrogrado na nal - colhido pelo repórter rança de Vidal de Oliveira

de Santos a bordo do pa- mesma edição, o novo jor- Osvaldo Melo - dava relevo Ramos estava sendo for-
,

quete Max, depois de co- nal iria lutar pela posição a um fato importantíssimo. temente ameaçada por
nhecer os dois netos", foi que era de tradição e di- Os alemães tinham sido Hercll]o Luz, apesar de

Neste local seria construido um hotel

1925, o

Prefeitura embarga obras
A decisão, anunciada pelo prefeito, foi tomada em socorro às áreas verdes é à preservação da paisagem

Os 61 anos
de O Estado

'Pequena
história de seis

décadas de perseverança

13 de maio
61 un08
--------------- -

1915: a história da cidade começa a ser registrada no diário OE.

notícia na primeira edição
d'O Estado, há 61 anos.

Naquela época, Florianó-

reito da sua cidade. derrotados na Rússia, com ambos pertencerem ao

Já esperada com certa pesadas perdas. Fatos da Partido Republicano. Já

expectativa nos meios poll- vida nacional também ti- naquele tempo, os partidos
polis não passava de uma ticos, sociais e administra- nham espaço reservado, tinham questões internas.

pacata cidade provinciana, tivos, mas principalmente principalmente os relacio- E como precisaria de ca

habitada por pouco mais pelos seus concorrentes nados com o presidente pital, anunciava que a po
de 20 mil pessoas, já sede "AOpinião" e "A-Semana", Wenceslau Brás. Sob o go- mada Minàncora curava as

dos três poderes, dote dis- tudo indica que aquela verno austero do Coronel "indisposições mais trai

putado febrilmente com al- primeira edição a:gradou Fel ipe Schmidt, as notícias çoei ras", além das frequen
gumas cidades interiora- q.,e desagradou pois apre- potíticas na capital catari- tes brotoejas, e a emulsão

nas, mais desenvolvidas sentava, em suas páginas, nense, registradas no nas- de Scott prometia "nenês·
economicamente. E, como assunto para todos os gos- cerrte diário naquele dia de saudáveis e rosados".

A empresa e seus administradores
Fundado por Henrique então vespertino foi ad-

-Rupp Júnior e Ulisses quirido por Vitor Konder

Costa, O Estado foi rnan- (Ministro da Viação ,do
tido nos três primeiros governo de Washington
anos com muita perseve- Luiz), que passou a sua

rança. Naqueles tempos, direção ao professor AI
o jornal era gerenciado tino da Silva Flores. Com

pelo capitão João Câncio a morte de Vitor Konder
de' Oliveira e tinha seu no exílio, em 1931, Altino
"corpo" de redatores recebeu o jornal da mão:
formado por Oscar de Oli- de Konder, Da. Adelaide
veira Ramos e Joel Col- Flores Konder, "em aten-

rios. Sua redação era im

pecável quanto às regras
gramatiC!3-is" o que lhe ga
rantiu, entre os valores da
sua geração, um vasto

prestígio intelectual.
Francisco Barreiros

Filho, contemporâneo de
Altino Flores, possuía os

mesmos atributos éticos e

redacionais. Como [orna
lista,' ganhou renome no

vespertino "Opinião"
"apesar de, desde garoto',
já participar nas edições
de jornais de t.aquna, sua
terra natal.
O Estado entrou em

nova fase a partir de 1947,
com Rubens de Arruda
Ramos como diretor.
Foram abandonados os

laço, com Luis Osvaldo

Ferreira de Melo como
. repórter. Suas oficinas,
montadas na rua Jerô
nimo Coelho, 8, dispu
nham de uma máquina
"Kleo", da Reniperswesk,
de Nuremberg, Ale

manha, que foi montada

pelo mecânico alemão
Emilio Feldrnan, técnico
da firma Kosinski, do Rio
de Janeiro.

Em 1918, o jornal pas
sou às mãos de Augusto
Lopes da Siíva, comer

ciante da praça de Floria

nópolis, que manteve o
,

mesmo título. Então, já
estava instalado em seu

ção da amizade que seu

filho lhe dispensava".
O jornal só mudou no

vamente de proprietário
em 1 M4, quando foi ven
dido a Moacyr Iguatemi
da Silveira que, logo de

pois, transferiu-o a Sidnei
Nocetti. Dois .anos após,
Aderbal Ramos da Silva o

adquiria, mudando-o para velhos padrões romànti
a rua Oonselheiro Màfra. cos, que se perdiam em

Nessa época, era diretor o páginas de registros de
professqr Barreiros Filho, nascimentos, batizados e

que no ano seguinte foi casamentos. Defendendo
substituído por Rubens a causa do antigo PSD, o
de Arruda Harnos.. jornal entrava no jorna-

OS DIRETORES lismo político-partidário,
Altino da Silva Flores impraticável na década

imprimiu à orientação do anterior. Em 1961, a v�lha
'

jornal um critério de equi- e cansada, "Kleo" foi
líbrio e honestidade nas substituída pela roto
informações e comentá- plana que, por sua vez,

I

novo endereço,
João Pinto, 13.

Em março de

na rua

Com o pseudônimo de
Guilherme Tal, ficou cé
lebre pelos artigos claros

,

e bem hurnorados, que re

tratavam a vida pública e

política catarinense. Sua
direção fez com que o Es
tado amadurecesse, pos
sibilitando o seu desen
volvimento até 'os dias de

hoje; quando se projeta
comourna empresajorna
lísticajáconsolidada, sob
a direção do jornalista
José Matusalém Comelli.
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,Hereilia Luz,
50anos depois.

diário ma is antigo
de Santa Catari na. Mas
-" Hercflio Luz não estava presente

,
.

O governador morrera em 1924.

depois de inaugurar u�
pequena réplica da ponte, de 16

metros de comprimento, qUe
ma is tarde levaria o seu nome

Por falta de acessosã "nova ponte", a HL ainda suporta o tráfego.tfoto: LourivalBento)

A execução do projeto coube a dois engenheiros norte-americanos: Em três anos, estava concluida:

Veja nossacutura até, o dia 13,de junho
Diariamente, das 9 às 22 horas, conheça a cultura da cidade na exposição que abre hoje.

, '

Hoje, às Ülh30min, es- composições de autores
tará sendo inaugurada no ilhúes, selecionados pelo
Centro Comercial Aderbal músico Oswaldo Mello,
Ramos da Silva, a mostra A exposição, montada no
"250 anos de Cultura de salão do Centro Comercia

Florianópolis", Será apre- IARS, estaráaberta ao pú
sentada vasta documenta- blico nos dias 14,de maio a

'ç,ão sobre ahistórla, tradi- 13 de junho, das 9 às 12 e

ção e folclore da Ilha de das 14 às 22 horas nos dias
,Santa' Catarina, além de úteis, inclusive sábados, e

peças' de ar:f� popular, nos €lomingos e feriados,
acervo sacro, artes plásti- das 15 às 22 horas,

cas,
. literatura, ,imprensa, Devido ao grande nú

escrita, falada. � televsio- mero de peças raras e va

nada, música, teatro, ci- .liosas, a exposiçáo terá
'riema, esportes, educação, guarda permanente da Po
comércio" indústria e acon- lícia Militar' e corpo de se

tecimentos soctais. gurança do próprio Centro
Por ocasião da abertura, Comercial.

lestarão se apresentando a A promoção, que é pa-
Sociedade Musical Amor à trocinadà pela Prefeitura
Arte e Peditório do Divino Municipal de Florianópis,
da Lagoa da Conceição, e o Grupo Hoepcke e Grupo
som ambiente constará de Maguefa, contará com uma

ed ição especial do jornal U
Estado, que será encartada
na edição normal de

amanhã, dia 14, e distri
buida no local da mostra,
NOVA GALERIA DE
ARTE
A exposição "250 anos

de Cultura de Florianópo
lis" marcará o início das
atividades de uma nova ga
leria je arte na Capital ca
tarinense: a Ars Artis, que
desenvolverá ainda as ati
vidades de editora,
Ars Artis 'funcionará na

loja 125 do Centro Comer
cial Aderbal Ramos 'da

Silva, e primeiramente,
apresentará uma, coleção
de obras do artista Sílvio
Pleticos, iugoslavo rad i
cada em Florianópolis, Ple
ticos voltou recentemente

de viagem à sua terra natal
e outros países europeus,
onde realizou' diversas ex

posições, tendo sido inclu
sive premiado na Itália,
pelo seu trabalho em téc
nica mista com ranhuras.

Como editora, a galeria
tem proqramado, além da

edição especial de O Es

tado, aedição de trabalhos
de artistas plásticos de
Santa Catarina e outras

publicações culturais,
Quanto à sua programa

ção artística" será da prefe
rência aos artistas catari

nenses, sendo meta priorJ
tárla a ampliação do' mer
cado de artes, com forma�
ção de novos colecionado

res, valo(ização e divulga
ção de bons acervos,

Há 50 anos Florianópolis
vencia a barreira das águas
que a isolavam. A Ilha
era finalmente ligada ao

Conti nente por uma majestosa
estrutura de aco de
841 metros d� extensão.

E -os jornais da época abri ram

grandes espaços em suas

páginas onde não dispensavam
gongóricos registros de
natal (cios e batizados,
para noticiar a "obra
ciclópica" do governador
Hercílio Luz. A ponte
"Independência", conforme
denomi nação dada pelo
seu idealizador em homenagem
ao primeiro século da
emancipação brasileira,
era inaugurada oficialmente
às 13 horas do dia 13

\

de mai o de 1926. "Apezar do
péssimo tempo reinante
e da chuva torrencial

.

que àquela hora caia
impertinente, o acto

revestiu-se de solenidade ... ",
registrava "O Estado", o

Em 1969,
uma notícia

No dia 7 de janeiro de 1969, uma
tensão nervosa passou a tornar con
ta do então governador de Santa
Catarina, Ivo Silveira, segundo ele
próprio confessa hoje. Naquele dia
recebia um cabograma do então
Ministro das Relações Exteriores do '

Brasil,' José de Magalhães Pinto,
advertindo-o sobre a situação em

que se encontravam as duas outras

pontes semelhantes à, Hercflio Luz.
A cópia do cabograma, ainda em

...... ....... poder do ex-governador tem o se-

que causou

apreensão.
guinte teor:

"Comunico a Vossa Excelência, para as providências que julgar
cabíveis, que a "National Transportation Safety Board", dos
Estados Unidos da América, atribuiu o 'desabamel)to a 15 de
novembro de 1967, da "Silvér Bridge", sobre o Rio Ohio,à fadiga
do material e à corrosão, antes que fosse concluída a perícia. Por
este motivo, também de precaução, foi interditado o tráfego sobre à
"sr Mary Bridge", localizada em West Virgínia é, que é estrutural
mente gêmea da outra que acaba de desabar. O fato foi comunicado
à nossa Embaixada em Washington. Foi informado pelo perito
Willian C. Foster, que investiga as causas do desastre, de que a única
outra ponte no mundo que obedece as mesmas características seria a

quê liga a Ilha de Santa Catarina ao Continente, em Florianópolis.
Cordiais Saudações, José Magalhães Pinto" �

Por aqueles dias, o Detran divulgava os resultada; de uma

pesquisa de' trânsito sobre a Hercílio Luz, .que apontava um

movimento diário de 17 mil veículos. Daí a grande preocupação em

não tomar público o teor e a advertência feita pelo Ministro
Magalhães Pinto, que poderia criar crise psicológica em toda a

população da Capital, gerando um colapso total no setor dos

transportes. "Confesso que não tive mais paz nenhuma, embora já
vivesse impaciente com' o problema da ponte bem antes desse aviso.
Somente eu e um grupo restrito de pessoas sabiam que ela poderia
ruir a qualquer momento se bem que isso fosse ·pouco· provável
devido a conservação que II obra de arte sempre mereceu. Se eu

passei a reduzir o númeró de passagens para o Continente e

vice-versa, comecei quase desesperadamente a entrar em contato
com as autoridades federais", comentou Ivo Silveira.

Se as próprias autoridades governamentais procuravam dar pouco
crédito às notícias publicadas em jornais norte-americanos sobre as

'

duas pontes, como meio de afastar uma possível psicose popular na
Capital, julgava-se antes a boa segurança da ponte Hercilio LuZ,
através de relatórios yericiais que nunca chegaram ao conhecimento .

do então governador vo Silveira "Eu estava achando. bastante difícil'
o asfaltamento da ponte e procurei meios des.maís diversos para
resolver a situação. Uma salda foi conseguida, com a inclusão do
marco "O" da BR-282 para o lado da Ilha. Este marco deveria se

iniciar na cabeceira do lado do Continente e com sua inclusão-para o

"outro lado, o Governo' Federal teve que asfaltar", 'revelou em tom de
ironia o ex-governador, ao mostrar a esperteza da negociação.

Mas o tráfego ·foi' aumentando 'consideravelmente e já não
comportava a demanda diáÍia sem os engarrafamentos. Depois do
cabrograma, a situação complicou-se ainda mais e Ivo Silveira passou'
a usar de todos os artifícios. Solicitou 'junto ao Gabinete Militar da
Presidência da República sua intervenção no sentido de abreviar o

tempo para que fossem concedida; financiamentos destinados à
construção de uma nova ponte.' Depois de submetido o pedido de
autorização de emprêstímç de 50 milhões de cruzeiros à Assembléia
Legislativa,foi encaminhado imediatamente ao Senado Federal e

aprovado em "caráter excepcional" no dia 30 de setembro de 1970.
Durante o intervalo entre as duas aprovações, o governador Ivo

Silveira continuava a expedir correspondência e a manter diversos
contatos na área federal, e na exposição de motivos chamava a

atenção de todos sobre "a responsabilidade do poder público (se a

ponte desabasse) se a obra não recebesse 'o caráter de prioridade de
recursos", Num desses 'expedientes, Ivo Silveira fez uma observação
no final do texto, dizendo: "Por precaução, passamos apenas duas
vezes pela referida ponte".

A' insegurança da Hercflío Luz, que jamais_foi comprovada mas

também jamais recebeu o adjetivo de "segura" já vinha preocupando
desde que se, formaram as primeiras filas, mesmo com' suas pistas
asfaltadas. Em dezembro de 1968, Ivo Silveira decidia pedir
informações do engenheiro chefe do 160. Distrito Rodoviário
Federal Não se sabe exatamente se 'foi o relatório do 160. DRF ou

o intenso tráfego da HL que provocou a vinda imediata do Ministro
dos Transportes, Mário Andreazza, até Florianópolis. O fatochegou
a preocupar o Presidente Costa e Silva, que decidiu pela instalação
do governo Federal na Capital de Santa Catarina, de 27 a 29 de
março de 19?9. Nesse espaço de tempo, foi apresentado. ao
Presidente da República e 'à maioria "dos Ministros de Estado aqui
presentes, o projeto da nova ponte, elaborado pela Ferraz Cavalcan

ti, ganhadora da primeira concorrência. Seriam efetivamente duas

pontes, e êstabelecia ainda a abertura de um túnel entre o final do
aterro (na Prainha) até a Trindade. O edital de. concorrência foi
elaborado pelo engenheiro Colombo Salles, Secretário de Estado do

governo Ivo Silveira.

.-----------... Quarenta operários estão trabalhan
do diariamente nos reparos da Her-
,

..

Cr$180 mil çíliq Luz0movendo oxidação com o

"jato de areia", sendo que o gasto
mensal com a conservação é de 180
mil cruzeiros - 11 O mil para o

material utilizado e o' resto de
mão-de-obra e lucro para a empresa,
Machado da Costa SIA, que desde
1960 vem executando esses servi-

•

mensais

para a

conservação.
'ços,

Sobre as condições de segurança
'---------,......---.l·da ponte, a Direção de Operações
do DER diz que "não há problemas, pois o pessoal está trabalhando
constantemente e verificando as condicões".·

'

2�.109 VEfCULOS DIÁRIOS
",

O fluxo médio diário de veículos que trafegam na Ponte Hercílío
Luz é 27.109 • 22.843 automóveis e utilitários; 520 caminhões
leves;631. caminhões médios; 373 caminhões pesados; 16 reboques e

semí-reboques; e 2.726 ônibus. \

Os serviços executados diariamente pelos 40 operários constam
da substituição de peças danificadas, e principalmente remoção da
oxidação com o "jato de areia" - areia impulsionada por ax

comprimido que é capaz, segundo a Direção de Çlperações do DER,
de machucar a,pele humana.

Segundo o DER o "jato de axeia" é suficiente para retirar toda
oxidação existente no metal, para posteriormente fazer pintura com

Zarcão, que geralmente é pintado em três mãos, e finalmente é
empregada uma tinta escura por cima.

Com, 10,5 metros de
largura - �ando passagem

para um carro em cada mão de
direção -, vão central de
3�0 metros, altura de 30

metros sobre a maré média
e suas duas torres pri ncfpais

de 75 metros de altura
do mar, ela se constitui

dentro-destas características'
no único exemplar remanescent�
'de uma série de cinco pontes de

,

estrutura metálica p&1sil até
hoje construida no mundo,

Dessas cinco, além da Harcflio Luz
apenas uma, de menores proporções,
resiste ao tempo: "St Mary Bridge,

em West Virgínia. Contudo, pOr
precaução, o tráfego sobre a

"St Mary Bridge" está proibido,

, "Olha, pra ela cair, só searrebentar·,-----------
uma daquelas correntes que- vão de
uma torre a outra. E quando acon- E s te s homens
tecer, a ponte não vai desabar de
uma vez s6. Ela vai entortar de um

lado, primeiro... os carros que esti
vetem em cima? Acho que quando
ela entortar eles caem todos porque
vai ficar muito inclinado".

já trocaram

14 toneladas
Mas quanto tempo ainda ela vai

durar? "Ah, se eu fosse viver- ainda
ametade do que ela vai durar eu já

, ficava, satisfeito. Isso aí vai ficar
�------�----------�

de aço

muito tempo ainda de pé". •

Ivo, um homem simples. Rude. Há 16 anos trabalhando na ponte.
O único. qu� ainda resta daquele tempo. Hoje é chefe dos operários.
Conhece cada parafuso da ponte inteira. Já esteve em fados os

lugares e conhece cada canto como reconhece os calos da sua mão.
"Hoje estão trabalhando aí .15 homens. Era pra estarem 40

trabalhando. Mas o salário que, recebe m é muito difícil encontrar
gente pra trabalhar aí. Eles vem, se empregam, ficam um mês, mês e

meio e saem. Aqui não, é como na contrução civil, que é mais
protegido do vento".

. I

\

Desde o início dos trabalhos de restauração do vão central da
ponte Herc ílío Luz, já foram substituídas mais de 14 toneladas de
aço. Partes da ponte que foram retiradas para serem colocadas
novas. Faz cerca de três meses que este trabalho foi iniciado. O
"túnel" que protege os operários da queda na pista e os carros da
areia e da tinta, já �vançou ce.rca de 30m� ":€ um trabalho vagaroso,
que tem que ser feito com cU1d�do pra ser bem feito. � senhor veja
que num dia ventoso como hoje, a peça que se termina de limpar
com jato de areia agora, no máximo daqui' a meia hora tem que estar
sendo pintada senão escurece e daí não adianta pintar que a

ferrugem volta".

A sit�ÇãO da ponte ilssu�ta muitas pessoas. A elé não. Ele fala da �
'ponte como se falasse de um filho. Conhecendo os defeitos, os

pontos fracos, mas tendo confiança suficiente para afirmar que pode
regenerá-lo e mantê-lo em pé. "Foram 50 anos que a ponte ficou
sem nenhuma conservação. E.50 anos não são 50 dias. E claro que
muita coisa tinha que estar enferrujada. Mas tudo o 9ue está comido
dá pra substituir. T� vendo aqueles ca�os de. aço. l.a?, A�ueles que
vão da estrutura ate as correntes? POIS aquilo ali e' feito de um

material especial e a gente não acha nem um pontinho de ferrugem
por mais que procure. Nos 50 anos os cabos não tem ferrugem nem

do tamanho de cabeça de um alfinete. E os pinos das correntes são
feitos do mesmo material, Estão tão novos como quando foram
colocados. Eu estive lá em cima e vi".

.

Já os parafusos - enormes - que unem os cabos à estru tura, terão
que ser substituídos. Para isso já estão sendo coiceadas armãçôes de

aço especial que segurarão o conjunto· a cabeça - enquanto os

parafusos são retirados e substituídas. '''Esse aparelho de aço a gente
�
fez, o DER aprovou, a matriz da firma, que fica no Rio também
aprovou e vai ser colocado em todos os pontos, pra então começar a
substituição". As peças que os engenheiros acham arriscado substí
tuir, são reforçadas com chapas' de aço.

As duas torres' já foram recuperadas. Totalmente limpas de

ferrugem com jatos de areia (deixam o aço prateado, brilhando) e

pintadas. A cabeceira do lado da ilha também, Falta terminar o vão
central, a cabeceira do continente e as correntes. "As correntes a

gente vai ter que ir fazendo andaimes, de baixo,' e ir subindo
firmando os andaimes nas correntes, acompanhando a inclinação
delas". -Um trabalho difícil, as correntes. Basta olhar para as torres e

segui-las, Cada centímetro tem que ser limpo e em seguida pintado.
"Aqui não é trabalho insalubre, o único perigo que tem é um

andaime desses quebrar". Mas os homens que trabalham na pintura
mesmo com o revezamento - tem a pele do rosto da cor do zarcão. A
areia fina está em todos os lugares. Areia da praia. "

Lá em.cima, o vento Sul ou nordeste. Cada vez mais. frio com a

chegada do inverno. Os lábios rachados, os rostos ressequidos. As

rOUfas rasgadas. Eles jallham salário mínimo.
, Quanto chove nao dá pra pintar, por isso também o trabalho

demora. Mas tá ficando um seJ;Viso 100 .por cento". A ponte
balança. Balançaria ainda maisse nao fosse pesada. "O asfaltei nao
aumentou muito o peso não. Em tempo de chuva a madeira pesava
mais que o asfalto ta pesando agora".

.

De repente ele vê o fotógrafo. Para de falar, grita para ele descer
de lá. "Só pode subir aí com autorização do engenheiro fiscal". Fi�a,
nervoso, pergunta de que jornal nós somos. O fotógrafo desce; HaVia
subido sem que ele visse. Ele estivera conversando sem saber que 9

que disse seria publicado. "Desde que um fotógrafo subiu lá e

mandou um operário sentar em cima de uma corrente a gente tem

ordem de não deixar mais nenhum fotógrafo subir lá".

Se dependesse do diret ar do De-
tran, coronel Alinor Ruthes, a pon
te Here ílio Luz seria fechada ime
diatamente ao tráfego de caminhões
pesados. '

dSeria uma maneira de dar uma '

folga à ponte", explica Alinor. Ele'
acha que os caminhões poderiam
passar tranqüilamente pela ponte,
nova, .sem nenhum problema. Mas
como o Detran é um órgão apenas'
normativo e orientador do t�ito,
o Coronel não pode fazer o <i�!'-----------

,
'

Menos peso
sobre a'

ponte, pede
oDetran.

deseja, pois, segundo ele, quem determina os tipos de veículos que
podem trafegar pela ponte é o Departamento' de Estradas de

Rodagem
' .,

O diretor do DER, engenheiro Antônio Carlos.Werner, contudo,
não quis fazer nenhum comentário a respeito.

,

MODIFICAÇÕES
.

Por causa das corremorações 'de seu cinquentenário, a ponte
Hercflio Luz será' totalmente fechada ao tráfego entre às 8 horas e

10h30 min de hoje. O acesso de veículos Continente-Centro, por
exemplo, será feito pela rua Gaspar Dutra-Ponte Colombo SalleS·
Devem também usar a ponte, nova os ,que vierem da avenida IVO,
Silveira e Coqueiros. .

.
.

O terminal de ônibus da Praça Pio XII será transferido para a Via

coletora do aterro, ao lado da Caixa Econômica Federal,
Para chegarem à rodoviária, avenida Rubens de Arruda RamOS"

Frei Caneca e bairro Agronômica, os motoristas terão de 'utilizar a

via semi-expressa do aterro, Prainha' e Avenida Mauro Ramos.


